



**ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA
POR
EL EXCMO. AYUNTAMIENTO PLENO
EL DIA 21 DE OCTUBRE DE 2025**



CONSTITUCIÓN

Fecha:	21 de Octubre de 2025
Lugar:	Salón de Plenos
Hora de Comienzo:	09:30
Hora de Terminación:	14:05
Carácter:	Extraordinaria
Convocatoria:	Primera

ASISTEN:

- D. Conrado Escobar Las Heras, El Alcalde .
- Dª. María Leonor González Menorca, Presidenta del Pleno.
- D. Miguel Angel Sáinz García, Concejal.
- D. Javier Martínez Mancho, Concejal.
- D. Iñigo Alfredo López Araquistain Oserin, Concejal.
- D. Jesús López Alonso, Concejal.
- Dª. Rosa María Fernández Sáiz, Concejala.
- D. Kilian Cruz Dunne, Concejal.
- Dª. María Marrodán Funes, Concejala.
- Dª. María Carmen Urquía Almazán, Concejala.
- Dª. Beatriz Nalda Ariza, Concejala.
- D. Alvaro Foncea Román, Concejal.
- Dª. María Jiménez Alonso, Concejala.



Dª. Patricia González Lacarra López, Concejala.

Dª. Amaya Castro Sánchez, Concejala.

D. Rubén Antoñanzas Blanco, Concejal.

D. Eva María Loza Marín, Concejal.

Dª. María Celia Sanz Ezquerro, Concejala.

D. Félix Francisco Iglesias Del Valle, Concejal.

Dª. Patricia Sáinz Campo, Concejala.

D. Angel Andrés Royo, Concejal.

Dª. Laura Arrieta Pérez, Concejala.

D. Iván Reinares López, Concejal.

D. Angel Medina Martínez, Secretario General del Pleno.

Dª. Esther Espinosa Martínez, Concejala.

Dª. Laura Rivas Pérez, Concejala.

Dª. Laura Lázaro Trapero, Concejala.

D. Luis Alonso Fernández, Concejal.

Actúa como Secretario General del Pleno, D. Angel Medina Martínez



ORDEN DEL DÍA

SESIÓN EXTRAORDINARIA A CELEBRAR POR EL/LA PLENO EL DÍA 21/10/2025 A LAS 09:30 HORAS

PARTE RESOLUTIVA

1. Debate del Estado de la Ciudad 2025. Intervención de los Grupos Municipales.
2. Debate del Estado de la Ciudad 2025. Clausura del debate por el Excmo. Sr. Alcalde.



ACUERDOS ADOPTADOS



PARTE RESOLUTIVA

1.- DEBATE DEL ESTADO DE LA CIUDAD 2025. INTERVENCIÓN DE LOS GRUPOS MUNICIPALES.

2.- DEBATE DEL ESTADO DE LA CIUDAD 2025. CLAUSURA DEL DEBATE POR EL EXCMO. SR. ALCALDE.



DELIBERACIÓN Y VOTOS

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Buenos días. Buenos días, Alcalde, señoras y señores Concejales, Secretario del pleno. Hoy tenemos el honor de que nos acompañen distintas autoridades civiles y militares, a quien envió un saludo, cronistas y representantes del tejido social de la ciudad de Logroño. Y, como siempre, y es habitual, un saludo al personal del Ayuntamiento, así como a los medios de comunicación. En general, señoras y señores que de manera presencial u online nos acompañan en este debate del estado de la ciudad. A continuación, el señor Secretario tiene la palabra.

Sr. Secretario General del Pleno: Buenos días. De conformidad con lo acordado en su momento por la Junta de Portavoces al establecer la programación del debate del Estado de la Ciudad, corresponde que hoy se produzca la intervención de los grupos municipales.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Gracias. A continuación tiene la palabra el Grupo Mixto-Partido Riojano. Señor Antoñanzas.

D. Rubén Antoñanzas Blanco (PR): Con su permiso, Excelentísimo señor Alcalde, Presidenta, compañeros y compañeras concejalas, autoridades civiles y militares, público asistente, buenos días. Escuchándole ayer a usted, señor Alcalde, veo que no ha entendido que gobernar la ciudad pensando en 2050 es una meta actualmente inabarcable para su equipo de gobierno. Después de 28 meses sigue sin modelo de ciudad. Tiene grandes proyectos parados o sin financiación y abusa de la improvisación en su gestión diaria.

Debo recordarle que un gestor público tiene que regirse por los principios de eficacia, eficiencia, control del gasto, transparencia y rendición de cuentas. Pero nada más lejos de la realidad.

A lo largo de este año ha cometido numerosos errores dejando a su gobierno desnortado y sin cortafuegos para contener las llamas que han provocado su constante falta de planificación. Los hechos están en la hemeroteca y los datos hablan por sí solos. No puedo enumerarlos todos, pero sí voy a destacar los que han contribuido a que la ciudad esté paralizada y sin un plan de choque que favorezca el crecimiento económico y la inversión.

El primero y más importante, el presupuesto municipal, lo aprobó tarde y mal. No entró en vigor el 1 de enero, pese a que usted cuenta con mayoría absoluta, y nació con un pecado original de 8 millones de euros de déficit en gasto corriente. Pecado que, a día de hoy, no ha corregido y que ya repercute en la presión fiscal, el gasto corriente y en los servicios públicos. Con usted, los logroñeses pagamos más y recibimos peores servicios. Pero no lo digo yo, lo dice su plan de gestión municipal que, en Román Paladino, plan de recortes que usted ha aprobado. Lo que no nos ha contado usted es que ha firmado pagos por valor de más de 4 millones de euros sin el respaldo presupuestario. ¿De verdad pensaba que el Partido Riojano no lo iba a descubrir? Usted lo ha ocultado y ahora debe explicarnos cómo lo van a pagar los logroñeses. Estaría bien que por una vez fuese claro y transparente.

Le tengo que pedir un favor, ponga fin al descontrol de gasto. Tiene una espada de Damocles, recortar 8 millones de gasto presupuestario. ¿Y qué ha hecho? Modificaciones presupuestarias. ¿Para qué? Pues para subir partidas superfluas, como puede ser festejos que se han



incrementado casi en un 80%. O protocolo que lo subió un 46% y, aun así, el 30 de agosto le quedaban 50 € en la partida. Protocolo ha subido finalmente un 70%. Paralelamente, Intervención ha retenido de su presupuesto 2,6 millones de euros de partidas tan sensibles como servicios sociales, parques y jardines, cooperación al desarrollo o limpieza.

Y debo recordarle, además, las numerosas advertencias del Consejo Consultivo de La Rioja por sus contratos irregulares que ha adjudicado en muchas ocasiones a dedo. Lleva acumulados estos dos años 23 contratos que ha habido que legalizar. Esto no es una gestión eficiente.

Otro pecado de su presupuesto es la inversión, que está paralizada. El año pasado el esfuerzo inversor se desplomó seis puntos y se quedó en el raquítico 7%. También la inversión por habitante que pasó de 156 a 83 euros. Pero usted sigue engañando a los vecinos diciendo que va a invertir en sus mejoras en los barrios, inflando la venta del suelo. Y sabe usted que eso no se va a producir, porque todo lo que venda irá a cubrir su mala gestión económica. Díganos ya, hoy, de forma clara, qué inversiones va a dejar de hacer en los barrios de Logroño.

Pero que su presupuesto sea un desastre se debe fundamentalmente a su falta de liderazgo. Usted ha demostrado ser incapaz de dirigir y coordinar a sus 13 concejales, y eso que cuenta con diez asesores. Indudablemente carece de habilidades para liderar su equipo, el Ayuntamiento y mucho menos Logroño. Y le voy a explicar por qué. Y esto no es crítica política, esto es constatar una realidad. Pone y quita competencias a sus concejales, y ya muchos no saben ni lo que gestionan. Los nombra y los quita de la Junta de Gobierno o de las Juntas de Distrito. Les sube o les baja lo que son las retribuciones de sueldo. Confía tan poco en su equipo que hasta llega a esconderlos cuando tiene que llegar a un acuerdo con las peñas. Lo hizo con la señora Lázaro y el señor Sainz ante el fiasco, pero fiasco, fiasco, de las fiestas de San Mateo.

Lamentablemente esta situación también se da en el Ayuntamiento, donde la organización interna es desastrosa. Tiene unidades como Urbanismo o Medio Ambiente completamente descabezadas. Le han dimitido tres directores generales y no consigue el relevo. Es que nadie quiere trabajar con usted, con sus contratos irregulares, con sus improvisaciones constantes y sus ocurrencias. Seguimos sin ninguna explicación sobre cómo es posible que su Concejal de promoción tuviera conocimiento de la programación de la terraza de San Mateo antes de que se hubiese reunido la mesa de contratación. Yo he intentado que se aclare. He pedido comparecencias y máxima transparencia. ¿Sabe usted cuál ha sido el resultado? Un informe jurídico donde expone que el que puede acabar en el juzgado es el Concejal que le habla. El mundo al revés. Y aquí ha contado con el silencio cómplice del Partido Socialista.

En cuanto a la actividad económica, estoy sorprendido del uso que hace de los datos económicos para vendernos un progreso que, lamentablemente, es irreal. Ha cogido datos fragmentados temporalmente según le ha convenido. El Instituto de Estadística de La Rioja refleja lo contrario, Logroño perdió en un año 804 empresas. La mayor parte microempresas. Apenas superábamos las 11.000 sociedades a principios de año. Que solo nos ha anunciado la llegada de un nuevo hotel demuestra la falta de incentivos que hay para captar nuevas inversiones.

No ha sabido amarrar Bosonit en el Casco Antiguo. Solo nos ha vendido fotos, pero le ha faltado la foto finish, la de la firma del convenio que nos anunció a bombo y platillo. Nos vendió la piel del oso



antes de cazarlo y ahora la broma nos va a costar 1 millón y medio de euros. Este es el resultado de su gestión.

Por no hablar del gran expolio del Centro Tecnológico de La Rioja, que el Presidente de su partido ha quitado a Logroño para trasladarlo a Albelda. Millones de inversión se han perdido. El señor Capellán ha dejado nuestra ciudad en una situación de insularidad tecnológica, sin la oportunidad de captar nuevos ingresos, de atraer inversiones y de generar empleo cualificado. Y usted, con su mutismo y falta de valentía, ha permitido que Logroño no obtenga ninguna contrapartida.

El comercio es otro de los sectores castigados por usted. Ha devuelto 5 millones de euros de fondos europeos para impulsar el gobierno de la ciudad. Ha renunciado a reformar San Antón, ha recortado este año un 25% las ayudas para nuevas iniciativas económicas. Y lo peor es que 8 de cada 10 euros destinados para crear actividad comercial han quedado sin adjudicar. Señal de que el sector necesita algo más que un desfile en cuco.

La realidad es que Logroño ha perdido competitividad y ha dejado de ser atractiva para la inversión privada, salvo para algunos bloques de pisos turísticos. Urge un cambio de política y estrategia clara. Un gran pacto de ciudad. Si Logroño gana, ganamos todos. Si pierde, perdemos oportunidades de futuro para nuestros jóvenes y para nuestras familias.

Otro de los hitos es la vivienda. Su plan fue un inicio, yo se lo reconocí. Es la vía en la que hay que trabajar. Pero sí que le recrimino que es insuficiente y va muy lento. Tenemos muchas fotos, pero ningún ladrillo ni llaves para nuestras familias y jóvenes que tanto necesitan esas viviendas. Es en 2026 cuando va a entregar la primera llave, si todo va bien. Y no hay Plan General, ¡qué sorpresa! Y no será porque no se lo avisé. Con todo lo que usted ha hecho por el señor Ezquiaga para que luego sea él quien reclame al Ayuntamiento de Logroño por incumplidor. Qué lejanos quedan esos tiempos en los que venía a sus actos preelectorales y todo el amor. Desoyó los informes técnicos que pedían rescindir el contrato en 2023. Cesó a la directora general de Urbanismo. Rompió el consenso sobre el modelo de ciudad. Aprobó únicamente con sus votos los nuevos criterios urbanísticos. Por no hablar de las actas alteradas, en las que a mí se me cambiaron hasta 11 intervenciones. También es cierto que a usted le ha venido bastante bien estos dos años para hacer modificaciones urbanísticas de forma unilateral y saltándose muchas veces el control de la oposición. Ramblasque. es un ejemplo de ello. Usted impulsa el modelo que la justicia echó para atrás y no lucha por conseguir más vivienda protegida. Se ha conformado con el mínimo que exige la ley y no se ha impuesto para elevar los niveles y el porcentaje de vivienda protegida. Le garantizo que el Partido Riojano seguirá peleando para conseguir hasta el 50% de vivienda protegida a cambio de la edificabilidad que le hemos regalado. Una propuesta que, sorpresivamente, ninguno de los dos grandes partidos apoya. Usted dijo que Logroño necesita impulsar 1.500 viviendas al año. Yo le ofrezco 1.200 en el soterramiento, donde, por cierto, seguimos sin tener la disponibilidad de los terrenos. Escuchándole ayer parece que ha olvidado que es Vicepresidente de la sociedad del soterramiento. Ejerza su cargo, deje de criticar al Ministerio y defienda, por favor, los intereses de Logroño. Ahora le toca a usted desbloquear la financiación de la primera fase y renovar el convenio. La vivienda y la urbanización completa de Lobete dependen de ello.



Veo con mucha preocupación la atonía y falta de impulso de su gobierno. Seguimos esperando desde marzo a que nos presenten el censo definitivo de la ordenanza de terrazas, y desde enero a que reconduzcan el desatino de implantar la zona de bajas emisiones en los barrios de Madre Dios y San José. Por no hablar de la ordenanza de ruido que nunca llega. No han solucionado los problemas de convivencia en el Casco Antiguo por los pisos turísticos y las despedidas de solteros ya han generado conflictos vecinales en El Campillo para llevar al barrio grandes eventos. Ha condenado la ampliación del Mundial 82, tan necesaria para nuestros clubes y que el Partido Riojano siempre ha defendido.

No puedo dejar de pasar la reforma de la vieja estación de autobuses y comprobar que se va a gastar 3 millones de euros en hacer un parque y arreglar un hall, después del esfuerzo que hizo el Partido Riojano para conseguir estos fondos europeos y proponer un proyecto que fuese motor del centro de la ciudad.

Pero a pesar de las críticas, quiero reconocer las iniciativas como Bailando en Plata para luchar contra la soledad. También la recuperación del anfiteatro de Joaquín Elizalde. Pero, por favor, haga una limpieza exhaustiva para borrar toda huella de vandalismo. Limpieza que, dicho sea de paso, brilla por su ausencia en las calles de la ciudad. Señal inequívoca de que ya se empiezan a notar sus recortes. La imagen de abandono y dejadez que dan muchos de nuestros barrios es inadmisible y es urgente que tomen cartas en el asunto. No vale de nada anunciar campañas intensivas mientras se reducen los recursos.

Soy consciente de que hago una fortísima oposición y un exigente control al gobierno municipal. Pero también es constructiva y propositiva. Cumplio con el mandato que me han dado los logroñeses fiscalizar al Ejecutivo y hacer propuestas en positivo. Alcalde, quiero que comprenda que una oposición firme y rigurosa no es un obstáculo ni un impedimento para mantener espacios de diálogo y consenso para trabajar por el bien de Logroño. Considero una anormalidad democrática que en el último año el Partido Popular no se ha sentado ni una sola vez con el Partido Riojano para implementar iniciativas que ambos partidos hemos llevado a pleno. Pese a ello, he apoyado algunas de sus propuestas. Todo lo que considere que sea bueno para Logroño contará siempre con mi apoyo. Le he propuesto iniciativas para trabajar temas importantes de ciudad, como el efecto frontera, la financiación de las competencias impropias, el ocio juvenil con la apertura de patios escolares o la bajada de tarifas para el deporte de base, el desbloqueo de ese cerramiento o incentivos fiscales a la juventud para acceder a la vivienda. Sin embargo, usted ha optado por rechazar de manera sistemática todas las propuestas que le hemos planteado. Aun así, no ha conseguido que esa hostilidad nos haya desanimado para plantear nuevas propuestas. Gracias a ese esfuerzo, solo en el último trimestre se han promovido iniciativas como Beso y Adiós o la climatización de Chispita. Son victorias que mejoran la vida diaria de los logroñeses, que es para lo que我真的 estoy en política.

Creo que nuestra posición es rigurosa y útil, razón por la que los logroñeses confían en el Partido Riojano para trasladar sus inquietudes y demandas. Quiero agradecer vuestra confianza, os garantizo que seguiré trabajando sin descanso por el bien de Logroño y que no voy a defraudarles esta legislatura ni la próxima. Muchísimas gracias.



Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señor Antoñanzas. Para la contestación tiene la palabra el señor Alcalde.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Bueno, pues, muchísimas gracias, señor Antoñanzas. Se lo digo con todo el cariño. Qué sería de Logroño sin Rubén Antoñanzas, ¿verdad? Después de esta exposición.

Bueno, yo le voy a contestar con todo el respeto, como dije ayer, con toda la humildad, entendiendo claramente cuál es la posición que ocupa, usted, el grupo minoritario, con todo el cariño, que está ahí, está en la oposición y me parece muy bien que asuma ese papel que pretende ser constructivo.

Y lo voy a empezar hablando de mi grupo, del Grupo Popular, del grupo que gobierna para todos los logroñeses, que se está vaciando por Logroño. Y este grupo está estrechamente coordinado. No sé si usted, su formación política, sus antiguas corrientes políticas, están tan bien coordinados. De momento su grupo es uno. Nosotros tenemos 14 miembros y estamos volcados en la ciudad. A ver el futuro que nos depara a cada uno.

En todo caso, lo que no puedo pasar por alto, señor Antoñanzas, es que desde este equipo de gobierno la transparencia es uno de nuestros principales argumentos. Todas esas consideraciones que usted ha hecho a la falta de transparencia sencillamente no son verdad. Todas las modificaciones que tengan que ver con el presupuesto se traen aquí, a este Ayuntamiento, a este pleno. Todas estas modificaciones del Plan General se traen aquí y todas están respaldadas por los técnicos. Así que insinuar que hay falta de transparencia es tanto como acusar, de alguna manera, a las unidades de este Ayuntamiento, y yo eso, me va a permitir, que no lo pueda pasar por alto.

En las otras consideraciones políticas que usted plantea, le voy a decir una cosa, porque imagino que va a ser algo recurrente por parte de los grupos de la oposición a lo largo de este debate. Verá, cuando nosotros llegamos aquí, cuando nosotros asumimos la responsabilidad, cuando los logroñeses nos prestan la confianza para asumir el gobierno de esta ciudad, nosotros teníamos claro, y seguimos teniendo claro lo que había que hacer. ¿Pero cuál es la situación de la que partimos y la que ahora mismo seguimos aun tomando decisiones sobre ese, si me lo permite, sobre esa mala gestión heredada? Verá usted, nosotros nos encontramos con un nudo de Vara de Rey que llevaba tres años cerrado, que supuso un sobrecoste de 2 millones de euros que ha habido que gestionar. Nosotros nos encontramos con una estación de autobuses que llevaba 18 meses recibida y sin abrir. Hoy está abierta y funcionando, incluso con un aparcamiento. Nosotros nos encontramos con un CCR que llevaba cuatro años cerrado. Hoy está abierto y funcionando. Nosotros nos encontramos con un Bicilog que castigaba a la ciudad con actos vandálicos porque estaba absolutamente vandalizado. Hoy está funcionando a plena satisfacción. Nosotros nos encontramos con un disparate en 100 tiendas que supuso enterrar 4 millones de euros y, a partir de esa situación, hemos ido enderezando. Nosotros nos encontramos, señor Antoñanzas, ni más ni menos que con 22 PERIs atascados en esta ciudad. Nosotros nos encontramos con un contrato de jardinería que no eran capaces de desatascarlo, y hoy está funcionando. Y nosotros hemos puesto



en marcha, por ejemplo, una ayuda a domicilio. Nosotros nos encontramos también con unos presupuestos anteriores que eran el síntoma del desbarajuste máximo. Recibimos menos 5 millones de euros que ha habido que gestionar. Nosotros comprobamos también con mucha preocupación cómo los fondos europeos, hablaremos de ello, se tramitaban con bocetos, pero no con proyectos. Todo eso, todo eso formaba parte de la realidad administrativa y política de esta ciudad. Y todo eso, evidentemente, hoy, con toda la rotundidad, tenemos que ponerlo encima de la mesa, porque a partir de esa realidad hemos construido, hemos desarrollado un proyecto. La primera fase del proyecto que nosotros teníamos era desatascar, era ordenar ese desbarajuste que teníamos aquí en la ciudad. Y creo, modestamente, que eso se ha conseguido. Hemos conseguido, en primer lugar, que la ciudad claramente funcione. Y hemos procurado y estamos procurando que además de desatascar, además de poner orden en ese desbarajuste presupuestario y de gestión, además de todo ello, hemos conseguido que los logroñeses recuperen el mando de la ciudad, hemos dado la palabra, la voz a los protagonistas de la ciudad, que es la gente, que son los logroñeses.

Y por eso me va a permitir que enumere aquellas apuestas que hemos hecho y que estamos haciendo por algo que forma parte de la ciudad, que son los barrios.

En el barrio de Yagüe ya se ha renovado el Campo del Salvador. Ahora mismo estamos trabajando.... Sí, usted no fue capaz y llevaba el Logroño Deporte, ¿se acuerda? No sé.

Ahora tenemos ya el Parque del Horcajo que está proyectado y que va a permitir aliviar de preocupaciones a ese barrio.

En el barrio de la Estrella hemos renovado el pavimento en uno de los parques infantiles, hemos profundizado en la limpieza y hemos mejorado también otro campo de fútbol. Y, además, las obras de accesibilidad. ¿Ustedes se acuerdan, que son, que visitan barrios, ustedes se acuerdan de aquellos carteles en las viviendas de Caritas en las que se decía que había personas de 84 años que no podían bajar a la calle? Bueno, pues eso ya está en vías de solución. Ya se ha concedido la licencia y se va a poder acceder a esas tres viviendas, a esos tres bloques de vivienda, solo en La Estrella.

En el Cortijo, un barrio evidentemente reivindicativo, como todos ustedes saben... Claro, me parece, creo recordar, señor Antoñanzas, con todo el cariño, que usted el mérito principal fue cerrar la piscina. Es que tiene una hoja de servicios extraordinaria. En vez de cerrar la piscina, nosotros lo que hemos hecho ha sido, instalar nuevas paradas de transporte, mejorar el servicio de autobús, mejorar el transporte público a través de los taxis. Y vamos a arreglar el frontón y el edificio de las escuelas. Pero claro, todo esto hablando con ellos, a veces escuchando tirones de orejas, pero está funcionando.

En Varea estamos trabajando para habilitar un nuevo centro cívico. Y, además, que esto también es importante, estamos arreglando ya la acera que nos dirija al campo de fútbol. Estamos concluyendo el proceso expropiatorio.

En Lobete se ha recuperado la fuente de los Lirios y está implantada una rotonda provisional para mejorar la seguridad vial.



En San José y en Madre de Dios están finalizadas las obras de pacificación de la zona, que ustedes empezaron, y hemos iniciado la construcción, ni más ni menos, que de las primeras viviendas de alquiler de los últimos años, que se van a hacer ahí, junto a la Plaza de los Cuentos. Y serán 24 viviendas de alquiler asequible. Pero también hemos entendido que un hito arquitectónico y patrimonial como el Convento de Madre de Dios, no solamente había que rehabilitarlo, que se está haciendo, sino que además teníamos que aprovechar para dotar a ese barrio de un nuevo espacio comunitario y juvenil. ¿Empezando por dónde? Por entender que donde había una ruina, ahora hemos puesto, y está haciéndose ya, un jardín. Creo que es una buena noticia para esta zona. Pero, además, gracias en este caso a la Concejalía de Medio Ambiente, se va a acometer la plantación de un nuevo arbolado en el paseo del Prior.

En los Lirios, aquí en este pleno, todos suscribimos un compromiso que es iniciar la tramitación e iniciar el proyecto de una pasarela. Pues esa pasarela, su primer trámite ya está en curso. ¿Cuál es? La tramitación de una de esas modificaciones puntuales que permita en esa superficie instalar esa parcela.

En Valdegastea se va a inaugurar ya esa pasarela de Gonzalo de Berceo que permite unir esos barrios. Esos son hechos.

En Cascajos ya están adjudicadas las obras para cubrir el parque infantil de Rosalía de Castro. Y, además, se ha adjudicado una parcela para vivienda en Pedregales dentro de ese plan de vivienda.

En la zona sur, en el parque del Camino y el parque de las Tejeras, además del desbloqueo de Ramblasque, tenemos tres parcelas para vivienda en Portillejo, Fardachón y en La Cava.

En el centro, es evidente que todas las asignaturas pendientes que teníamos en esta parte de la ciudad se están llevando a cabo. La conexión de la glorieta, algo que habían metido ustedes en el cajón porque formaba parte de un acuerdo entre el Gobierno de La Rioja y el Ayuntamiento, que ustedes deliberadamente incumplieron. Pues bien, en esa zona, precisamente, señor Antoñanzas, esto va para usted, especialmente en la estación de autobuses, ¿usted qué quería poner? Una piscina, una piscina, ¿se acuerda? Hombre, creo que la apuesta más razonable, más segura es que en la estación de autobuses antigua, aun aprovechando los fondos europeos, lo que vamos a hacer es poner un jardín, poner un espacio público nuevo y, además, que ese centro se convierta en un centro intergeneracional. ¿Para quién? Para nuestros mayores. Esos son los dos modelos. Eso es un modelo. En fin, usted gestionaba aquí con el Partido Socialista. Parece que el Partido Socialista, que eran sus coaligados, no le permitieron hacer lo de la piscina. Yo tampoco se lo hubiera permitido. Nosotros hemos optado por algo que es bastante más razonable, que es un centro intergeneracional y un parque. Eso se va a hacer en Logroño.

Pero es que las 100 tiendas ahora encaminan una etapa de ilusión. Digo de ilusión porque se ven realizaciones. Fíjense si se ven realizaciones que hemos celebrado recientemente un acto, un desfile de modelos que ha sido un éxito. ¿Y por qué? Pues porque la ilusión se percibe de otra manera. Es que en las 100 tiendas ese es el espejo de su pésima y clamorosa mala gestión. Es que se ha cambiado eso por otra ilusión, por otros actos, por otros proyectos. Proyectos que van a



empezar con la reurbanización de la calle Beti Jai una vez que ya hemos hecho la intervención en la glorieta.

La Cava cuenta ya con el primer parque inclusivo de la ciudad, y hemos encargado un proyecto para generar un nuevo espacio juvenil.

El Cubo, ya está la adecuación entre el trayecto entre General Urrutia y Blanco Lac.

El Campillo y San Antonio, ya está listo otro de los grandes proyectos de ciudad como es el proyecto del Barranco de Oyón. Absolutamente indispensable para evitar inundaciones en esta parte de la ciudad. Pero es que, además, El Campillo, gracias a la colaboración también con el gobierno de La Rioja, ya tiene otra de las demandas suyas satisfechas. ¿A qué me refiero? A un supermercado. Ya tiene un servicio nuevo esa zona, y eso se ha trabajado y ha salido bien.

En San Antonio, además, vamos a acometer una limpieza profunda de las alcantarillas, que era otra de las peticiones más recurrentes.

Y en el Casco Antiguo, que imagino que será uno de los argumentos principales en gran parte del debate, creo que hemos puesto cordura a la reurbanización de Sagasta. Creo que la regeneración urbana de La Villanueva ya toca a su fin, y este mismo año va a estar concluida toda esta zona. Este mismo año ya va a estar ocupado San Bernabé con 44 personas que van a ocupar la primera planta, e inmediatamente vamos a sacar a licitación, dentro de ese colegio, para que se puedan ocupar con actividades empresariales, y le puedo asegurar que hay mucho interés al respecto. Y, por supuesto, en el Casco Antiguo también, se lo puedo anunciar, vamos a modificar ese antiguo PERI de Barriocepo para que el solar de Barriocepo sea ocupado por viviendas. Eso significa, de alguna manera, liquidar ese PERI, dar tranquilidad a esa zona de Logroño y ofrecer viviendas.

Bueno, estos son hechos. Estos son, no sé si anuncios, pero son realizaciones que tienen su continuidad. Y a ello también le puedo decir, les puedo decir que tenemos que sumar un plan nuevo que nos va a permitir trabajar en pequeñas mejoras en centros escolares de la ciudad y que se va a concretar en este presupuesto.

Y acabo, evidentemente, pues contestándole algunas de las cuestiones más concretas. Yo le he contestado a todo, lo que pasa es que no le gusta lo que le digo. Eso es otra cosa. Yo lo entiendo porque los hechos son suficientemente rotundos. Vera, en cifras de empleo, ahora mismo La Rioja y Logroño, pues estamos siempre entre la segunda y tercera posición del ranking nacional. Eso es un buen dato. Ese es un buen dato que tiene que insuflarnos de optimismo. Pero si eso lo traducimos al comercio, oiga, que por primera vez en diez años se haya revertido la tendencia y ahora el saldo del comercio sea positivo, es muy revelador. Es muy revelador y es muy revelador que el otro día en Avda. Portugal el comentario más extendido entre los comerciantes logroñeses, era que tenéis que seguir haciendo estas cosas. Y eso nos refuerza.... Ahora que veo a la rectora, esa alianza que tenemos con la Cátedra de Comercio, que nos permite trabajar precisamente en una de las áreas más importantes y con mayor crecimiento, que es unir el turismo con el comercio. Somos conscientes de que somos destino turístico. Lo que tenemos es que conectar el turismo y el comercio. Como tenemos que conectar el turismo con las bodegas, porque también somos destino enoturístico.



Plan General Municipal, ¿pero qué me cuentan? ¿Pero qué me cuentan del Plan General Municipal? Si estuvo cuatro años aquí dormido, si no hacían... Eso sí, actas todas. Ustedes todo era actas. Pero claro, de las actas, ¿en qué se queda? ¿Qué más han hecho en el Plan General? Nada. Claro, nosotros hemos tomado decisiones. Para nosotros hubiera sido mucho más práctico decir, seguimos con su tónica, en el cajón. O por decirlo de una manera coloquial, mareando la perdiz. Nosotros lo que hemos hecho ha sido tomar una decisión. ¿Pero por qué hemos tomado esa decisión que es iniciar la revisión del Plan General? Porque nos lo está pidiendo, primero el sentido común y, segundo, la ciudad y, tercero, la principal emergencia social en Logroño que es la falta de vivienda. Necesitamos 1.500 viviendas al año. Por cierto, señor Antoñanzas, en el anterior debate nos dijo que iba a presentar su plan de vivienda. ¿Lo han visto ustedes? Señores periodistas, ¿lo han visto? No, yo tampoco. Pero bueno, es un poco su credibilidad, su credibilidad.

Nosotros hemos elegido el camino de los hechos. Hemos iniciado aquello que estaba a nuestro alcance con la vivienda. Transformar el patrimonio municipal de suelo en la principal finalidad social que es la vivienda. Ya llevamos 224 viviendas iniciadas. La mitad de ellas son viviendas protegidas. No nos conformamos porque, por supuesto, necesitamos trabajar y ofrecer más viviendas de alquiler, es decir, viviendas de alquiler tasado, limitado, protegido, para que sean en torno a 300, 400 euros. ¿Y dónde lo vamos a hacer? En suelo municipal, expresamente empezaremos por Varea. ¿Cómo lo vamos a hacer? Con la cesión de superficie. Es decir, no vamos a perder la propiedad en esa primera parcela, no vamos a perder la propiedad, pero el objetivo, el resultado va a ser el mismo, tendremos vivienda de alquiler protegido.

Más cuestiones que usted ha mencionado. Ramblasque, hablando de vivienda. ¿Cuál es el principal sector residencial ahora mismo aprovechable para poner suelo residencial, vivienda protegida en el mercado? Es Ramblasque, es que es Ramblasque. Y es lo que estamos haciendo. Por eso hemos impulsado esa modificación, por cierto, con un respaldo bastante razonable de este pleno, que va siguiendo su curso. ¿Cuánto nos va a permitir eso poner en el mercado? Pues 900 nuevas viviendas protegidas. Yo creo que es una cifra, en situación de emergencia social, considerable. Esto es lo que estamos haciendo en vivienda. Y son hechos, son datos.

Y, por último, para su información, para su tranquilidad, en el Casco Antiguo, me refiero solamente a dos datos. Lo primero, anuncio, en el pleno de noviembre se traerá aquí ya la ordenanza para que sea aprobada definitivamente. Y recuerdo que esa ordenanza ustedes no fueron capaces de revisarla en el Casco Antiguo. Nosotros sí, nosotros la hemos hecho, y la hemos hecho, que ayer lo dije y no me duelen prendas en reconocerlo, porque entiendo que el Casco Antiguo conserva el alma de nuestra ciudad. El Casco Antiguo tiene que responder a esas dosis de equilibrio, de respeto a nuestro patrimonio y buscar siempre el mayor protagonismo para quienes viven allí, que se merecen, por supuesto, ese derecho al descanso. Por eso estamos apostando por la vivienda. Por eso, en el antiguo solar, que iba a estar ocupado por una empresa tecnológica, vamos a colocar viviendas. Y por eso también le anticipo que en este pleno de noviembre tendremos la aprobación inicial de esa modificación. La traeremos aquí siempre con la misma lógica, es decir, vivienda, y vivienda en el Casco Antiguo.

Y, por último, como referencia, también creo que ilustrativa y elocuente del interés que está despertando, que hemos conseguido entre todos que se instale en el Casco Antiguo. Me estoy



refiriendo a ese esfuerzo que hemos hecho de cirugía, de artesanía urbanística para sacar propiedades que tuviéramos de titularidad municipal para la vivienda. Bueno, vamos a poner en el mercado, y van a estar adquiridas 16 propiedades en el Casco Antiguo. Pero es que ha habido más de 40 solicitudes. Eso no es un buen dato. Eso no significa que el Casco Antiguo finalmente está instalado ya como un espacio habitable y atractivo. Y eso no tiene que ser un motivo de satisfacción. Y digo que tiene que ser un motivo de satisfacción, y con ello concluyo, porque la preocupación por el Casco Antiguo, no voy a decir que ustedes no hicieron nada, que lo podría decir, pero no lo voy a decir. Se me ha escapado, se me ha escapado. Lo que sí que voy a decir es que todo el recorrido que estamos siguiendo en el Casco Antiguo empezó aquí, en el pleno, señora Castro. Ya lo siento, pero se lo tengo que decir. Y hemos seguido una hoja de ruta que yo creía que era compartida. Ahora, cuando las circunstancias cambian, cuando gobierna el Partido Popular, no hay que apoyar al Partido Popular. Yo no tuve ningún reparo en apoyar esa moción. Y de resultas de esa moción se está siguiendo una hoja de ruta en todos los órdenes en el Casco Antiguo. Con un objetivo fundamental, mantener la habitabilidad con diferentes medidas.... Ahora veo al jefe de la Policía Local. Todos los fines de semana damos cuenta de las intervenciones policiales que permiten garantizar la convivencia en nuestro Casco Antiguo. Yo creo que es un trabajo considerable. Es un trabajo político que, insisto, arranca con esa iniciativa y que creo que nos une a todos, porque en el Casco Antiguo, insisto, está el alma de nuestra ciudad. Y estoy dispuesto y me voy a vaciar para que eso siga siendo lo que debe de ser, el santo y seña de Logroño. Muchas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señor Alcalde. A continuación, para la réplica, señor Antoñanzas, tiene la palabra. Dispone de siete minutos.

D. Rubén Antoñanzas Blanco (PR): ¿Qué sería de Logroño sin Rubén Antoñanzas? Qué gran pregunta, señor Alcalde. Pues mire, seguramente los logroñeses no hubiesen descubierto muchos de sus desmanes, porque si por algo me he caracterizado en esta legislatura es por hacer seguimiento de su gobierno y hacerlos públicos. O ahora mismo tendrían el parque Princesa Leonor con una pérgola ilegal, pese a que ustedes lo habían negado y que al final han tenido que quitarla. No se hubiesen enterado los logroñeses de que la sociedad del soterramiento está siendo embargada por el Ayuntamiento de Logroño, y que la vieja estación al final ha tenido que hacer un parque porque no hicieron la tramitación tan sencilla y lógica de pedir permiso a la comunidad de propietarios para actuar sobre los forjados. Y de necesidad virtud, por los 3 millones se han tenido que quedar, no en el proyecto que defendía el Partido Riojano, que usted siempre dijo que era una piscina, pero usted sabe perfectamente que no era una piscina. Nosotros siempre defendimos una instalación deportiva municipal con una piscina, porque hace falta agua, y nosotros siempre defendimos que hacía falta un centro de tercera edad, que además queríamos hacerlo de la mano del gobierno de La Rioja. Porque desde que se cerró el que estaba en la calle San Antón, desde diferentes administraciones no hemos dado respuesta a la tercera edad. Tampoco nos hubiésemos enterado que usted tuvo que pagar a 50 euros el minuto, 2.000 euros a una influencer, para que hablase de industrial, porque seguramente no encontró a nadie que lo hiciese. Mire, para esas cosas y otras más sirve el señor Rubén Antoñanzas.

Yo le he felicitado por la apertura del CCR, y le recuerdo que dejé presupuestado El Salvador y La Ribera, pero que usted decidió con ese dinero hacer dos campos de Prado Viejo, que bienvenido



sean. También le recuerdo que la Comunidad Autónoma le ha dado 5 millones de euros para las instalaciones. Menos mal, porque si no, usted no sería capaz de hacerlo. En el anterior gobierno invertí 4,3 millones de euros de puro músculo del dinero de los logroñeses en mejorar las instalaciones. Y que usted me diga que cerramos una piscina cuando lo que hicimos es adaptarla para el COVID, 18 días de retraso en apertura a la piscina cuando usted lo que ha hecho es cerrar las piscinas climatizadas. O donde yo tenía cinco calles, usted ha puesto ocho y no tiene más que quejas constantes, sobre todo de la tercera edad, que son quién las utiliza.

Y claro, usted dice sus datos de comercio. Pero es que yo me voy al Instituto de Estadística de La Rioja, al directorio de empresas y lo que dice es que en 2024 se cerraron con 2.477 comercios y que hemos perdido 336 desde el 2023. O me voy a Logroño Punto Comercio, que son datos públicos y hablan de 1.986 comercios, 39 menos que en 2023. Y a julio de 2015 ni siquiera hemos llegado y hemos recuperado las 2.000. Estamos en 1.989, que es el dato que usted da, pero es que falta todavía el segundo semestre y el cierre del ejercicio. Por eso le acuso, de que coge los datos de forma fraccionada.

Y le recuerdo que ha firmado un convenio paupérrimo de menos de 40.000 euros con la Cámara Extraordinaria de Comercio y que, vamos, es que la cantidad que usted ha firmado se lo gasta usted en tres meses de protocolo. Así le preocupa este comercio.

Del Plan General vamos a hablar mucho, pero sí que me quiero centrar en Ramblasque. Si en Ramblasque, la única diferencia que mantengo con usted y con el Partido Socialista es que..., y todavía no he conseguido que ninguno, ni usted ni el señor Alonso, me lo expliquen. Cómo es posible que vayamos a regalar como ciudad un montón de edificabilidad a los propietarios de los terrenos y que seamos incapaces en la situación de vivienda que tienen nuestros jóvenes y nuestras familias la necesidad de construir VPO, que se les llena la boca constantemente, tanto al Partido Socialista como al Partido Popular, necesitamos VPO, necesitamos VPO. Les estoy poniendo la posibilidad que de 900 viviendas de VPO pasemos a 1.300 a cambio de toda la edificabilidad que estamos regalando como ciudad. Es que lo veo tan de cajón de madera que no puedo entender..., y ustedes tampoco lo entienden porque no son capaces de dar ninguna explicación lógica de por qué regalamos esa edificabilidad a cambio de nada. Claro que el sector de Ramblasque no puede tener viviendas unifamiliares, claro que hay que desarrollarlo, pero ya que vamos a hacer ese gran regalo como ciudad, obtengamos, como mínimo, algún tipo de contraprestación. Eso es lo que pido, que es que ustedes, creo, no se dan cuenta que realmente hay una necesidad urgente para nuestros jóvenes de que haya vivienda, porque la forma de que nuestros jóvenes se queden aquí, de que haya futuro en esa ciudad, de que haya futuro en esta tierra, es que decidan comprarse o alquilar o encontrar un modelo de vivienda en esta ciudad que cada vez, lamentablemente, es más imposible.

El Plan General. Yo creo que usted no se da cuenta de lo que es capaz de decirnos. Es que ha vuelto, no al 2033, ha vuelto al punto de salida. Es que usted ha perdido dos años. Y todo por un posible o presunto acuerdo con el señor Ezquiaga y una confianza que usted tenía en un señor que vino a un acto electoral. Y ahora ha tenido que retroceder a...., bueno, pues lo que le dejamos nosotros como gobierno.



Usted también me dice que hicimos una mala gestión. Pues mire, yo es que estoy absolutamente tranquilo. Creo que la gestión que se hizo en deportes fue excelente. Usted, de hecho, el señor Iglesias gestiona 2 millones de euros más que lo que gestionaba yo y las quejas son constantes. El nivel de calidad que ofrecía yo desde Logroño Deporte, porque trabajábamos, porque estábamos día a día, era absolutamente enorme. Pero es que, señor Alcalde, usted se ha dirigido a todo lo malo que hizo el anterior equipo de gobierno, que yo lo asumo, formaba parte. Yo sé que usted no se ha leído las actas de la Junta de Gobierno porque yo constantemente emitía votos particulares sobre cuestiones con las que no estaba de acuerdo. Pero es que los logroñeses, es cierto, aprobaron su gestión, le dieron 14 concejales. Estoy convencido que no van a cometer otra vez ese error.

Pero también le recuerdo que el Partido Socialista perdió 4.000 votos y 4 concejales. Que Unidas Podemos perdió 1.000 votos y 1 Concejal. Y que el Partido Riojano mantuvo su voto y mantuvo este Concejal. Con lo cual, mire, yo me presento aquí con la tranquilidad absoluta de que los logroñeses han aprobado mi gestión como Concejal en el gobierno. Y con la tranquilidad absoluta de que, sin ni siquiera una dedicación exclusiva, estoy todo el día trabajando por esta ciudad y haciendo lo que me ha mandado, que es leerme todos, todos, todos los documentos que usted firma.

Me sorprende que no haya dicho absolutamente nada, pero nada, de algo que le he desvelado ahora mismo, que usted ha firmado 4 millones de euros, 4.050.000 para ser exactos, sin tener respaldo presupuestario. Es que esta situación de 8 millones de déficit se está saltando los impedimentos que le pone el Interventor. Oiga, denos algún tipo de explicación.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Le ruego vaya finalizando señor Antoñanzas.

D. Rubén Antoñanzas Blanco (PR): Pues yo creo que me quedo ya en la réplica porque estoy convencido que nos va a explicar por qué ha firmado esos 4 millones de euros y, sobre todo, cómo los va a pagar, y los 8 millones que también tiene déficit. Muchísimas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señor Antoñanzas. Tiene la palabra, para la contestación, el señor Alcalde.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Señor Antoñanzas, qué mal, ¿no? ¿Dónde está? ¿Qué quiere decirnos? Me queda una sensación, ¿usted está contento estando en la oposición, ahí, que es donde le han puesto los logroñeses? Nosotros estamos satisfechos de poder administrar esa confianza con una mayoría absoluta, pues todos, todos felices. Así que lo que le propongo, a falta de otra consideración, pues hombre, que apoye aquello que, razonablemente, vea que es de interés. Por ejemplo, ese plan de vivienda que yo creo que está viniendo muy bien y dando muchos horizontes de esperanza a muchas familias, a muchos jóvenes que quieren iniciar un proyecto de vida. Así que me quedo con esa aceptación a ese plan de vivienda del que vamos a tener, a seguir teniendo más sorpresas.

Porque en el área de urbanismo, sin entrar en otras profundidades, en otras consideraciones, yo he reiterado un dato que me parece elocuente, la ciudad tiene que moverse, la ciudad tiene que continuar. Con independencia del ritmo del Plan General, que yo le he dicho categóricamente, el



Plan General tiene su ritmo de aprobación y es exasperantemente lento, aquí y en cualquier ciudad. Con independencia de eso, lo que tenemos es que aprovechar al máximo la capacidad que la norma actual permite. Y por eso es por lo que insisto en la necesidad de activar un suelo como Ramblasque. Y por eso, insisto, y felicitamos a los responsables del área, hemos desatascado PERIs, de verdad, PERIs. Los PERIs, para los que no estamos o estén familiarizados con esto del urbanismo, son intervenciones que permiten hacer ciudad. Los PERIs llevaban aquí 22, 23, 24, 25 años. Parece que era la palabra mágica. No, es que esto depende de un PERI. Bueno, pues hemos desatascado 22. ¿Y eso en qué se traduce sin necesidad de esperar a la revisión del Plan General y de las actas, sin necesidad de todo eso? ¿En qué se traduce? Pues hombre, Lobete ya va a tomar otra forma. Lobete ya se va a conectar. Lobete va a tener zona verde. Lobete inmediatamente va a contar con una residencia de mayores. Avenida de Burgos, que es la gran espera, desesperante espera para muchos logroñeses, ya va a tomar otra dimensión, se va a poder ir urbanizando de manera acelerada, se va a conectar con otras zonas como Yagüe, va a permitir acelerar los procesos a otra parte de la ciudad como es Las Cañas, donde aprovecho para decir, para subrayar, vamos a licitar ya suelo industrial de propiedad municipal, porque hay empresas que se quieren o relocalizar dentro del término municipal, o quieren crecer. Es una buena noticia. ¿Y todo eso por qué se produce? Porque la ciudad funciona. Porque gracias a este equipo de gobierno la ciudad funciona y es previsible. Estamos ofreciendo seguridad jurídica al que quiera invertir, al que quiera desarrollar un proyecto empresarial.

Y la segunda derivada de todo eso es que el intangible de la ilusión forma parte ya de la ciudad. E insisto en los datos del comercio, insisto en los datos de las 100 tiendas. Ese trabajo, que ha sido tenaz, persistente y coordinado, es lo que nos está permitiendo decir que Logroño funciona, que la ciudad funciona, que Logroño está cada vez más dinámico y más vivo. Y creo que eso es un motivo de satisfacción. Si sus argumentos son que no ve las actas del Plan General, pues ¿qué le voy a contar? Pues siga así. Así que, enhorabuena por esa gestión que le ha dejado a usted donde está. Muchas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias. Gracias, señor Alcalde. A continuación, es la intervención de la señora Castro, Grupo Mixto-Podemos, tiene la palabra.

Dª. Amaya Castro Sánchez (UP): Buenos días, Presidenta, Alcalde, vecinos y vecinas, compañeras y compañeros de Corporación, representantes públicos y de la sociedad civil que hoy nos acompañan. Y buenos días también a las personas que nos siguen por las redes sociales. Gracias al personal de la casa que hace posible que estemos hoy aquí. Y gracias también a los periodistas, a la prensa, que hace posible que parte de este debate llegue a la ciudad.

El año pasado el señor Alcalde nos invitó a volar con su gran eslogan, ¿se acuerda? Logroño 2050. Mientras el marketing, que es lo único que hay, mira el cielo e intenta volar alto el suelo que pisamos, señor Alcalde, cuenta otra historia.

Vamos a hablar de alguna de esas historias, y hablemos de vivienda. Usted sabe que yo iba a hablar de vivienda. Y mire, Logroño no tiene un problema de vivienda, Logroño tiene un problema de codicia. Tiene un problema de especulación. Tenemos más de mil viviendas turísticas mientras cientos de familias no encuentran dónde vivir. Están ustedes vendiendo Logroño con su gente



dentro, señor Alcalde. Y mire, los que consiguen casa apenas pueden pagarla. Un 44% de las personas que viven en alquiler están en situación de pobreza. Casi la mitad. Una ciudad donde tener un techo se ha convertido en un lujo. Y lo repito para que se escuche bien alto y bien claro, una casa no es un juguete financiero, es un derecho, que parece que no se nos queda claro. Y por encima del derecho de un fondo buitre a forrarse está el derecho de una familia a tener un hogar. Y eso no es ideología, señor Alcalde, es justicia social. Por eso pedimos otra vez lo que llevamos años reclamando, moratoria ya de pisos turísticos. Ni uno más, señor Alcalde, ni uno más. Mientras haya familias que no puedan pagar el alquiler, ni un piso turístico más.

Queremos también, como no y lo sabe, regular, la regulación de los precios del alquiler en la ciudad. Queremos penalización fiscal a quien acumule viviendas vacías. Porque mire, quien convierte las casas en cajeros automáticos, destruye barrios, destruye la ciudad.

Y claro, vamos a hablar de barrios. Usted lo ha dicho antes, vamos a hablar del Casco Antiguo. Ese barrio que un día fue el corazón de la ciudad hoy parece una feria de borrachera, señor Alcalde. Ustedes han conseguido que Logroño salga en televisión nacional como la nueva Magaluf del norte. Y no lo dije yo, lo dijo el presentador del programa. Y lo más grave no es que lo nieguen, solo lo relativizan. Dicen, en boca de su Concejal, problemas puntuales. ¿Puntuales? ¿Qué le parecería vivir en un barrio con problemas puntuales donde la policía recibe una llamada cada 18 minutos? ¿Cómo sería vivir así? ¿Cómo me puede decir puntuales, cuando usted lo sabe, hay hoteles que regalan tapones a sus clientes para poder ir y dormir en sus establecimientos? ¿Puntuales cuando los vecinos se marchan porque ya no aguantan más?

Mire, le voy a reconocer algo, señor Alcalde. Bien por lo de los sonómetros, bien. Pero ojalá sirvan de algo, aunque lo dudo. Porque mire, una cosa es medir el ruido y otra tener la valentía de frenarlo. Necesitamos una ordenanza de terrazas valiente y no la de posturero que usted va a traer al pleno el mes que viene. Valiente, por ejemplo, como el Alcalde de Alicante, ¿le conoce? De su mismo partido. El Alcalde de Alicante ha reducido a la mitad las terrazas en su ciudad, en las zonas acústicas saturadas. Eso es gobernar y hacerlo con valentía. Necesitamos reducir terrazas, señor Alcalde.

Necesitamos limitar los pisos turísticos. Necesitamos aprobar la ordenanza de ruidos. Y necesitamos, por supuesto, limpiar el Casco Antiguo.

Claro que una ciudad puede tener fiesta. Claro que sí. Pero una ciudad sin descanso, sin vecinos, sin alma, acaba muriendo. Y el Casco Antiguo no solo se está volviendo una zona invivible, también está perdiendo su alma. Esa hostelería que hizo grande a Logroño se apaga entre el ruido y el abandono. Y, como alguien escribió el otro día, morir de éxito es otra forma de morir. Y su obligación es impedirlo.

Hablemos, que ya lo ha dicho, de lo bien que gestionan ustedes el dinero de todos y todas. Mire, en un solo año, y ya se va a decir y se ha dicho infinidad de veces, han perdido ustedes 7 millones de euros de fondos europeos, 7, dinero que se ha perdido, primero por su incompetencia y, luego, y también se ha escrito, por su ánimo de venganza con la legislatura anterior. Dinero público tirado a la basura. Fondos europeos que, o los pierden o los devuelven o ni siquiera se molestan en pedirlos.



El otro día, buscando excusas, esas excusas que usted siempre busca de manual, el señor Araquistáin, respecto a los fondos EDIL, para no pedirlos decía, textual, Logroño es una ciudad homogénea, sin grandes desigualdades sociales y urbanísticas entre distritos. ¿Homogénea? ¿En serio? Mire, usted solo puede ver esta ciudad como homogénea si se encierra en su despacho, baja las persianas y pone el aire acondicionado.

Y, por si fuera poco, hablando de dineros, arrancamos el año, y ya se ha dicho, con un agujero de 8 millones de euros. Y eso pasa por primera vez en la historia. Por mucho que usted quiera hablar del pasado. Ocurre por primera vez en la historia de este Ayuntamiento. La ley les ha obligado a presentar ese plan de gestión para corregir el agujero. Y su solución es la de siempre, recortar y vender, porque ustedes están vendiendo el patrimonio municipal, lo que es de todos, para pagar ese agujero y ese problema que usted, ustedes mismos han creado. Porque saben que van a tapar el agujero con un crédito a patrimonio, lo saben. Y encima tienen el descaro de disfrazar esta venta de patrimonio como de interés social. Hay que tener descaro.

Señor Alcalde, Logroño no avanza, Logroño pierde dinero, vende patrimonio, recorta servicios y aumenta desigualdades. Porque, mire, 7 millones de euros de servicios sociales se quedaron sin gastar el año pasado, 7 millones. Y este año, a un mes de cerrar el presupuesto, solo llevan ejecutado el 50%. ¿Cómo se llama eso, señor Alcalde? Cuánto más hace falta apoyar a la gente ustedes dicen que no recortan. Claro que no recortan. Lo que hacen es quitar dinero de cultura o de servicios sociales y pasarlo a las cuentas de fiestas, publicidad, protocolo y, sobre todo, para hacerse fotos, que le gusta mucho a usted, señor Alcalde.

Mire, esto deja una evidencia. Usted, señor Alcalde, no es un gestoriable, no da credibilidad a la ciudad, anuncia, se hace la foto, luego rectifica, retrasa y directamente olvida. Su gestión parece la canción de Abba, ¿se acuerdan? Propuestas que vienen y van y después desaparecen.

Le voy a poner ejemplos. Logroño Arena, lo anuncian en enero sin contar con los vecinos, usted que dice que tanto habla con los vecinos, los vecinos se oponen y diez meses después, diez meses después, casi que no.

Qué vamos a decir del convenio con Bosonit, usted sale, se hace la foto o dice qué convenio más chulo, lo expone, sin firmar. Y, lo de siempre, casi que no.

La calle San Antón, su proyecto estrella de legislatura. Ahora que sí, luego que sí, pero sin fondos, luego que se retrasa, y ahora que para la siguiente legislatura. Eso es credibilidad.

El bar de la Grajera, lo iban a abrir inmediatamente cuando llegaron, ganaron las elecciones, inmediatamente. Hoy ya, si eso, para el verano que viene.

Y el Plan General. Claro que vamos a hablar del Plan General. Mire, poquito, porque hemos hablado en este pleno muchas veces de este plan. Y usted miente sobre el Plan General más que habla, señor Alcalde. Los técnicos ya advirtieron en el 2023, y se lo dijeron, que el contrato era inviable. Había sendos informes legales y técnicos, que decían que era inviable. Pero a ustedes les da igual. Siguieron adelante, a resucitar un contrato, y no voy a decir, como el señor Antoñanzas, por qué lo hicieron. Vaya usted a saber. Ignoraron los informes, ignoraron a la oposición y, además, acabaron cesando a la Directora General. Resultado, más de dos años perdidos y cero,



cero consensos. Así gestionan, con prisas cuando no toca y parados cuando urge. Y, mientras tanto, Logroño sin plan y sin rumbo, señor Alcalde.

Y algo de lo que le gusta mucho hablar es de movilidad. Han excluido de la participación a todos los colectivos y asociaciones involucradas en la movilidad sostenible y, además, estos colectivos denuncian una opacidad y unas trabas de acceso a la información pública a niveles nunca vistos. Han destrozado ustedes lo que había en movilidad ciclista avanzada con estándares europeos y nos han vuelto a llevar a modelos de los años 80 que, por supuesto, son más inseguros y más peligrosos. Somos la capital de la doble fila y de los atropellos, lamentablemente. Involucionando décadas en modelo técnico de movilidad y de seguridad vial. Las AMPA, el pasado viernes, no sé si los escuchó, les pidieron entornos escolares seguros, carriles bici amplios y con intersecciones seguras, incluir la perspectiva de la infancia en las políticas y servicios de movilidad y campañas de sensibilización. Porque, mire, la infancia no debería aprender de movilidad entre coches, sino en entornos seguros, señor Alcalde.

Y su tema favorito, el comercio. Repiten una vez, nuestro compromiso es el comercio, el partido del comercio de Logroño y, sin embargo, los tótem del Ayuntamiento, esos públicos, anuncian a Amazon. Estupendo. Deben estar, deben estar.... No, no, los anuncios, los anuncios los admiten ustedes. Los tótems los hicimos nosotros, fíjese. Y los anuncios los ponen ustedes. Anuncian Amazon. Tienen que estar los comerciantes, vamos, tocando palmas.

Y usted dice que hay un saldo positivo en la apertura de locales. Sí, claro. ¿Sabe los locales que abren? Pues los locales en los que se puede comprar alcohol a las 04:00, las franquicias de ramen o los comercios que solo son para turismo. Y mire, ustedes no apoyan el comercio local. Ustedes lo que están es sustituyéndolo, porque están vaciando el alma de Logroño, porque un comercio local no hace ciudad, hace barrio. Y ustedes están sustituyéndolo por comercios solo para turistas.

Y hablemos de fiestas. Voy a hablar poquito, porque anda que no se ha escrito en estas últimas semanas sobre fiestas. Más de lo mismo, improvisación, falta de diálogo y un derroche absoluto. Millón y medio de euros gastados sin rumbo y sin sentido. Más dinero que nunca. Hay menos participación que nunca, sin transparencia y, por supuesto, que esto casi es lo peor, sin autocrítica. Porque aquí nadie se equivoca, ¿verdad, señor Alcalde? No le he oído escuchar ni una autocrítica.

Usted dijo ayer, de lo poco que dijo ayer, que Logroño estaba limpio. Sin embargo, la realidad es otra. La realidad se ve, se huele y se pisa, señor Alcalde. Contenedores a rebosar, bolsas por las aceras que se convierten en balones de fútbol por la noche y olor a orina en cada esquina. Lo que hay en Logroño es dejadez. Los vecinos lo tienen claro y lo dicen en prensa, en el 010, en los bares, se comenta en la calle, la frase del millón es, Logroño está sucio. Demostrando así con ello una absoluta falta de organización y gestión del servicio de limpieza.

Señor Alcalde, mientras usted vuela ahí arriba con su Logroño 2050, aquí abajo la gente se queda pegada al suelo.

Y, voy acabando. Logroño se merece algo mejor, señor Alcalde. Logroño se merece un presente y un futuro donde el eje no sea el marketing, sino la vida. Necesitamos viviendas asequibles, barrios limpios y servicios que funcionen. No queremos el eslogan de 2050, sino queremos soluciones en



el 2025. Esa es nuestra tarea de hoy, defender lo común, rescatar Logroño de la especulación y del abandono y volver a poner la ciudad en manos de su gente. Muchas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señora Castro. A continuación, para la contestación tiene la palabra el señor Alcalde.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Muchísimas gracias, señora Castro. Muchas gracias por su tono, muy alejado en lo puramente ideológico de lo que yo comparto, desde luego. Pero creo que, buscando un elemento positivo, nos une una preocupación por Logroño, que usted acaba de descubrir. Porque todos esos problemas que ahora mismo le asaltan antes estaban olvidados, estaban olvidados. Yo me alegro de que usted se haya reconciliado con la ciudad que, de alguna manera, confía, aunque sea muy minoritariamente, confía en usted. Así que, bienvenida a esta ciudad tan hermosa que es Logroño, que evidentemente tiene problemas, tiene dificultades, tiene complicaciones a las que hay que poner soluciones.

Y hablando de soluciones, ya se lo he dicho antes, nadie puede decirnos que este equipo de gobierno no esté haciendo todo lo que está a su alcance, y si tienen alguna idea más para el Casco Antiguo logroñés, pues encantado de recibirla.

A mí me parece, me va a permitir que al menos enumere algunas de las cuestiones que hemos ido haciendo en Logroño y que, insisto, tienen su punto de inflexión, su punto de partida en este pleno, en una iniciativa que se aprobó. Bueno, aprobamos una moratoria de un año en la concesión de nuevas licencias de discotecas, de pubs, de similares y también para la instalación de nuevas terrazas. Ya le he dicho que la ordenanza de terrazas vendrá en el pleno siguiente, y que esa ordenanza de terrazas va a suponer, entre otras consideraciones, el reducir al menos un 20% de media la ocupación de la hostelería en Logroño. Pero eso no quiere decir, y también lo dejo claro, que haya que perseguir a la hostelería. La hostelería, la buena hostelería es un activo económico y turístico de primer orden y, por tanto, hay que buscar siempre ese punto de equilibrio.

Nos comprometimos, y lo estamos haciendo, a dar cuenta de las intervenciones policiales y de las inspecciones que se fueran haciendo. Yo les voy a recordar a ustedes, a usted y al Partido Socialista, que los mayores botellones de esta ciudad, ¿cuándo se han producido? Gobernaba Partido Socialista, Unidas Podemos, Partido Riojano. Sí, sí, en el Ebro, sí, eso pasaba, eso pasaba. Nosotros lo que hemos entendido, que evidentemente no es una cuestión fácil, pero hemos tomado medidas y dentro de esas medidas está la de implicar al máximo a esos grandes profesionales que son la Policía Local. Todos los fines de semana damos cuenta de esa labor profesional, en mayor o menor grado, pero todos los fines de semana.

Y le he dicho, y recalco, agradezco su felicitación por el tema del sonómetro. Pero no solamente va a ser eso, es que vamos a colocar cámaras de seguridad por todo. Casi 50. ¿Cuántas son? 50, 50 cámaras de seguridad en suelo industrial, Casco Antiguo y en algunos espacios de la ciudad. Y que va a incorporar tecnología punta, concretamente la inteligencia artificial. ¿Para qué? Pues para algo que, policialmente es muy relevante, para detectar patrones, para identificar más rápidamente a aquellos que perpetran acciones incívicas, poder localizarlos y poder perseguirlos. Por cierto, hay que felicitar también a nuestra Policía Local porque después de un trabajo muy concienzudo se ha conseguido identificar a dos autores, dos presuntos autores, vamos a mantener la presunción de



inocencia por el momento, dos presuntos autores de más de 200 pintadas en el Casco Antiguo. Y ya se ha dado traslado a la Fiscalía y ya se va a sancionar. Eso es lo que se está haciendo. E, insisto, y todo parte de esa situación o de esa iniciativa que se llevó aquí.

Se han aprobado las zonas de protección acústica especial. Se han aprobado con este equipo de gobierno, se han aprobado. Hemos introducido medidas inmediatas, expeditivas, que no se pueda beber en la calle a partir de la medianoche. También lo hemos hecho nosotros. Son decisiones que hemos tomado que a veces son incómodas, pero que hay que adoptarlas y las hemos adoptado.

Y, por supuesto, en la parte de limpieza yo creo que se ha hecho un esfuerzo extraordinario, fundamentalmente con el nuevo servicio de recogida de vidrio, el puerta a puerta en hostelería, que seguramente es mejorable, pero hemos tenido la determinación de abordarlo. Más de 160 establecimientos participantes. Este mes de octubre les puedo anunciar que se han incorporado 35 locales más. Es decir, que la colaboración de la buena hostelería es patente. Es patente por mantener la limpieza. Eso es lo que podemos denominar un plan de choque para el Casco Antiguo que estamos aplicando.

Le puedo decir más. Estamos estudiando muy concienzudamente la moratoria, suspensión para la concesión de licencias, apertura de apartamentos de uso turístico. Estamos estudiándolo, porque más allá de la voluntad política, de la determinación, está la parte técnica, que es importante. Está la parte jurídica que tiene que brindarnos cobertura. Yo, por lo menos, no concibo una acción arbitraria en la decisión política. Yo concibo una decisión fundamentada, jurídica y técnicamente. Así que le puedo decir que estamos estudiando.

Me sorprende que un edificio que llevaba abandonado cuatro, cinco, muchos años, como es el Casino, que ahora tome vida, que vaya a tomar vida, les moleste. ¿Por qué? ¿Por qué? Un edificio que estaba ahí esperando una actividad en el corazón del Casco Antiguo en la calle Portales vaya a ser ocupado por un hotel, un hotel de alta gama, yo entiendo que, con una gestora notable, potente, para permitir una actividad en el Casco Antiguo, una actividad ordenada, una actividad que va a ser un empujón turístico. Yo creo que eso es bueno.

Le voy a decir también, hablando de Casco Antiguo, hablando de patrimonio municipal, porque ahí las interpretaciones me parece que son equívocas. El patrimonio municipal de suelo, por ley, se tiene que destinar a cualquier actividad de interés social. Pero, además, esa vinculación es doble. Se lo digo jurídicamente. No solamente se tiene que destinar a esa finalidad, como hacemos destinándolo a vivienda, sino que, además, el resultado de la venta también tiene que destinarse a otra finalidad social. Con lo cual, la gestión que hacemos desde este equipo de gobierno del patrimonio municipal, creo que es impecable. Cumplimos una finalidad, que es obtener vivienda. Obtenemos recursos, ¿para qué? Para más vivienda o para más finalidad social. ¿Qué tiene de malo? ¿Qué es mejor, hacer eso o dejar el patrimonio parado y que languidezca? Que es su dinámica de trabajo, por otra parte, no hacer nada. Así no nos equivocamos. Eso es lo que hacen, no hacer nada y ya, si tiene arreglo se arreglará, que dicen los gallegos. Hombre, yo creo que es mucho más prudente, más valiente, más ambicioso, como dicen ustedes, pues trabajar con ese patrimonio de suelo.



Vivienda. Señora Castro, es de traca, de traca maraca, como dicen los chavales. Que usted, que ustedes, lo hago extensivo a todos, nos hablen de vivienda. Hay que tener cuajo político, hay que tener cuajo político hablar de vivienda, ustedes. Vamos a ver, vamos a hechos objetivos. Para los medios de comunicación, que aprovecho para insuflarle paciencia en este seguimiento de la jornada. Y se lo agradezco. ¿Qué hicieron ustedes en pos de la vivienda, aquí, en esta legislatura? Primera gran acción, teníamos una oficina de vivienda, la cerramos. Un gran éxito. Cierran la Oficina Municipal de Vivienda. Segundo gran acierto, dentro de estas ocurrencias del señor Sánchez, y presidente del gobierno, como entiende que había una emergencia social en materia de vivienda, no tiene otra ocurrencia que decir que los palacetes de comandancia, edificios protegidos, vamos a destinarlos a vivienda protegida. Fíjense ustedes qué aportaciones de la izquierda y del regionalismo, qué aportaciones a la vivienda. Bueno, luego seguramente tendrá argumentos y me los explica, que yo no los he entendido todavía. Yo gustosamente le escucharé. ¿Qué hemos elegido nosotros? Pues hombre, un camino razonable, aprovechar el patrimonio municipal de suelo, como estamos haciendo. Pero gracias a que estamos empujando con determinación esas enajenaciones, ahora introducimos otra fórmula, que es la que les he dicho, no sé si me he explicado con suficiente claridad. No perdemos el patrimonio, no perdemos la titularidad, incorporamos una modalidad que es la gestión, la cesión del derecho de superficie. ¿Qué obtendremos? Un canon por un arrendamiento, dicho de una manera coloquial, por ese solar. ¿A cambio de qué? De que se construyan ahí viviendas de alquiler protegido. ¿Tampoco les parece bien esa fórmula? Luego, salga aquí y me expliquen si no les parece bien esa fórmula que va a poner en el mercado viviendas de alquiler.

San Antón, de aurora boreal lo de San Antón. Toda la legislatura pasada ustedes estuvieron paseando San Antón desde el minuto uno, toda la legislatura, ¿o no? Que si sí, que si no, que si presentamos proyecto, que si no. ¿Y al final qué hicieron? El peor de los caminos. Presentaron una memoria, que no un proyecto, nos lo dejaron aquí y el que venga atrás que arree. Sin plazo, sin proyecto. Y ahora nos dicen, oiga, es que han perdido el dinero. No, lo que hemos hecho ha sido ahorrar. Les hemos ahorrado disgustos y dinero a los logroñeses, porque era imposible. ¿Por qué? Porque ustedes no gestionaban los fondos europeos. Ustedes lo que hacían era ocurrencias. No escuchaban a la calle. Nosotros hemos preferido elegir el camino de la legitimación, que es escuchar. En San Antón presentaban una memoria y luego esa memoria, que no se traducía en proyecto, era material, administrativa y técnicamente imposible de desarrollar. Evidentemente, ¿qué hemos hecho nosotros? El camino del sentido común. ¿Qué necesita la ciudad? Una glorieta en esa confluencia. Avenida de España, Pérez Galdós... Sí, hombre, claro que, claro que la necesita, señor Foncea. Luego nos explica por qué no, si le dejan a usted hablar. No sé quién va a hablar. Pero claro que se necesita esa glorieta. Y eso es la primera fase de la intervención en San Antón. ¿Por qué? Porque va a permitir permeabilidad, invitar a acceder más fácilmente a la calle San Antón, que la abordaremos ordenadamente en la siguiente legislatura. ¿Y por qué no lo hacemos ahora? Pues porque ahora mismo ahí se está produciendo una intervención potente, que es precisamente la estación de autobuses vieja. No podemos concentrar ahí esa intensidad en la intervención. Por eso hemos elegido este camino.

Y, por último, como argumentos anecdóticos de su intervención, los tótems que usted ha criticado. No es gestión, me lo recordaba ahora Miguel Sainz, no es gestión de este gobierno. Nosotros lo



estamos aprovechando. Los tótems vienen de antes. Sí, sí. Sí, Amazon duró dos horas. No, no, no, dos horas, dos horas. ¿Pero a usted me va a decir a mí, perdóneme, señora Castro, lo que es el apoyo al comercio? Hombre, ¿usted me va a decir que nosotros estamos alimentando, fomentando otro tipo de actividad? ¿Pero en qué se basa? Hombre, yo creo que hay que tener un poquito de credibilidad para formular esas afirmaciones. Y permítame que le diga que usted no lo tiene. Usted está escribiendo al dictado su discurso político, al dictado. No sé de quién, pero creo que le vendría muy bien, se lo digo con todo el respeto y con todo el cariño, que se asiente en la ciudad, en Logroño, que hable realmente con el comercio, que escuche al comercio. Y el comercio le va a decir que claro que hay preocupación. Claro que hay a veces una cierta resignación, pero también le va a decir que el camino que hemos emprendido con mucho esfuerzo, experimentando alguna vez, es el camino correcto, porque estamos dinamizando las calles, porque estamos contribuyendo a que el comercio se una al turismo, porque la actitud, la experiencia de compra cada vez está más vinculado a la actividad turística. Y si unimos turismo, cultura y comercio, estamos haciendo un gran favor a nuestra ciudad, porque estamos fortaleciendo esa seña de identidad. Y con todo ello es por lo que nos permitimos aspirar a ser ciudad comercial en Europa. Creo que tenemos argumentos. ¿Dificultades? Todas, todas. Pero al menos tenemos la humildad, el respeto para aceptar que quien más sabe del comercio son los comerciantes. Y con ellos, le puedo asegurar, que estamos hablando. Así que, muchísimas gracias.

Y, en otra de las consideraciones acabo como he empezado. Le agradezco de corazón el tono que ha empleado y el compromiso que entiendo que ambos tenemos por esta hermosa ciudad que es Logroño.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias. Gracias, Alcalde. Para la réplica tiene la palabra la señora Castro. Dispone de seis minutos.

Dª. Amaya Castro Sánchez (UP): Bueno, no voy a tener tiempo. Espero la condescendencia de la señora Presidenta.

Vivienda. Mire, usted repite una y otra vez lo de las 900 viviendas de VPO de Ramblasque. Dos cuestiones. Una, ¿usted sabe al precio que va a salir esa VPO? ¿Usted sabe cómo están los sueldos en nuestra ciudad? ¿Usted sabe cuánta gente va a poder pagar ni siquiera las VPO?

Y segunda cuestión. Usted sabe perfectamente que no están obligados a construir la VPO. Esto no es que te doy 2.000 no sé cuántas viviendas y usted me construye 900 VPO y el resto libres. Es que pueden construir las libres y quedarse ahí. No están obligadas. Así que deje de echar campanas al aire.

Vivienda. Antes he dicho que el problema de la vivienda en Logroño era un problema de especulación. Mire, entre las 17.000 viviendas que tenemos vacías y los mil pisos turísticos no hay un problema de vivienda. Repito, hay un problema de especulación. Y mire, usted está vendiendo patrimonio, usted está vendiendo pisos y casas en el Casco Antiguo. Podría haber hecho otra cuestión, usted que se lleva tan bien con el gobierno de La Rioja, podría haber firmado un convenio con el IRBI para pasárselas viviendas para alquiler social, como hicimos nosotros en la anterior legislatura. Eso también lo podría haber hecho.



Los vecinos del Casco Antiguo tienen su propia voz y solo tiene que escucharles. No tiene que escucharme a mí, tiene que escuchar al Casco Antiguo. Y sus técnicos le lo dicen lo que está pasando en el Casco Antiguo, que está creciendo exponencialmente a consecuencia del COVID, o del Postcovid.

Dice que la ordenanza de terrazas es muy avanzada. Mire, Bretón de los Herreros se va a quedar igual que está. Dígaselo a los vecinos que hay en Bretón de los Herreros, en las zonas de protección acústica especial. Mire, hemos aprobado un PDF precioso. Hemos aprobado una zona de protección acústica especial y la nada. Eso es lo que hay, la nada. La mesa del ruido no se convoca porque dijo el Concejal que mientras siguieran las críticas y el ruido no iba a convocar la mesa del ruido. O sea que tenemos solo papel.

¿Cómo vamos a pagar los palacetes de la Comandancia? No sé de dónde va a sacar el dinero, de verdad, con el agujero que tenemos.

Le he escuchado hablar a usted de buena hostelería, de que en Logroño tenemos una parte que es buena hostelería. ¿Tenemos mala hostelería? Lo dejo en el aire.

Mire, ustedes llevan considerando asuntos en el Casco Antiguo dos años y medio. Están ustedes en la parálisis del análisis. Y, el hotel, ¿usted les ha preguntado a los vecinos que les parece un nuevo hotel? Mire, hay 33 bloques de edificios en el Casco Antiguo que son pisos turísticos, 33, oficiales, legales. Casi 50 entre hoteles, pensiones, etcétera. Y ahora me va a decir usted que están trabajando por el Casco Antiguo y que están pensando en vamos a ver si hacemos una moratoria. ¿Me va a explicar usted por qué llevamos dos años y medio esperando esa moratoria entre la parálisis del análisis? No sé si hay intereses o no, pero no lo entiendo.

Usted habla del comercio. Mire, los comerciantes de República Argentina están encantados de la vida, y se arrepienten un montón de haberle hecho caso, los de San Antón. ¿Sabe por qué? Porque República Argentina está floreciendo y San Antón se está apagando, señor Alcalde. Y usted sabe por qué es.

Y habla del patrimonio municipal del suelo. Claro, ustedes para tapar ese agujero de 8 millones de euros, que no sé al final lo que va a ser, si 1, 2, 3, 4, los que sean. Ese agujero se va a tapar con un crédito de patrimonio municipal del suelo. Es decir, vamos a coger dinero del patrimonio municipal del suelo, que luego vamos a tener que devolver al propio patrimonio, porque es así. Y si no, pregunte al Interventor, que yo lo hice.

Usted dice que nos dieron dos millones, que nos dieron dinero por San Antón por un PDF. Lo que pusimos y lo que presentamos al Ministerio era dos hojas, un pdf. Señor, pues debía ser los mejores PDFs del mundo porque nos dieron 2 millones de euros por ese PDF.

Y otra cuestión también de comercio. Pregunte a los responsables de la cátedra de Comercio. ¿Usted cree que meter más coches en San Antón lo va a convertir en una calle más comercial? ¿En serio? O sea, meter más coches en San Antón va a ser bueno para el comercio de San Antón. No sé en qué cátedra de Comercio habrá estudiado usted.

No sé cuánto tiempo me queda, Presidenta.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Le queda un minuto.



Dª. Amaya Castro Sánchez (UP): Un minuto. Le vuelvo a pedir, señor Alcalde, pare la vivienda turística, está destrozando la ciudad. Y no solo el Casco Antiguo.

Y el consenso. Usted decía el otro día, y hablaba, y hoy también lo ha hecho, de consenso. El consenso con las zonas de bajas emisiones de Madre de Dios y San José, ¿verdad? El consenso con la ordenanza de terrazas, que ya sabemos con quién ha hecho el consenso. El consenso para eliminar el carril bici de Bretón de los Herreros. El consenso para las fiestas. Le recuerdo que las peñas, cuando salieron de su reunión, dijeron y declararon, esta reunión ha sido solo para taparnos la boca y que no le pitemos. Pues le salió de aquella manera, señor Alcalde.

¿Y cómo gestiona el propio Ayuntamiento, nuestra propia casa? Yo le recuerdo que hay áreas importantísimas, básicas de este Ayuntamiento, urbanismo, medio ambiente, Ciudad Circular...

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Perdón, vaya finalizando.

Dª. Amaya Castro Sánchez (UP): Que no tienen dirección general, que no tienen dirección general.

Y acabo con esto también de la casa, usted que gestiona tan bien. Hay un área que es urbanismo y espacio público donde se dan las licencias, ¿usted sabe? Que no tiene inspectores. Y siento dar esta información porque habrá gente que haga obras sin licencia y no habrá quien les multe. Gracias, señor Alcalde.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señora Castro. A continuación, la contestación del señor Alcalde.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Señora Presidenta, con su permiso. Bueno, bueno, muchas gracias. Lo digo de verdad. Muchas gracias por el tono de la intervención. Y como esto es muy periodístico, yo me quedo con uno de los titulares que usted ha dicho, y lo he recogido literalmente, no hay un problema de vivienda, y se ha quedado tan ancha. Eso ha dicho, políticamente hablando. Claro, si desde Unidas Podemos dicen que no hay un problema de vivienda, pues ya no sé. Se desvanecen los argumentos. Yo creo, humildemente, que hay un problema de falta de vivienda. Estaremos de acuerdo, ¿no? ¿Todos? Ah, ¿no? Yo creo que sí, hay un problema de falta de vivienda. Y aprovecho, hablando de vivienda, que no lo he mencionado, que está aquí también el Vicepresidente de la Federación de Empresarios y representantes también de esa parte que contribuye a que el mercado de la vivienda mejore en nuestra ciudad, que es un empeño común. Así que también bienvenidos por escuchar esta sesión.

Creo que nuestra línea de trabajo es clara, es evidente en lo tocante a vivienda. No voy a insistir en ello porque ya lo vengo exponiendo por activa, pasiva y por perifrástica. Ya tenemos un plan de vivienda. Lo que queremos, inevitablemente, es que aflore toda la capacidad residencial y que esa capacidad residencial se destine fundamentalmente a quien más lo necesita. Que sea vivienda asequible. Las previsiones, las proyecciones que tenemos, con la proyección demográfica que tenemos en nuestra ciudad, nuestras tasas de crecimiento, que por cierto, tres años consecutivos sumando población, que es una muy buena noticia, pues necesitaríamos en torno a 1.500 viviendas al año. Para obtener eso necesitamos un Plan General, necesitamos activar las modificaciones, como estamos haciendo. Y necesitamos también otro instrumento que es ese plan de vivienda al que me estoy refiriendo, que parte de un umbral mínimo de 400 nuevas viviendas,



pero que van a ser más viviendas. Y, por supuesto que la modificación de Ramblasque y la obtención de 900 viviendas protegidas, pues es un instrumento de cara a ese objetivo absolutamente fundamental.

Volviendo al tema de vivienda, y una de las soluciones que ustedes aportan o que usted aporta, no sé si es compartida, sí que lo hicieron. Ustedes en materia de vivienda es aparte de cerrar la oficina, aparte de querer poner, situar viviendas en la comandancia, ahora nos ofrecen la última receta, que no es mala si hubiera otras, que no es mala. Dicen, lo que están diciendo es, no hagan nada y dénselo todo al IRBI. Pues no, con todo mi cariño al IRBI, el IRBI es un instrumento fundamental. El IRBI, claro que lo estamos aprovechando. Y, por eso, a través de esa colaboración vamos a tener 24 viviendas de alquiler aquí al lado, a partir de junio. Pero hace falta hacer muchas más cosas. No podemos renunciar a tener nuestra propia política o programa de vivienda. Y es lo que estamos haciendo. Y no tengo ningún reparo en insistir en ello, en enajenar parcelas para obtener viviendas.

Comercio, y un pulmón comercial, San Antón. Dice que San Antón se está apagando. Yo no lo creo. Sí que creo que lo que estaba en muy serio riesgo era 100 tiendas y hoy ya no está en riesgo. Hoy es una realidad felizmente luminosa. No digo que esté todo resuelto, pero creo que discurremos por un buen camino gracias a las políticas que estamos implementando, no solo nosotros, sino porque se ha contribuido a que, por ejemplo, en 100 tiendas, además de haber vivienda, que va a haber vivienda nueva, también tengamos una residencia de estudiantes. Y lo más importante, lo digo siempre, estamos activando ese intangible fundamental en la ciudad que es que el comerciante salga a la calle, animar. Y ahí creo que el esfuerzo que se está haciendo desde la concejalía de dinamización es absolutamente fundamental. Luego, San Antón, no solamente no se está apagando, sino que San Antón también va a tener mucha y está teniendo mucha vida comercial. De hecho, no hace falta más que pasear por San Antón para comprobar que varias tiendas se están reformando. Y yo creo que eso es una buena noticia. ¿Podemos empeñarnos en verlo oscuro? Yo creo que no es el camino, sinceramente.

Otra cuestión que me parece importante, que lo he pasado por alto antes, para que no haya tampoco ninguna duda al respecto. Nosotros tenemos la firme determinación de apostar por los carriles ciclables en Logroño, por supuesto. En el ámbito urbano y en el ámbito periurbano. Hemos desarrollado, hemos acelerado todas las conexiones que estaban previstas con los municipios de alrededor, como ya le he comentado, y hemos incorporado, y lo vamos a poner en funcionamiento, por decirlo así, se va a inaugurar en los próximos días, pues esa gran apuesta de prácticamente 31 kilómetros que va a unir el Cubo, que va a unir el Cortijo y creo que forma parte de un circuito ciclista, ciclo peatonal muy potente.

Movilidad. La última promesa que hicieron ustedes en la pasada legislatura es que Logroño necesitaba no sé si 1.500 o 2.000 aparcamientos. Yo no sé cifrar cuánto se necesita. Lo que sí que sé es que tenemos que compatibilizar esa movilidad del transporte público, que, por cierto, ha batido récord en el uso, y que vamos a seguir suministrando también noticias al respecto, o el servicio de Bicilog y felicitamos porque se haya batido el récord de uso en el mes de septiembre. Eso es apostar por la movilidad, eso es apostar por las bicicletas. Y, por supuesto, que vamos a seguir haciéndolo.



Decía que en el capítulo de aparcamientos nosotros hemos buscado, allá donde hubiera solares, espacios desaprovechados, aunque fuera provisionalmente, dedicarlos al aparcamiento. Lo hicimos inicialmente en la estación vieja de autobús. ¿Recuerdan? Con la estación nueva de autobús hemos instalado un aparcamiento también provisional hasta que se pueda construir allá, pero por lo menos tenemos un uso. Y en Cascajos hemos hecho lo propio. ¿Por qué? Porque entendemos que es una necesidad. No se trata de imponer nada, se trata de garantizar, y con ello acabo, la convivencia en nuestra ciudad, la convivencia entre todos, dándole el protagonismo a quien lo tiene que tener, que es el peatón, facilitando el uso del transporte público porque es el medio más universal, más transversal y más usado de transporte, invitando al uso de un servicio público como es Bicilog. Y el que emplee el automóvil pues que lo tenga un poquito también más fácil y más cómodo cuando sea necesario. ¿Eso significa priorizar a uno respecto a otro? Sí, una prioridad, el peatón. La razón de ser de toda nuestra política urbanística es el peatón. Y creo que ese es el modelo de ciudad que entre todos estamos construyendo. Unos en mayor o menor medida, unos con una orientación o desde una perspectiva ideológica. Pero creo que ahí hay un denominador común a trabajar. Todas las corporaciones que yo he conocido trabajan por hacer la ciudad más amable, más habitable y dirigido fundamentalmente al peatón. Esa va a ser nuestra tónica. Así que, por muy alejados que usted y yo podamos parecer, nos une la ciudad, nos une la movilidad. Nos une también el protagonista de la ciudad que es el peatón. Muchas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señor Alcalde. Ahora intervención del grupo Vox. La señora Jiménez tiene la palabra.

Dª. María Jiménez Alonso (VOX): Excelentísimo señor Alcalde, Presidenta, compañeros de Corporación, resto de autoridades, vecinos de Logroño, muy buenos días a todos. Comparezco para reflexionar sobre el estado real de nuestra ciudad. Y no, no es el que nos contó ayer el señor Alcalde. Tampoco es el que muestran las fotografías institucionales ni el que relatan los titulares más complacientes. El estado real es el que viven los logroñeses cada día. Es el de la espera, la incertidumbre y la desconfianza hacia una administración que debería servirles con eficacia, con transparencia y con responsabilidad, y que, lamentablemente, ven que no es así.

Este debate no es una mera formalidad, y este debate no puede convertirse en un escaparate en el que el Partido Popular nos vende su libro, se echa flores presumiendo de gestión, cuando lo cierto es que la realidad refleja todo lo contrario. Este debate debe ser un momento para rendir cuentas por parte del equipo de gobierno. Es una oportunidad para hablar claro, sin triunfalismos y sin excusas sobre una gestión que ha marcado el rumbo de Logroño durante este último año.

Y es que, para empezar con este ejercicio de memoria, debo recordarle, señor Escobar, respecto a sus grandes anuncios del año pasado, que todo sigue igual. Logroño no solo no ha mejorado, sino que va a peor.

Y empecemos por el tema económico. Durante este año, el propio Interventor municipal ha venido advirtiendo de una forma reiterada y muy seria de un desequilibrio presupuestario cercano a los 8 millones de euros. Y este déficit no es simplemente un accidente puntual derivado de una deficiente planificación económica y de un presupuesto construido sobre previsiones totalmente irreales, y las consecuencias, como no pueden ser de otra forma, son claras. ¿Y quienes la sufren?



Los logroñeses. Los logroñeses que, en su vida diaria, ven cómo los servicios públicos merman tanto en calidad como en cantidad.

Pero esto no se queda ahí. Este déficit se intenta cubrir metiendo la mano de nuevo en el bolsillo de nuestros vecinos. Y eso, a pesar, señor Escobar, de que se pasó la campaña prometiendo una rebaja en los impuestos y tasas municipales, otra de sus muchas promesas incumplidas. Mientras los logroñeses pasan por momentos bastante difíciles a usted le parece muchísimo más apropiado aumentar partidas, como gastos de protocolo y publicidad de este Ayuntamiento, en lugar de destinar nuestros impuestos a lo verdaderamente importante que es mejorar la vida de todos.

Así las cosas, estamos en un punto en el que, como los compromisos de gasto, por supuesto que se mantienen, hay que recurrir a subir impuestos, a suplementos de crédito y a constantes reajustes contables para ir tapando agujeros. Y esta forma de gestionar, señor Escobar, que debería ser muy puntual, y ya se lo han dicho en muchas ocasiones, y solo para casos extraordinarios, ustedes la han convertido en un hábito. A esto se le llama falta de responsabilidad, y se le llama así porque cada euro que sale de este Ayuntamiento sin un respaldo real se convierte en deuda. Y esa deuda la pagamos todos. ¿Y cómo? Pues con menos servicios, con menos inversión y, por supuesto, con subidas de impuestos. Prueba de todo esto es que, tras aprobar el presupuesto de 2025, apenas una semana después, este equipo de gobierno municipal se vio obligado a presentar un plan de gestión con urgencia, con recortes superiores a 6 millones de euros. Por supuesto, en ningún momento nos explicaron con claridad qué partidas se verían afectadas. Tampoco detallaron qué proyectos iban a aplazar o qué programas sociales iban a reducir. Y hoy, efectivamente, a día 23 de octubre, sabemos que estos recortes se están aplicando a los servicios más básicos y necesarios de los logroñeses, como son servicios sociales o limpieza. Limpieza, cuando Logroño en concreto está más sucio que nunca. Y, como nos dijo ayer, los vecinos lo que no necesitan es que les informe de que tiene un plan. Los vecinos lo que necesitan es ver sus calles limpias y que realmente lo lleve a cabo.

Desde luego que sí que nos queda claro que no lo reduce en ningún momento ni en protocolo ni en publicidad institucional. El posturero y la foto, señor Escobar, como nos tiene acostumbrados, que no falte. Los ciudadanos merecen saber esto porque, señores del Partido Popular, la transparencia no es simplemente publicar en una web una serie de documentos. Creemos que es rendir cuentas con rigor y con claridad. Porque cuando se aprueba un presupuesto, sin ningún tipo de fundamento, el resultado lógicamente es el mismo. Improvisación, ajuste sobre la marcha y pérdida de confianza de los ciudadanos. Durante este último año han aprobado sucesivos reconocimientos para pagar facturas antiguas y servicios que, en su momento no estaban previstos, pero que eran totalmente previsibles y recurrentes, como podrían ser facturas de luz. Y creemos que esta es la radiografía perfecta del Ayuntamiento actual, que no planifica, sino que va reaccionando por momentos.

¿Cuál es la lección que extrae el Partido Popular de todo esto? Pues hemos visto que ninguna, porque siguen desde el 2023 tropezando una y otra vez con la misma piedra. Cada reconocimiento extrajudicial representa una decisión mal tomada o mal planificada. Y no hablamos de cifras abstractas. Son recursos que no se destinan a lo que realmente es importante, son proyectos que no se ejecutan y son servicios que al final se retrasan o se prestan en muy mal estado.



Esta falta de previsión y preparación quizá nosotros la podemos ver más día a día y puede ser quizá no tan palpable para nuestros vecinos, pero sí que podría ser un ejemplo, un ámbito mucho más visible para la ciudadanía, como pueden ser las fiestas de San Mateo. Aquí evidenciamos por completo esta forma de improvisación típica de su gobierno, señor Escobar. Recortes de última hora, actividades de pago que antes eran gratuitas, contrataciones apresuradas y un larguísimo etcétera que ha supuesto que la ciudadanía haya considerado estas fiestas de San Mateo, como las peores fiestas de la historia. Creemos que las fiestas no son un asunto menor. Es más, creemos que son un reflejo de cómo se gestiona el dinero común. Y, señores del Partido Popular, es que absolutamente nadie les haya dado la enhorabuena, pues creo que debería ser un motivo de autocritica, pero sin embargo, tenemos que soportar que usted venga aquí ayer y hoy a este pleno a seguir felicitándose por su gestión mientras los vecinos están sufriendo las consecuencias de su autocomplacencia. Y si el Partido Popular no tiene ni tan siquiera un buen proyecto para fiestas, difícilmente podemos creer esos anuncios grandilocuentes que el señor Escobar nos habla sobre su maravilloso futuro proyecto de Logroño. Porque la verdad es que a día de hoy los logroñeses han perdido en calidad de vida. Cada vez pagan más impuestos y cada vez tenemos peores servicios públicos.

Y sí, el problema de la vivienda, por supuesto que sí. Y creemos, por supuesto, que es algo muy serio. Pero por su parte solo escuchamos anuncios y en ningún momento vemos grúas. Nos reitera que tiene un plan de vivienda, pero nosotros realmente lo que vemos es que no hay una política clara de vivienda social o de seguridad en inmuebles vacíos. ¿Dónde quedó nuestra moción sobre vivienda turística con medios concretos para intentar mejorar la vida de la gente del Casco Antiguo, señor Escobar? ¿Sigue en este cajón en el que la metió ya hace dos años? Porque desde el 2023 nos contará que siguen estudiando la forma de hacerlo. Y la cuestión es que no avanzamos. Nosotros queremos que los jóvenes puedan comprarse una casa a un precio asequible, que se queden en Logroño, que formen una familia y que puedan desarrollar su proyecto de vida. Y usted nos habla de proyectos, de más proyectos, ¿y cómo pretende hacerlo todo en un año y medio que le queda? Nos ha quedado claro que usted da por hecho que va a gobernar en el 27 con mayoría absoluta. No sé, quizás es demasiado ego, señor Escobar.

Comercio. Pues sí, hay que reconocerlo, los negocios cierran, cada día hay más locales comerciales vacíos, hay menos trabajo y menos oportunidades laborales en Logroño. Y un dato no es tendencia. Que hayan cerrado seis locales menos de los que han abierto, si nos lo vende como un triunfo, creo que es tener muy poca ambición. No hay un proyecto coherente que marque hacia dónde vamos, ni un liderazgo capaz de inspirar confianza. Creemos que todo esto va más allá de los números, que va más allá de las partidas y lo que realmente preocupa a los logroñeses a día de hoy esa sensación de deriva. La ciudad parece que camina sin rumbo. Cada mes surge una urgencia distinta, una modificación, una licitación tardía. La gestión municipal se ha ido limitando a ir apagando incendios y basarse en la improvisación. No vemos una estrategia, no vemos una hoja de ruta que de estabilidad a la ciudad. Y eso creemos que los vecinos lo saben y que la gente lo percibe. Y cuando falta esa visión, la ciudad se estanca y la gente se acaba marchando.

Esta acumulación de errores y de omisiones no solo tiene un precio político, sino que creemos que también tiene un precio social. Los ciudadanos acaban perdiendo la fe, las instituciones se



convencen de que nada va a cambiar y de que las promesas se repiten y los problemas siguen. Y esa desafección creemos que es el mayor fracaso de cualquier administración.

La confianza no se gana con campañas de imagen, con fotografías sonriendo en las portadas de cualquier periódico o conduciendo autos de choque, sino con resultados. Y los resultados de este último año, lamentablemente, muestran más retrocesos que avances.

Por todo ello, creemos que este debate no debería centrarse con auto elogios ni con un listado de proyectos en trámite como siempre nos tiene acostumbrados, sino que creemos que debe servir para reconocer los errores y para asumir de una vez las responsabilidades e intentar cambiar el rumbo. La ciudad necesita un Ayuntamiento responsable, solvente y transparente. Necesita presupuestos realistas, una gestión profesional y una planificación estratégica. Y necesita que el dinero público se administre con el mayor rigor posible, como cualquier familia lo aplica en su propio hogar. Una ciudad no se gobierna con discursos optimistas ni con anuncios de futuro, como hace usted, señor Escobar. Deje de vendernos el Logroño de 2050 cuando está demostrado que no es capaz de gobernar el Logroño de 2025. Céntrese de una vez en el presente, empiece de verdad a gobernar con responsabilidad, con una gestión eficaz y con respeto por cada Logroñés que confía en su bienestar y que da esa confianza a esta institución. Creemos que basta ya de pan y circo.

El Ayuntamiento no puede ser un laboratorio de experimentos financieros ni una máquina de ir improvisando soluciones a última hora, cuando el Consejo Consultivo, además, ya le ha dicho que se ha saltado en muchas ocasiones la ley a la torera. Debe ser un ejemplo de rigor, de orden y de transparencia.

Creemos que Logroño lo que no necesita son más promesas, más discursos vacíos. Lo que Logroño necesita son resultados. Lo que necesita es una administración que cumpla, que rinda cuentas y que les escuche.

Por eso, en nombre de todos los logroñeses, que realmente creen que su ciudad merece más, le pedimos, señor Escobar, un cambio de rumbo, una gestión basada en la previsión y no en el parche. Una gestión basada en la eficacia y no en la propaganda. Esperemos que este debate sirva para algo más que palabras, que sirva para reconocer que la confianza ciudadana se ha resentido, efectivamente, pero que también creo que aún estamos a tiempo de recuperarla. Porque Logroño lo merece, porque todos los logroñeses lo merecen y porque el futuro, repito, no se improvisa. El futuro se planifica, se trabaja y se gana con hechos.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señora Jiménez. Para la contestación tiene la palabra el señor Alcalde.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Bueno, pues muchísimas gracias. Señora Jiménez, y continuamos, continuamos en este caso con una visión, como era de esperar, muy diferente a la que hemos escuchado hasta el momento, como cabía, como era previsible esperar. ¿Qué le tengo yo que afeiar, criticar o lamentar en el discurso, fundamentalmente? Señora Jiménez, vamos a ver, no ha hecho ni una sola propuesta. Ni una. Ha dicho, eso sí, categóricamente, que necesitábamos un cambio de rumbo, que el Ayuntamiento tiene que ser responsable, transparente y con rigor. Si en eso estamos todos de acuerdo. ¿Pero en qué se traduce eso? Probablemente esa falta de



propuestas es que, pues acumula bastante inexperiencia en este campo de la gestión, me parece. Y a lo mejor pues no es capaz de poder plantear alguna propuesta, con todo mi respeto a su formación política.

Pero, por otra parte, entra en unas contradicciones, en el plano más dialéctico, muy evidentes, porque dice, hace falta visión. La visión es la del 2050. Ya la tenemos, pero tampoco le gusta. Dice, no, eso no, hace falta realismo. Entonces, vamos al realismo y no plantea nada. Entonces, claro, el discurso de su formación política se queda en la evanescencia, se queda en lo puro, en la pura gestión, en la, permítame que lo diga, en la nada. Claro, así es difícil rebatir. Es difícil. Con todo el afecto se lo digo, con todo el respeto. Es difícil rebatir.

Y yo le he dicho que me acercaba a esta tribuna con la máxima humildad, porque sí que creo de todo lo que ha dicho, señora Jiménez, algo fundamental que tiene que servirnos de guía en la acción política. Y es que la confianza efectivamente se tiene que trabajar. Yo no soy por sentado nunca el respaldo de la gente. Yo a la gente, a los vecinos, a los logroñeses, todos los días, todos los días, les tengo que pedir la confianza. Todos los días me toca pedir disculpas. En muchas ocasiones, como se ha dicho, me toca recibir abucheos. Eso entra dentro de la dinámica de trabajo. Eso entra dentro de la humildad que se espera de un político o de una política. Y creo que eso hay que aceptarlo. Pero el denominador común, lo que yo siempre persigo, es mantener, alimentar, cuidar esa confianza, que es el principal activo que creo que tenemos que perseguir los políticos.

De lo que he podido deducir, esto es una interpretación mía, porque, insisto, no ha dado un solo dato, ni una sola propuesta. Dice, que hay recortes. Como no da datos, ¿dónde hay recortes? Un área que usted no conoce, permítame que se lo diga también, es el área social. Con ocasión de algún debate que hemos tenido usted y yo en la campaña, usted llegó a decir que había barrios, no voy a decir que barrio dijo, ¿verdad? Ya se está usted riendo, porque, claro, no lo había pisado. Es difícil, es difícil si no aterriza. Es difícil si el discurso le viene impuesto, dado desde algún otro sitio. Es difícil aterrizar en Logroño con esos planteamientos. Eso está muy bien si usted dice, esto me va a dar votos, que es en la dinámica en la que están. Como está bien el panorama nacional, no hagamos nada, no nos equivoquemos. Claro que no se equivoca, no ha dicho nada. Es difícil equivocarse. Dígame un recorte que hayamos hecho. No me lo va a poder decir porque no hemos hecho recorte. No hemos hecho recorte. Lo que hemos aplicado precisamente es lo que usted nos exige, que es rigor, que es respeto.

Y le voy a poner dos ejemplos, dos ejemplos en el que simplemente gestionando bien se pueden liberar recursos para seguir haciéndolo bien. Un ejemplo, contrato de jardinería. Llevaba paseando por las dependencias municipales ni se cuenta, años y años. Ya se ha adjudicado. Y se ha adjudicado manteniendo toda la plantilla y va participar en la gestión una empresa riojana, por poner un dato, y además ahorraremos más de 1 millón de euros. Y lo más curioso es que los jardines y la zona verde están mejorando. ¿Eso es gestionar bien o es gestionar mal? Eso es gestionar bien.

Pero vamos al área social. Programas sociales, que le invito a que conozca, señora Jiménez, que le invito a que se adentre en esa gestión interesantísima, apasionante que es la social. Ayuda a domicilio, contrato de ayuda a domicilio. Se ha homologado la gestión, ya se ha presentado, hemos



ahorrado recursos, pero lo más importante es que estamos prestando un mejor servicio desde el área. ¿Y cómo se está prestando ese servicio? Pues concentrando esfuerzos geográficamente para que un equipo de diez personas tenga siempre asignada la misma población de personas mayores. Eso es un cambio sustancial. Ni recortes, sino que, al contrario, hemos liberado recursos y gestionamos mejor. ¿Eso usted lo sabía? No, no, porque claro, es más bonito estar en el discurso, en la retórica. Pero hay que aterrizar, señora Jiménez, hay que aterrizar. Si usted aspira a gobernar aquí, hay que aterrizar. Hay que conocer los temas.

Y de vivienda, yo creo que no es conveniente que insista más. Si usted me da una sola idea diferente a la que estamos poniendo en práctica que mejore nuestro plan de vivienda, de verdad, encantado de recibirla y de ponerla en marcha. Encantado. Espero que en este segundo turno tengamos ocasión de escuchar alguna propuesta.

Y acabo con dos consideraciones, una seguridad y otra limpieza. Yo creo que cuando uno asume la gestión en un Ayuntamiento no se trata solo de aplicar un programa electoral. Luego hablaremos de eso, de la transparencia, de la humildad y del respeto con el que nosotros nos hemos presentado a las elecciones, y hemos entendido que el programa electoral del Partido Popular se ha convertido en un programa de gobierno para todos los logroñeses. Ya no es nuestro, es de todos y así tiene que ser. Pero la primera fase de la aplicación de ese programa, verá usted, es, lo que se espera de nosotros, que la ciudad funcione. En eso estoy de acuerdo, que la ciudad funcione, y funcione en los servicios básicos.

Verá, en seguridad, por poner un ejemplo, las intervenciones policiales han crecido un 4%. La colaboración con Policía Nacional es máxima y la consecuencia de todo ello es que han bajado los delitos cinco puntos.

En el transporte público, que es un servicio básico, ya lo he dicho, hemos alcanzado récord en usuarios de transporte público. Estamos haciendo la vida más fácil a los logroñeses. Luego la ciudad funciona.

El Bicilog ha pasado del vandalismo al uso multitudinario. Vamos a dejarlo así. Eso es gestión también.

Si vamos al Ayuntamiento, que me parece algo capital, porque nada de lo que estamos haciendo, de lo que estamos impulsando, se puede hacer sin la ayuda de los trabajadores, de los funcionarios y de los empleados públicos. Hay que felicitarse por esa gestión. Hay que felicitarse por esa gestión porque por primera vez tenemos un convenio que se está aplicando quieta y pacíficamente, que ha generado un buen clima laboral, que permite que hayamos sacado por primera vez la oferta de empleo, en abril. Es decir, que hay más oportunidades de empleo dentro de esa negociación. Que hayamos impulsado la carrera profesional y que, ya lamento, esto imagino que a usted no le va a gustar, y que estamos aplicando un plan de igualdad. Digo que no le va a gustar porque es previsible dentro del guion que ustedes tienen, lo de la igualdad es malo. Yo creo que lo de la igualdad es bueno. Y ahí estamos.

La atención municipal creo que ha mejorado y muy sustancialmente. ¿Por qué? Porque se ha recortado hasta en tres meses los tiempos de respuesta de las licencias y las limpiezas, la limpieza, sobre todo en asfaltos, o sea lo más común, la más pública, se ha incrementado un



7,44%. Esto es gestión. Yo no sé si llegamos a pasar el umbral que ustedes exigen a este Ayuntamiento de rigor. Pero esto es rigor, esto es transparencia, esto es aplicar el sentido común en la gestión. Y esto es aplicar, honestamente se lo digo, un programa de gobierno que ya es de todos, cuya primera fase, que lo tenemos claro, es que la ciudad funcione. Y si la ciudad funcione, yo creo que todos podemos estar satisfechos. A partir de ahí, insisto, si usted me da opciones de plantear alguna propuesta, si desciende a la realidad logroñesa, pues encantado de poder contestarle. Hasta entonces, pues seguimos a la espera, señora Jiménez. Muchas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Gracias, señor Alcalde. Para la réplica tiene la palabra, señora Jiménez. Y dispone de un tiempo máximo de 20 minutos.

Dª. María Jiménez Alonso (VOX): Bueno. Pues, señor Escobar, tengo que decirle que a mí sí que no me sorprende, más de lo esperado. Por supuesto que sí. Usted lo tiene muy fácil. Simplemente Vox, que malo es Vox, que malo es Vox.

Y le voy a decir una cosa, está intentando alejarse tanto, tanto de VOX, que, tal como nos comentó ayer, y tal como parece que habla hoy, el centro también se le ha quedado bastante tirando a la izquierda. Dele una vuelta a todo este tema, porque sí que es verdad que en su momento los logroñeses, creo que dejaron claro, cuando le concedieron esa mayoría absoluta que no querían la continuidad de estas políticas que estaba llevando a cabo el anterior Grupo Municipal Socialista. Pero bueno, usted creo que ayer, si no le escuché mal, repitió unas 20 veces la palabra sostenibilidad, se centra en el cambio climático, ahora nos acusa también, sin venir a cuento, del tema de igualdad. Pues, señor Escobar, creo que le hemos dejado claro que siempre la hemos defendido, pero la igualdad real entre hombres y mujeres. Entonces, no me va a llevar siempre a este discurso.... Esto sí que es al final dejar de pensar en Logroño e intentar.... Vox solo habla de temas nacionales, no, Vox lo que intenta es que, sus principios, lo que lleva diciendo desde el minuto uno, que no cambiamos de opinión, que decimos lo mismo aquí, en Madrid, en Barcelona. Pues seguir aplicando esas políticas que vemos que, además, funcionan, donde se han puesto en práctica a nuestras ciudades, cosa que el Partido Popular tengo que decirle que se ha juntado tanto al Partido Socialista que ya no sabemos diferenciar exactamente cuáles son esas políticas que ustedes pregonaban y que dicen aquí una cosa y en Madrid, otra.

Y ahora voy a bajar, por supuesto que voy a bajar, a todas las propuestas que VOX ha traído a este pleno y que, en algunas ocasiones, hasta ustedes nos han aprobado.

Empiezo por la moción sobre viviendas turísticas. Hace ya dos años que VOX solicitó que para evitar los problemas del Casco Antiguo, para evitar la saturación, para facilitar la vivienda, y el problema de vivienda de nuestra ciudad, se tomaran una serie de medidas sobre los pisos turísticos que usted, como le he dicho antes y se lo repito, lo sigue estudiando desde hace dos años. Lo único que nos demuestra es que no tiene ninguna intención de llevarlo a cabo.

Otra propuesta. Ayer usted dijo que hay que mirar al Ebro, y en eso le doy toda la razón. Pero es que encima se echó flores con la única propuesta que va a llevar a cabo en estos cuatro años de legislatura de cara al Ebro, que es hacer la famosa rampa. ¿Y quién propuso la rampa hace ya más de dos años, señor Escobar? Pues también fue este partido. Este partido que solo piensa en otras cosas que no es Logroño, según usted. Pues mire, efectivamente pensamos.



Tema vivienda, jóvenes, gente mayor. Llevamos también una moción a este pleno sobre habitación intergeneracional. Pues ahí sigue, en el mismo cajón, en la de vivienda turística, me imagino, sin hacer absolutamente nada.

Podría seguir, pero bueno, creo que usted es plenamente consciente de todas las medidas que Vox ha llevado a este pleno. Que también es verdad que muchas las han aprobado por no quedar mal de cara a la galería, que son las que tienen en un cajón, porque luego no hacen nada, y otras directamente porque vienen de Vox pues es mejor criticar que intentar pensar que pueden ser beneficiosas para los ciudadanos.

Datos. El último pleno, sin ir más lejos, y no le voy a sacar todos los recortes, reconocimientos extrajudiciales y suplementos que lleva, recortó a 250.000 euros en servicios sociales y 950.000 euros en parques y jardines. Esos son datos.

Nos habla constantemente de participación, de transparencia, de que usted es el partido del consenso, que habla con los ciudadanos. ¿Dónde quedaron esos famosísimos pactos con Ñ? Pues ni está, ni se le espera.

Se lo dije el año pasado, y esto es algo que le tengo que repetir. Nos engañó a todos haciéndonos creer que iba a ser la legislatura del consenso, que iba a contar con la opinión de todos, tanto el resto de grupos como los ciudadanos. Y lo cierto, señor Escobar, es que sigue haciendo uso de su mayoría absoluta sin contar absolutamente con nadie.

Efectivamente, no la ha entendido y se lo voy a explicar. Creo que no hay una hoja de ruta, creo que no hay un proyecto de ciudad. Usted se limita a hablar de ese Logroño de 2050, pero no nos explica absolutamente nada más allá de su Ciudad Circular de, repito, seguir las políticas que marca Bruselas, que ya inició el Partido Socialista, y que creo que, además, los logroñeses le han dejado claro que no las quieren, y no nos dice proyectos concretos ni absolutamente nada. Usted sigue volando en el 2050, pero en el 2025 no se gestiona la ciudad como se debería.

No queremos turbo rotondas, no queremos fiestas con hinchables que se paguen. Queremos barrios limpios, pero limpios de verdad. No esas campañas de limpieza que sigue anunciando a bombo y platillo. De verdad, señor Escobar, las promesas son papel mojado si no se llevan a cabo. Y la gente, le repito, que lo que quiere son hechos.

Por supuesto que está muy bien que los logroñeses utilicen el autobús urbano. Y ahí pues tengo que felicitarle, que me parece muy apropiado que se mejoren las líneas, que se mejoren los tiempos entre autobuses, pero siempre hemos pensado que sería mucho mejor que lo hagan por elección propia y no porque no puedan permitirse comprarse un coche porque sus políticas de movilidad son esa seguidilla, que le he dicho, de la anterior Corporación y relegan las necesidades de los ciudadanos que necesitan desplazarse en coche para muchísimas labores cotidianas. Ustedes, al final, junto con el Partido Socialista, lo que han conseguido es que resulta imposible moverse en coche y aparcar en el centro de Logroño, a pesar, le repito, usted prometió revertir esa política socialista implantada durante la anterior legislatura.

También nos parece muy bien que Logroño sea una ciudad saludable. Por supuesto que sí, pero seguramente también creemos que los logroñeses quizás prefieran que Logroño sea una ciudad próspera económicamente, en la que puedan emprender, en la que puedan montar sus negocios y



que no constantemente veamos cómo bajan las verjas los comercios de toda la vida. Está muy bien verdear, como nos dijo ayer, señor, pero creemos que quizá es mejor prosperar. Y mira, ahí sí que le tengo que decir que lo único que dijo ayer hay algo que me gustó, señor Escobar. Logroño nos marca el camino y ese camino es verde. Ahí estuvo acertado.

Efectivamente, nosotros lo que queremos, y repito este tema de la vivienda, es que los jóvenes puedan quedarse en esta ciudad. Pero, vuelvo a lo mismo, ese plan de vivienda que dice que tiene, seguimos sin verlo. Al final, ahora lo lleva por el alquiler, cuando creemos que al final los jóvenes lo que podrían y tendrían que tener derecho es a poder ser propietarios de su propia vivienda, no pagar directamente los créditos hipotecarios de otras personas. Para que puedan hacer ese proyecto de vida, para que puedan tener ese hogar y, efectivamente, Logroño sea esa ciudad en la que quieren quedarse a vivir porque tienen opciones de crecer. Usted, sin embargo, se limita a darles esos discursos que tanto le gustan sobre el cambio climático y los paneles fotovoltaicos, pero nada les dice sobre cómo van a mejorar sus vidas. Sea consecuente usted, y eso sí que se lo digo, usted es el que tiene que aterrizar. Empiece a hacer políticas que redunden en los ciudadanos de Logroño y empiece a pensar en ellos cuando las hace y no en Bruselas, señor Escobar, que es lo que hace últimamente.

¿Qué más decirle? Creo que a todos nos queda claro que Logroño no es ni mucho menos esa imagen que usted nos intenta dar. Y ahí tengo que decirle que le reconozco que toda su vida en política la verdad que le ha servido para llegar a estos sitios y dar un discurso maravilloso en el que al final creo que no dice absolutamente nada. Entonces ahí sí que tengo que felicitarle.

Creo que lo que tiene que empezar es a cumplir esas promesas de campaña, que creo que está a tiempo, y, sobre todo, ese consenso que tanto pregonó. Ese hablar con los vecinos.

Tema comercio. Las 100 tiendas estaban muy, muy mal. Efectivamente, es que estaban tan mal que peor no se podía hacer, pero es que tampoco han mejorado. Los comerciantes no están nada contentos. No sé con quién habla usted.

San Antón, pues más de lo mismo. Efectivamente, el proyecto socialista no gustaba. El proyecto que el Partido Popular planteó tampoco gustaba, pero es mejor dejarlo para otra legislatura. Y así no nos ponemos en contra a los vecinos.

Ese consenso que también pregonó, pues el famoso evento que quería hacer en El Campillo, que encima, bueno, pues, como usted dice muchas veces, llegó a un acuerdo con sus grandes socios del Partido Socialista y salieron anunciándolo a bombo y platillo en una rueda de prensa. Y pues, mira, a las pruebas me remito, para un gran acuerdo que llegan los dos grandísimos partidos, ese bipartidismo que nos gobierna desde hace tiempo, se queda en papel mojado porque los vecinos no están de acuerdo. ¿Y por qué? Pues porque sus partidos normalmente tienden a no consensuar absolutamente nada. Por eso le digo, consensue, intenté hablar con el resto de los grupos. Quizá, a lo mejor, si no intenta alejarse tanto de esa ultraderecha tan mala que usted cree, podría sacar muchas cosas beneficiosas para poder aplicarse a los logroñeses, porque nosotros sí que pensamos en ello. Creo que se lo hemos demostrado y creo que hemos dejado muy claro que, ante todo, esta Logroño, los logroñeses, políticas que realmente bajen. Que yo, por supuesto que bajo, yo no estoy en Bruselas ni con las grandes élites, ni implanto políticas que no tienen



absolutamente nada que ver con la vida de Logroño. Logroño siempre ha sido Logroño. Los logroñeses tienen muy, muy claro la ciudad en la que quieren vivir. Y usted creo que poco a poco se la va arrebantando. Gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señora Jiménez. A continuación, tiene la palabra el señor Alcalde.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Bueno, pues muchas gracias de nuevo por la intervención y, en este caso, porque, efectivamente, se ha recuperado alguna de las propuestas que ustedes habían planteado, algo que nos felicitamos.

Antes de contestarle a las medidas, a las propuestas, voy a hacer una aproximación a la parte más, si me lo permite, ideológica, porque estamos en política. ¿Dónde está el Partido Popular? ¿Dónde estoy yo? En el centro, en el centro, no geográfico, en el centro político. Es decir, mi apuesta es por la moderación. La apuesta con la que yo me identifico es con aquellas tres grandes corrientes que han movido Europa, que han protagonizado el bienestar de la humanidad y que están, creo, que representadas en gran medida en el Partido Popular, es decir, la conservadora, la liberal y la humanista. A partir de esas tres grandes corrientes yo, aterrizamos aquí, desde ese contexto ideológico, y desde la moderación, en mi caso concreto desde una apuesta por el humanismo cristiano, sin ninguna discusión, pues tratamos de buscar lo que para mí es una obsesión, espacios para la convivencia. Desde ese punto, señora Jiménez, se puede ser capaz de buscar, de llegar a un acuerdo en algunas cuestiones con Vox, y se puede ser capaz de llegar a un acuerdo con Unidas Podemos. Porque cuando se tienen claros los principios no hay nada que temer. El problema es cuando no se tienen claros. El problema es cuando estamos en las alturas y el armazón intelectual y político no está claro. Yo lo tengo claro. Siempre lo he tenido. Mi lugar, mi espacio, mi compromiso es la moderación y el centro. Y no voy a tener ningún reparo en tenderle la mano cuando sea necesario para un acuerdo, porque entiendo que su planteamiento puede ser enriquecedor y puede ser interesante. Sin ningún complejo. Y le digo lo mismo a la señora Castro, como se lo estoy demostrando, sin ningún problema.

Porque, además, añado otra reflexión, cuando uno es Alcalde, es Alcalde para todos, para todos. Y por eso le he dicho que una vez que los ciudadanos logroñeses revalidan con su confianza un programa político, en este caso del Partido Popular, ese programa ya no es del Partido Popular. Ese programa es un programa de gobierno que vincula, que establece un cuadro de colaboración, un concierto con todos los logroñeses. Es un compromiso que hay que cumplir.

Dicho esto, vamos a lo más concreto que ha planteado usted. Y ya vamos a lo cotidiano. La rampa. Pues bienvenida sea, si ustedes han propuesto la rampa, desde Logroño Deporte se va a hacer en estos días. Pues estamos todos de acuerdo. Ya está. Vale, de acuerdo.

Vivienda. Yo le vuelvo a decir que siendo una cuestión de emergencia social, yo siempre he tenido claro que habría que jugar con las herramientas a nuestra disposición, que, insisto, no voy a recrearme más en este argumento porque ya lo he empleado. Insisto, que fundamentalmente es el patrimonio municipal. Y también, entendiendo que más eficazmente se es capaz de construir cuando lo construye quien sabe hacerlo, lo promueve quien lo puede promover. Por eso es bueno tender puentes a la colaboración público privada.



Pero es que, en actividad económica, reconózcamelo al menos, que, por primera vez en este Ayuntamiento, forma parte de la agenda la apuesta por el suelo industrial. En la agenda política. Logroño ha crecido siempre, o urbanísticamente, normalmente, o en paralelo, o en el peor de los casos, de espalda a la realidad industrial logroñesa. Lo hemos incorporado aquí y hemos establecido, de la mano de la Federación de Empresas, una serie de programaciones, de acciones para desarrollar, para activar el suelo industrial. Y fruto de ese esfuerzo, hombre, algo se estará haciendo bien cuando ya hay un interés por invertir en la ciudad de Logroño, y por eso vamos a enajenar unas parcelas inmediatamente para que se puedan instalar o puedan ampliar sus actividades algunas empresas en Logroño.

La limpieza, ya le he dado algún dato, pero para que no haya ninguna duda, y de cara al futuro, ya estamos trabajando. Usted nos acusaba de falta de planificación. Fíjese usted, ya estamos trabajando y expira el plazo el año que viene, no, el año que viene no, a principios del 27 expira el plazo. Ya tenemos un grupo de trabajo consciente de que hay que trabajar para mejorar más la limpieza en Logroño. Y ya se está trabajando para tener previsto dónde se tienen que ampliar los contenedores, qué tipo de contenedores, cuál va a ser la dinámica de recogida y un largo etcétera. Se está trabajando desde la casa. ¿Lo estamos cacareando, lo estamos diciendo? No, pero eso es trabajo callado. Eso es gestión, señora Jiménez. Eso es trabajar a largo plazo. Eso es tener visión y, eso es lo más importante, es hacer, al final, más fácil la vida a los logroñeses.

Y acabo con lo que para mí es por razones, si me lo permite, familiares, mi pasión, que es el comercio. Yo creo que se podía plantear la cuestión y la apuesta por el comercio de dos maneras, que vaya a su tran tran o complicarnos la vida. Complicarnos la vida, me decía ahora Miguel Sainz, es que no hay charco en el que.... Es verdad. Hemos trabajado con ellos. Estamos trabajando con los comerciantes, estamos escuchándoles. En algunos casos se llega a un acuerdo, en otros solo parcialmente. Pero lo más importante es que el comercio crea en sus posibilidades, y eso se está revirtiendo. Ahora en Logroño hay una cierta ilusión, hay una alegría en la calle. Las felicitaciones que hemos recibido por las tres actuaciones que se han desarrollado en torno al comercio yo creo que son un buen termómetro del grado de aceptación de estas decisiones.

¿Hay que hacer más cosas? Pues le voy a decir, le voy a dar un dato también. Muy pronto en la calle Hermanos Moroy, en las inmediaciones, en los bajos del mercado de San Blas, va a haber más actividad comercial. Va a ser en este año. ¿Y por qué hay más actividad comercial? Pues porque hay interés, porque hay quien quiere arriesgar. ¿Por qué hay gente que quiere arriesgar su dinero? Porque este gobierno despierta confianza, porque si no, el dinero no va. Si no, el inversor no acude. Y eso está sucediendo. Y creo que eso se ha conseguido con el esfuerzo de todos. Desde luego, nosotros hemos puesto todo lo que estaba a nuestro alcance y lo vamos a seguir haciendo.

Y acabo, pues, evidentemente no voy a entrar en lo verde o azul. Lo que sí que veo es que igual está un poco verde, eso sí, pero con todo el cariño se lo digo, con todo el cariño. Igual que yo llevo mucho tiempo, pues usted tiene que madurar un poquito. Pero bueno, en todo caso, con afecto se lo digo. Y, muchísimas gracias.



Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señor Alcalde. A continuación, vamos a realizar una parada de diez minutos. Nos vemos aquí, por lo tanto, a las 12:05. Gracias.

Retomamos con la intervención del Grupo Socialista. Tiene la palabra el señor Alonso.

D. Luis Alonso Fernández (PSOE): Buenos días. Aprovecho mis primeras palabras para saludar a la delegada del gobierno de La Rioja, señora Arraiz, a los diputados y diputadas regionales, a los logroñeses y logroñesas que hoy nos acompañan, al Alcalde y al resto de la Corporación. También a los periodistas que nos siguen puntualmente en esta segunda jornada del debate del Estado de la Ciudad.

Bien, seré directo en mis primeras palabras. Menudo desastre, señor Escobar. Voy a tratar de recopilar en apenas media hora la cadena de errores, decisiones, torpezas, récords negativos y, sobre todo, incumplimientos de este equipo de gobierno. 28 meses de legislatura, 12 meses desde el anterior debate y unas últimas semanas nefastas. Todo lo que podía salir mal, ha salido mal. Todo en lo que ustedes podían fallar, han fallado. Todo en lo que ustedes podían rectificar no lo han hecho. Todo lo que necesitaba ideas, trabajos, ganas e ilusión, o ilusión, no ha salido adelante. Y esto ha sido así desde lo grande a lo pequeño, desde lo puntual a lo estratégico, desde una reforma de millones de euros a una entrada de 2 euros, desde festejos a urbanismo, desde presupuestos a participación, desde espacio público a movilidad, desde servicios sociales a promoción económica, desde fondos europeos a los barrios. 28 meses de una nefasta gestión, pero 28 meses con responsabilidad cero, cero autocrítica. 28 meses, eso sí, de levantar castillos en el aire con planes a 25 años para tratar de ocultar, para tratar de eclipsar una realidad que cada día es más evidente, señor Escobar. Su gestión ha defraudado a los logroñeses. Su gestión ha dañado la imagen de la ciudad. Su gestión tiene ya un coste económico concreto para los logroñeses y logroñesas en euros, 7,6 millones de euros.

Y todo eso está sucediendo con un agravante, algo que pasa desapercibido, algo que tienen aquí delante de sus ojos, 14 concejales del Partido Popular, mayoría absoluta, cero dependencias. Y créanme, no he sido pesimista en este mi primer resumen, no vengo aquí solo a criticar. Es lo que cada día más ciudadanos de Logroño perciben con sus ojos, leen en la prensa, denuncian en esta casa y comentan entre ellos. Porque de momento, señor Escobar, mayoría absoluta de votos, minoría absoluta de aciertos.

Veamos algunas áreas concretas. Y voy a empezar, cómo no, por los fondos europeos. Ya nadie sabe dónde está el fondo del pozo. Ya nadie sabe qué más tendremos que ver en lo relativo a proyectos con financiación europea, sea de los fondos Next Generation o no, porque su nefasta gestión se extiende como una mancha de aceite a todo lo que tiene que ver con el dinero que llega de Europa. Hace un año, en este mismo debate, sobre este mismo tema, yo le pedía, señor Escobar, que rectificarse, que diese marcha atrás, que todavía había algo de tiempo, todo para evitar el desastre que ya se cernía sobre las arcas municipales. Usted no ha rectificado. Usted no me hizo caso. Su soberbia e irresponsabilidad con los fondos europeos ya tienen un castigo, ya tienen un precio, 7,6 millones de euros. Todo desde esa fatídica decisión que tomó usted en agosto del 2023.



Decía usted, señor Escobar, hace un año, que su proyecto, avalado por los ciudadanos, cumplía con los objetivos europeos. Pues bien, el coste de ese supuesto cumplimiento asciende, como digo, a 7,6 millones de euros, supuesto cumplimiento.

Algunos datos para situarnos y también algunos iconos de esa gestión. 2.059.150 euros devueltos en actuaciones dentro del eje ciclista este-oeste. 1.991.880 euros devueltos en ese proyecto de modernización tecnológica del comercio para el Casco Antiguo que no se hizo nada. 2 millones de euros devueltos en esa reforma de la calle San Antón, epicentro comercial de la ciudad de Logroño, de la cual no se hizo nada y de la que luego me referiré. 1.072.088,54 euros devueltos en el proyecto de las 100 tiendas. Y como ese dinero estaba ingresado en las arcas municipales, hay que devolver ese dinero con intereses de demora. Intereses de demora que usted intentó evitar, más de medio millón de euros. Como les decía, 7,6 millones de euros de momento, esperemos que las justificaciones que quedan de realizar y las noticias que lleguen sean positivas en las próximas semanas o en los próximos meses, porque todavía esa cifra puede ser superior.

Y en este punto quiero hacerles una confesión personal. Hace poco alguien me preguntó cuál era la peor actuación, cuál era el error más grave que yo consideraba que había cometido este equipo de gobierno. Fue una pregunta directa, rápida. No era una persona de Logroño. Incluso me hizo dudar de todo el catálogo. Pero lo tuve y lo tengo claro, la no reforma de la calle San Antón. Vamos a ver si era posible o no. Cómo engañaron a todo el mundo dando distintas fechas de inicio con esta calle San Antón. Cómo hicieron creer a los vecinos y comerciantes que era un proyecto ligado a la movilidad, cuando no lo era. Cómo ha quedado claro que no era una cuestión de plazos, puesto que el propio Ministerio amplió ese plazo. Cómo es posible que se perdiessen 2 millones de euros ya ingresados en la caja, muchísimo dinero para la ciudad de Logroño. Es que, además, ustedes, señor Escobar, ni lo intentaron. Lo ha dicho usted hoy aquí. Es que, además, luego quedaron desnudos, sacando un triste plano en un cartón pluma con su reforma de la calle San Antón, que también hubiese sido beneficiaria de los 2 millones de euros. Porque no era una cuestión de quitar más o menos aparcamientos. Porque hay una necesidad evidente y reconocida de la reforma de la calle, ya están cerrando negocios. Porque ustedes dijeron luego que iban a reformar esa calle con fondos propios en esta misma legislatura, para luego salir diciendo que no lo van a hacer en esta legislatura y que ya si eso lo harán en la siguiente y que van a empezar por una rotonda en la calle Vara de Rey. Y, finalmente, considero que esto es lo más grave, porque alguien sí o sí tendrá que abordar esa reforma en la próxima legislatura con fondos propios.

Decía usted de complicarse la vida. Decía usted de trabajar con pasión. Oiga, 14 concejales, mayoría absoluta, la mayoría de los concejales nuevos, 2 millones en la caja, año y medio de plazo, ¿y qué hacen los concejales? ¿Quién estableció las prioridades en mayo o en junio del 2023 para perder 7,6 millones de euros, 2 millones en la calle San Antón? Dígame, señor Escobar después, ¿quién estableció esas prioridades?

Años y años soñando con tener fondos extraordinarios para mejorar esta ciudad, para llegar a esto. Años y años de pelea de administraciones públicas y empresas para tener el dinero ingresado en la caja antes de empezar la ejecución, para llegar a esto. 7,6 millones de euros son el precio de una traición, no al anterior Alcalde, no a un partido, no a un gobierno central, sino a los sueños y al futuro de una ciudad.



Pero es que, además, hasta aquellos proyectos para los que había tiempo se les han ido complicando, porque ustedes se lían o se complican solos. Ahora hay que correr y correr para ejecutar los fondos de la antigua estación de autobuses. Y hay que correr y correr para la apertura de la cafetería de la Grajera. Menos mal que nos sobraba tiempo.

Pero si es grave tener que devolver dinero, también es grave no aprovechar las oportunidades. ¿Cómo es posible que en mil ciudades grandes y medianas de España consideren que hay una convocatoria que es interesante, se presenten a la convocatoria, presenten proyectos, quieran gestionar esos recursos y esos proyectos, estén alegando para sacar más dinero de esas convocatorias, y el Ayuntamiento de Logroño no considere que sea necesario presentarse a esa convocatoria? ¿Cómo es posible? Yo no quiero un Logroño que sea diferente, yo quiero que Logroño haga lo que el resto de ciudades grandes y medianas de este país. Cuando además no competíamos con esas ciudades, competíamos solo con Calahorra. 14 concejales, mayoría absoluta, cero dependencias, la mayor parte de concejales nuevos y no se es capaz de plasmar en un documento la petición de una ayuda que podía haber reportado 3,7 millones de euros al Ayuntamiento de Logroño.

En materia de vivienda, estamos de acuerdo con algunas de las actuaciones que están llevando a cabo. Sabemos que son actuaciones que son una gota de agua. Sabemos que la vivienda es una emergencia social. Y sabemos que las administraciones tienen que colaborar. Por ello, este grupo municipal le va a hacer entrega, después de terminar mi discurso, de cerca de 20 medidas en materia de vivienda que nosotros consideramos necesarias para la ciudad de Logroño. Le voy a decir algunas de las medidas en las que podemos discrepar para que le vaya dando vueltas.

Que la adjudicación de todos los pisos sociales se hagan por sorteo a través de un registro de solicitantes. Que encargue el Ayuntamiento de Logroño la memoria necesaria que debe realizar la Comunidad Autónoma para declarar a Logroño como zona tensionada. Y, por último, en este resumen que voy a hacer, necesitamos al IRBI. Sé que ustedes lo han nombrado, pero lo voy a decir una y cuantas más veces sea necesario. Necesitamos al IRBI en el Casco Antiguo, más allá del solar de Bosonit. Es fundamental la actuación del IRBI. Como le digo, 20 medidas que le vamos a hacer entrega.

Eso sí, hay una actividad económica que utiliza las viviendas como materia prima. Me imagino que saben que me estoy refiriendo a las viviendas de uso turístico. Han salido hoy aquí en este debate. Es que llevamos 22 meses esperando a que ustedes hagan ese macro estudio para después de analizar el estudio, redacten una ordenanza. Es que llamamos 22 meses desde que ustedes mismos lo prometieron. Es que ustedes vienen hasta aquí, los plenos, los primer jueves de mes, aprueban una serie de cosas y luego no hacen absolutamente nada. Y el hecho de controlar y el hecho de limitar esas viviendas de uso turístico, que ascienden casi a mil, como decía la señora Castro, es una forma de controlar, es una forma de limitar esas viviendas, es una forma de trabajar por la accesibilidad a la vivienda en la ciudad de Logroño. Y como tampoco parece que tienen ganas de llevar a cabo ningún estudio porque llevan 22 meses haciéndolo, le voy a entregar también lo último que ha hecho el Ayuntamiento de Alicante, gobernado por el Partido Popular, en materia de viviendas de uso turístico. Cómo las está controlando y cómo las está limitando. Una medida de la semana pasada.



Y es importante las viviendas y es importante la gente que vive en las viviendas y son importantes los barrios de nuestra ciudad. Y usted, señor Escobar, se refería a ello. Le voy a recordar, señor Escobar, porque usted ha nombrado algunas actuaciones, que tienen un largo currículum en cuanto a las dotaciones de barrios, en cuanto a las necesidades básicas de nuestros barrios. Le quiero recordar ese centro joven de Cascajos, que ya Cuca Gamarra bautizó como la estación y que duerme en el sueño de los justos. Pero ya no es el Centro Joven de Cascajos. Es que ustedes también prometieron un centro joven en la Cava Fardachón, que tampoco parece que están dispuestos a cumplir. Es que ustedes también prometieron un centro deportivo en la zona oeste de Logroño, de lo cual nunca más se ha sabido. Con lo cual, si hablamos de barrios, usted, usted tiene un largo listado de incumplimientos.

Y en cuanto al presupuesto municipal, por ir avanzando. Verá, es la primera vez, pero nadie de nadie había presentado un presupuesto con un ahorro neto negativo de 8 millones de euros. Nadie de nadie, de nadie, de nadie. 8 millones de euros de ahorro neto negativo. Y como nadie había presentado un presupuesto con un ahorro neto negativo de 8 millones de euros, ustedes han tenido que presentar un plan de gestión también por primera vez en la historia de este Ayuntamiento. Y un plan de gestión que al final supone un plan de recortes, porque no deja de ser un eufemismo. ¿Y en qué están recortando? En ayudas a la rehabilitación, en la biblioteca Rafael Azcona, en la cooperación al desarrollo, que vinieron aquí las ONG para decírselo, en algunas partidas de servicios sociales, luego hablaré de ello, e incluso en las visitas guiadas a los espacios enoturísticos, porque todo suma. Eso sí, ayer aprovechó su discurso, y el año pasado también lo hizo, para advertirnos de los problemas que se ciernen si el Gobierno de España no aprueba sus presupuestos generales del Estado. Y usted sabe, y se lo voy a decir yo aquí, ya sé que este dato le duele, que ahora mismo el Estado está aportando una cifra récord al Ayuntamiento de Logroño. Repito, cifra récord al Ayuntamiento de Logroño. Pero no es que lo diga yo como portavoz del Partido Socialista, es que el propio Interventor municipal lo ha dicho en un informe de liquidación del presupuesto del año 2024.

Pero más allá de esto que estoy diciendo, tenemos un plan de gestión. ¿Qué resultados está dando el plan de gestión? Pues de acuerdo a los informes julio del 2025, las medidas de plan de gestión no están funcionando o no lo están haciendo al ritmo necesario. Esta situación es inasumible, ojo a esto, para cualquier agente económico. Y lo más grave, pese a tener estos informes contundentes de Intervención, pese a tener este plan de gestión, pese a tener ese boquete de 8 millones de euros, es que hemos asistido como en julio, agosto y septiembre han venido por este pleno suplementos de crédito para una única partida, porque hay una partida que está exenta de este plan de gestión, y esa partida es festejos. No uno, ni dos, ni tres, sino hasta cuatro suplementos de crédito por valor de más de 275.000 euros. Señor Escobar, gobernar es prioridad, prioridades. Sabemos, o nos queda claro, cuáles son las prioridades de su gobierno.

Y por el lado de los ingresos, ayer no dijo ni mu ni de los gastos del presupuesto ni de los ingresos. No dijo ni mu. Tampoco se acuerda usted de su promesa de una rebaja de la factura fiscal en todas las modalidades y a todas las familias y con carácter retroactivo. Ayer no dijo absolutamente nada.



En cuanto a infraestructuras. En este ámbito nuestro grupo está dispuesto a sumar esfuerzos por reclamar las mejoras necesarias especialmente en materia de transporte ferroviario a Madrid y a Barcelona. Ahora bien, permítame que ponga en valor tres actuaciones del gobierno de España.

En primer lugar, la reciente adjudicación de los proyectos constructivos del tramo ferroviario entre Logroño y Castejón de Ebro.

La segunda, y muy importante, la gratuidad de la AP-68 a partir de noviembre de 2026 después de esa larga prórroga de 15 largos años.

Y, en tercer lugar, ya les anuncio que próximamente vamos a conocer el estudio de viabilidad del trayecto de Logroño a Miranda de Ebro, para que también ese tramo ferroviario tenga su renovación.

Y en este apartado quiero referirme también, aunque sea de manera breve, al soterramiento. Para nosotros, la culminación de esa primera fase del soterramiento, y la continuidad de las siguientes fases, incluido el traspaso de los suelos de Adif a la sociedad, sigue siendo una prioridad de ciudad y esperemos contar con el mayor consenso posible.

En materia de desarrollo económico. En este apartado, señor Escobar, creo que tiene un suspenso absoluto, porque en materia industrial a mí ayer me sonó a lo mismo que me sonó hace un año, un plan de activación industrial. Y, señor Escobar, mejorar la electrificación de un polígono vandalizado, que ya inició el anterior gobierno de La Rioja, o mejorar el firme de las calles de los polígonos actuales, son medidas necesarias, que van por el buen camino, pero que, por si, no constituyen ningún plan de activación industrial. El que tampoco debía conocer ese plan de activación industrial en noviembre del 2024 fue el propio gobierno de La Rioja que decidió llevarse un centro científico tecnológico de 15 millones de euros a ocho kilómetros de Logroño. Señor Escobar, como una persona que participó en la redacción del proyecto como Concejal de este Ayuntamiento e incluso como logroñés, me gustaría decirle algo. No es la primera vez que se lo digo. Si un proyecto de centro científico tecnológico de 15 millones de euros dice en la memoria que se hará en Logroño, se aprueba para estar en Logroño, tiene financiación para estar en Logroño y es clave para dar vida a un polígono industrial de Logroño, se queda en Logroño. Y si no se queda en Logroño, por lo menos que usted llame al señor Capellán y se queje públicamente, y le tenga que decir algo. No ha dicho ni mu. No ha abierto la boca para decirle al señor Capellán por qué ese centro científico tecnológico se va a ocho kilómetros de Logroño.

¿Se acuerdan también del Centro de datos de la nueva economía de la lengua? ¿Adivinen qué? Esos 14 millones de euros de inversión, de manera mayoritaria parece ser, se van también de Logroño a ocho kilómetros, al mismo sitio. Y dada esta situación, alguien se preguntará, y se preguntará bien, ¿qué mecanismos económicos o de promoción está activando el Gobierno de La Rioja a través, por ejemplo, de ADER, para atraer nuevas industrias o trasladar a empresas a nuestro polígono de Las Cañas? Pues yo creo que ninguno. Y es que el futuro industrial de Logroño, al menos de momento, con el Partido Popular, es bastante negro, de momento, porque parece ser que hay empresas interesadas.

Hablamos también de otros sectores que no son los industriales, porque ya se ha mencionado aquí también. ¿Se acuerdan del proyecto de Bosonit? Aquí, detrás de este salón de plenos está el salón



de retratos, un salón de retratos en el cual se vendió una solución. Es verdad que ustedes encontraron una solución, pero luego tuvimos la sorpresa negativa de que ese convenio que se había presentado, justo aquí detrás, estaba sin firmar. Por lo tanto, señor Escobar, menos ruedas de prensa en el salón de retratos y más documentos firmados.

Y en cuanto a los servicios sociales, hace escasos días conocímos el informe sobre el estado de la pobreza en nuestra región. Un estado que empeora y se agrava. Con esta situación, señor Escobar, no sé cómo es posible que el presupuesto del área de servicios sociales en el año 2024 empiece por 23,18 millones de euros, pasase después, con unas reducciones, así como a escondidas, a 18,56 y se terminase ejecutando 16,21 millones de euros, en una situación de claro empeoramiento de la cohesión social. Pero tampoco sé cómo es posible, con esta situación, que las ayudas de emergencia social en este 2025 tengan la tasa de resolución más baja de los últimos años, apenas un 48% a fecha 1 de octubre y quedan solo tres meses, en la peor situación de cohesión social que se recuerda en los últimos años.

Y hablando también de servicios públicos, la limpieza. Es imposible que todo el mundo esté equivocado. Los que llaman a los medios de comunicación diciendo que Logroño está sucio. Los que se quejan en las juntas de distrito. Los que vienen aquí y lo dicen. Es imposible que todo el mundo esté equivocado. Con lo cual, señor Escobar, yo le pido un mayor esfuerzo y una mayor escucha a los vecinos y a las vecinas porque, como le digo, no puede estar todo el mundo equivocado.

En materia de ruidos y en materia de convivencia. Ahora va a venir la ordenanza de terrazas, la definitiva. Menos mal, porque iba a venir en marzo, pero va a venir en noviembre. Una nueva ordenanza que es verdad que reduce el espacio de las terrazas. Pero también es verdad que las zonas de protección acústica especial no las aplica absolutamente para nada. Y nosotros ya nos estamos cansando de decírselo en enmiendas, alegaciones, en el pleno, de manera formal, informal. Si ustedes traen aquí unas zonas de protección acústica especial en junio del 2024, se creen de verdad las zonas de protección acústica especial que ustedes mismos la han traído, ¿cómo es posible que un año y medio después no se apliquen para nada, no se utilicen para nada? Pero si ustedes las han traído aquí. Pero si nosotros hemos votado a favor. ¿Qué hace este equipo de gobierno entonces? No se sabe.

Tampoco han iniciado la modificación completa de la ordenanza de ruidos, ni se ha reunido la mesa de ruido. Pero es que tampoco sabemos nada de esa nueva regulación de establecimientos hosteleros de tipo uno y dos, para los cuales se suspendieron por un año la concesión de nuevas licencias, para establecer una nueva definición. Lo ha dicho usted, señor Escobar. Oiga, ¿cómo es posible que eso tenga lugar en abril del 2024 y que año y medio después, cuando ya se ha superado ese plazo de suspensión de licencias en medio año, no tengamos ni un borrador, no tengamos absolutamente nada? Es que no me lo explico. 14 concejales, mayoría absoluta, y si ustedes suspenden la concesión de licencias, si ustedes mismos se dan el plazo de un año, si después de año y medio no han entregado absolutamente nada, ¿qué hacen? ¿En qué trabajan 14 concejales de este equipo de gobierno?

En materia de movilidad seguimos un poco con lo mismo. Del plan de movilidad anunciado hace un año en este mismo debate no sabemos absolutamente nada. De la nueva ordenanza de movilidad



anunciada hace un año en este debate tampoco sabemos nada. Pero es que no se ha hecho lo más y tampoco se ha hecho lo menos. De la encuesta de movilidad para razonar las intervenciones tampoco se sabe nada. Del estudio general de las zonas de carga y descarga tampoco se sabe nada. Es que lo dijeron ustedes, si ustedes mismos se ponen trampas. Todavía estamos esperando a que el Alcalde o alguien, explique, detalle o aclare cuál es el modelo de movilidad global que necesita esta ciudad. De momento, lo que sí tenemos, lo que no nos falta, en este sentido, son devoluciones de fondos europeos. Tratar de quitar, eliminar o renunciar en hacer propuestas alocadas, además por Bretón de los Herreros. Porque es que, además, ustedes están priorizando las conexiones ciclables periféricas, pero periféricas muy, muy periféricas. No sabemos nada de vertebrar una estructura urbana de Logroño, de que se priorice el uso de la calzada y no la acera, de que se trabaje dentro del casco urbano de Logroño. Y el único ejemplo que tenemos, el único del único, es la conexión que se ha hecho en La Guindalera con lo que es el carril bici que viene de Lardero. Una, un carril bici que, desde luego, no está a la anchura, no tiene la anchura recomendada, menos de tres metros, y desde luego pasa muy cerca de las fincas que hay allí.

Y qué decir tampoco de la implantación de una zona de bajas emisiones en la zona de Madre de Dios, San José, una de las zonas con menor intensidad de tráfico. Yo creo que es necesario reconducir ese sinsentido. Y parece que ustedes lo están haciendo. Pero es que a quién se le ocurre establecer ahí una zona de bajas emisiones.

Hemos conocido también estos días que han iniciado el expediente para rescindir el contrato de instalación de puntos de recarga eléctrica, después de anunciar dos veces el desarrollo de dicho plan y hacerse una foto.

Pero es que también hemos visto que por segunda vez han tenido que sacar la asistencia técnica que estudie, digamos, lo que va a ser el transporte público de esta ciudad en los próximos años. La mayor concesión que tiene esta ciudad, 75 años, se termina. Es un momento clave. Hay que hacer un estudio, pero hay que hacer un estudio no basado en criterios economicistas. Hay que hacer un estudio para promover y fomentar de verdad el transporte público.

Y en cuanto a la movilidad peatonal. Ustedes han anunciado y están haciendo una reurbanización de la Glorieta, en una primera fase. Algo más tampoco se sabe. Y ustedes han trabajado en la renovación de las 100 tiendas. Le voy a decir algo de las 100 tiendas. Soy consciente de lo que pasó en la legislatura anterior. Soy consciente de que ustedes están haciendo esfuerzos. ¿Pero sabe qué, señor Escobar? Que usted se presentó en la campaña del 2023 y parece que tenía una varita mágica para resolver el tema de las 100 tiendas muy, muy rápido. Y cuatro años después, cuando termine esta legislatura, solo vamos a ver completa la calle Beti Jai, que para el que no se sitúe la calle Beti Jai es la más estrecha y la más pequeña de las 100 tiendas.

Y voy a referirme a los grandes proyectos de ciudad, y con ello voy terminando. A la renovación del Plan General. Porque es verdad que, siendo verdad que ustedes heredaron un contrato en la anterior legislatura, hace un año los servicios técnicos de la casa ya le aconsejaron rescindir el contrato, un contrato que nosotros ya le advertimos esta primavera que no se estaba cumpliendo. Bastaba ver la propuesta de ese catálogo de bienes protegidos. Es voluntad nuestra colaborar en ese nuevo Plan General, en esa nueva revisión del Plan General que entendemos que debe ser el resultado del mayor consenso posible.



Otro de los grandes proyectos de ciudad, y usted ayer lo mencionaba y hace un año también. Ese proyecto del 2050. Ni documento, ni objetivos generales, ni objetivos intermedios, ni plazos, ni indicadores, ni nada de nada. De momento lo que hay es una especie de refrito de otros planes que hay en esta casa.

Y otro gran proyecto de ciudad, el Logroño 1521, que no deja de ser la recuperación también de otro proyecto anterior de Julio Revuelta. Pues otro brindis al sol. Lo único que vamos a ver ahora, de momento, son unas excavaciones arqueológicas. Es un proyecto que además tiene que durar muchas y muchas legislaturas, aunque eso sí, compartimos la necesidad de actuación en ese espacio de la ciudad.

Eso sí, esos proyectos a futuro, señor Escobar, no pueden tapar, no pueden ocultar, no pueden eclipsar su incapacidad para trabajar, su incapacidad para plasmar en proyectos y propuestas que estén en el presente, que estén vigentes en el presente, en el 25, en el 26, en el 27 y en el 28 y en el 29, que era el plazo de ejecución de los fondos EDIL que usted decidió no presentarse.

Y voy concluyendo. 28 meses de legislatura, 12 meses desde el último debate y unas últimas semanas nefastas. De momento, mayoría absoluta de votos, minoría absoluta de aciertos. Está claro que con este Partido Popular Logroño está perdiendo. Eso sí, señor Escobar, tengo que advertirle que los verdaderos culpables de esta nefasta gestión ni se encuentran en despachos de Madrid, ni se apellan Alonso, ni son del Partido Socialista. Los verdaderos culpables se encuentran aquí mismo, sentados en sus sitios, en sus 14 sitios, porque usted, señor Escobar y su equipo son los únicos responsables de la situación que vive la ciudad. Le pido que rectifique. Le pido que sea valiente. Que toma, que tome las medidas que tenga que tomar, pero que Logroño sea y que Logroño merece, porque Logroño merece, merece ser una ciudad europea, una ciudad moderna, una ciudad decidida, con planes, con ideas, con futuro, que crece, que cuida de la gente y con unas fiestas de ciudad. Gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Gracias, señor Alonso. Para la contestación tiene la palabra el señor Alcalde.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Pues muchísimas gracias también, señor Alonso, por esa vehemente explicación, diagnóstico de la ciudad en la que vivimos y que parece muy diferente a la que yo tengo, al diagnóstico que yo compartí ayer y que yo creo que se corresponde con la realidad.

Le voy a decir una consideración antes de entrar a contestarle. Logroño no es lo que, o no debe de ser lo que ningún partido quiera. Logroño es, y debe de ser, lo que los logroñeses decidan, lo que los logroñeses aspiren, lo que los logroñeses propongan. Lo digo esto porque usted vuelve a cometer los mismos errores en su planteamiento impositivo de la pasada legislatura que les llevaron a estar donde están, en la oposición. ¿Por qué? Porque olvidaron lo más importante en la política. Olvidaron lo más importante, que es la gente. Olvidaron a la gente. Usted ha hablado, que está muy bien, de la burocracia de los fondos, que está muy bien, de la administración, de expedientes, pero no ha hablado de la gente, no ha hablado de los vecinos, no ha hablado de los logroñeses. Lo mismo que sucedió en la pasada legislatura. Así que si alguien tiene que corregir el rumbo es usted. Se lo digo con todo el afecto.



Y, por otro lado, agradecemos ese anuncio que hemos escuchado por boca suya de que hay algún avance en materia de infraestructuras. Un saludo a la delegada del Gobierno, que imagino que corroborará esta información que ha facilitado ahora el portavoz. Así que, si es una buena noticia para Logroño, pues bienvenido sea.

No le voy a insistir porque creo que, ahí coincido con usted, que no es conveniente ni oportuno enzarzarse en esos reproches dialécticos de y tú más porque yo ya lo dije ayer, yo dije claramente, como Alcalde, que a mí me preocupa que determinadas infraestructuras, como pueda ser la Ronda Sur, pues no siga el ritmo que debe seguir. O que el parque del Iregua se haya atascado al menos durante un año. Porque al final para eso estamos aquí, para exigir y para procurar el bienestar de los logroñeses. Evidentemente, esas infraestructuras no van bien, no van bien. Y no es algo que dependa de este equipo de gobierno. Y nos felicitamos porque sí que ahí creo que estamos en absoluta sintonía con lo que, indudablemente, es un proyecto de ciudad, un proyecto de exigencia colectiva, que es el proyecto de integración del ferrocarril. Creo que eso es importante y es bueno que estemos de acuerdo. Creo que hay ahí tenemos un margen de recorrido en común para asegurarnos y para que lancemos ese mensaje a la opinión pública, a los logroñeses. Gobierne quien gobierne, esté quien esté, pues que ese proyecto siga su curso. Ahora estamos en una fase muy determinada, muy concreta, es la fase primera. Y yo, modestamente, con esos 14 concejales que dice que tenemos, que es verdad, un gran equipo, por otro lado, un gran equipo, estamos trabajando para ser, para materializar aquello que depende de nosotros, que es la fase primera y que se concreta en Lobete. Y lo hemos hecho públicamente.

A partir de ahí ya las diferencias son evidentes, son evidentes entre su visión, la del Partido Socialista de Logroño y la mía. Menudo desastre, así empieza categóricamente. Menudo desastre, nada hay bien en la ciudad. Nada hay bien, nada se está haciendo bien, ningún indicador es satisfactorio, ni siquiera el del empleo, por poner un dato. Ni siquiera el del comercio, que ha mejorado. Ni siquiera el de la seguridad, que se ha mejorado también. Ni siquiera el del uso del transporte público. Tampoco está eso bien. Todo es un desastre. Hombre, eso a usted, yo entiendo que tenga que desempeñar ese papel, ese rol, hoy. Ya veremos cómo se desarrollan los acontecimientos políticos. Pero hoy a usted le toca desarrollar este papel. Le desacredita porque hay cuestiones que, objetivamente, están mejorando en la ciudad.

Y yo voy a tratar de descender a algunas cuestiones. Antes de entrar en la parte de fondos, que siempre es un capítulo estrella. Voy a hacer alguna aproximación a cuestiones que usted ha mencionado, y que me parece importante. Nos felicitamos, porque por fin el Partido Socialista de Logroño haya entendido que la vivienda es algo importante. Leeré con detenimiento esas propuestas y, desde luego, le puedo asegurar, no es que sea una intención, es que lo estamos llevando a efecto. Que voy a tener muy en cuenta la colaboración con el IRBI, pero no es que lo vayamos a hacer, es que ya lo estamos haciendo. Ya le he dicho, en junio se van a entregar 24 viviendas de alquiler, suelo municipal. ¿Quién lo gestiona? El IRBI. ¿Dónde? Aquí. Bueno, eso es una colaboración. Claro que vamos a seguir. Pero esa es una colaboración de la que estamos dando cuenta, porque en la pasada legislatura ustedes entregaron viviendas, de verdad se lo digo, y nada se supo. Ustedes buscaron una colaboración en Lobete y nada se supo. Hay una diferencia entre ustedes y nosotros, desde luego. Desde el minuto uno hemos entendido que la vivienda era



una prioridad y hemos, transparentemente, trabajado en todo aquello que dependiera de nosotros. Y, desde luego, el IRBI va a ser algo fundamental.

PGM. Se lo voy a decir suave. No son de fiar ustedes, no son de fiar, no son de fiar. No, y le voy a decir por qué. Y lo digo con dolor, y lo digo con preocupación, porque yo he confiado, yo he confiado en este asunto con el Partido Socialista. Cuando empezamos esta legislatura yo me reuní con parte de mi equipo, con algunos miembros del Partido Socialista entonces, y elegimos un camino que era, precisamente, el seguir el trabajo con el adjudicatario, con Ezquiaga, del que formaba parte algún miembro de su equipo. Seguimos con esa colaboración. Salió mal, pero en ese camino contábamos aparentemente con el respaldo de su partido. Ahora ya no. Y porque yo creo que no me dejó mal el señor Urquía, que está aquí, y porque yo creo que todo lo que afecta a la revisión de un Plan General tiene que contar con el apoyo, con el consenso, esa palabra que tanto me afea la señora Jiménez, con el consenso al menos de los dos grandes partidos políticos. Y sigo diciéndolo y le sigo tendiendo la mano para que eso sea posible. Eso me parece absolutamente capital. En todo caso, más allá de los reproches que podamos hacernos, estamos en otro punto, y ha habido, ya se ha marcado un punto de inflexión. Se ha iniciado el trabajo de revisión. Estamos en la fase de licitación. Vamos a darnos una oportunidad como ciudad. Encantado. Yo no concibo aprobar un Plan General con el apoyo solo del Partido Popular. Igual que entiendo que una agenda urbana, que formaba parte también de su transversalidad política, creo que tiene que contar con el apoyo de la mayoría de los corporativos que formamos parte de este Ayuntamiento. Yo así lo creo.

Otra cuestión que no quiero pasar por alto por la envergadura del tema, el asunto social. No hay recortes de ningún tipo, señor Alonso. No hay recortes. No solamente no hay recortes, sino que todas las peticiones están atendidas, y todas las peticiones están atendidas en menor tiempo que antes. Que es importante. Pero fíjese usted lo que le voy a decir, ya he hablado de la atención domiciliaria. Pero ayer dije algo que a lo mejor en el fragor de la exposición pasó un poco desapercibido, y es algo que nos pone una vez más en vanguardia de la justicia social. Le miro al señor Reinares porque sé que en estos temas puede haber una especial sintonía. Digo la justicia social por lo siguiente. Tenemos que dar una solución. Tenemos que al menos preocuparnos por aquellos que son los vulnerables de los vulnerables, que son las personas sin techo, sin hogar. El sinhogarismo tiene que tener una respuesta. ¿Hay una respuesta? Sí, hay una respuesta. ¿Es insuficiente? Sí, sí. ¿Por qué? Porque desde esa respuesta más institucionalizada no nos permite trabajar con esas personas de una manera más individualizada, ofrecer a esas personas oportunidades, incluso de empleo, que ya sé que es difícil, pero que hay que intentarlo. ¿Y cuál es la ventaja que tenemos nosotros? Que los servicios sociales, nuestros servicios sociales, conocen al dedillo quiénes son esas personas, cuál es su historia vital, cuál es su historia personal, y podemos dedicar esfuerzos a ello. Yo creo que merece la pena. La causa social para mí es la mejor causa que se pueda emprender desde la responsabilidad política.

Y voy con los dos grandes temas que usted me afea. Yo la crítica la encajo, la respeto y la aprecio y, además, le aprecio personalmente, que ya lo sabe que es así, pero no puedo pasarla por alto. Falta proyecto, falta modelo de ciudad. Verá, yo creo que en política uno de los activos más importantes que debemos de tener es ser previsible, es decir, cumplir aquello que habíamos aprobado, que habíamos propuesto. Ustedes, anteriormente, esto es una consideración muy



general, todo lo que tenía que ver con la presentación de fondos europeos no lo habían presentado a la opinión pública, no habían concurrido a las elecciones diciendo, voy a hacer esto o voy a hacer lo otro. Es que eso es importante. Igual que les decía que es importante tener en cuenta a la gente, es importante decir qué voy a hacer, es que ustedes eso no lo hicieron. ¿Qué hicieron? Una vez que veían convocatorias se iban presentando, que está muy bien, ¿pero qué pasa? Que no tenían en cuenta a los protagonistas, que es la gente, que son los vecinos, que son los logroñeses. Es que eso en política es capital. No se trata del trámite, no se trata de la burocracia, no se trata de indicadores de Bruselas, como hemos escuchado aquí, no, se trata de decir, ¿en qué ayuda esto a la gente? Y lo que hemos dicho, lo que hemos planteado, lo que estamos poniendo en práctica.... Ya sé que es difícil a veces de explicar, pero, hombre, los logroñeses merecen una explicación. Merecen saber qué va a pasar con Duquesa de la Victoria. Por eso nos hemos empleado a fondo en escucharles, en ir a asambleas. A esas asambleas alguna vez iban ustedes y alguna vez también les abuchearon en esa asamblea. Eso hay que encajarlo, igual que a mí me abuchearon, a ustedes también. ¿Por qué? Porque los logroñeses no querían eso. ¿Y eso nos vamos a olvidar de ello? ¿Vamos a decir pelillos a la mar, pero me queda muy bien el expediente? No, hombre, en política hay que dar la cara con la gente, y ese es el fallo principal, a mi modo de ver, en el reproche político que yo les hago a ustedes. Así que con esas premisas nosotros arrancamos esta legislatura teniendo muy en cuenta que lo principal, lo principal para nosotros son los logroñeses.

Y en nuestro proyecto, que lo presentamos públicamente, pues había varias fases. La primera, que lo hemos dicho a lo largo de esta exposición y de este debate, la primera y principal por encima de cualquier otra cuestión, que la ciudad funcione. En todos los indicadores, en todos los indicadores a los que me he referido, la ciudad ha mejorado. Esa es la primera fase del proyecto. Es decir, transporte público, seguridad en materia de personal, atención municipal, limpieza, etcétera, etcétera. En todos esos, hasta en calidad de vida, que somos ahora mismo la segunda de toda España, la segunda. Todos esos indicadores, que son hechos objetivos, consolidan una inercia, una tendencia, una impresión. Una impresión, no su impresión, una impresión, la ciudad funciona, la ciudad está mejor.

Segunda fase de ese proyecto. Pues voy a ser muy claro, desatascar y ordenar el desbarajuste que se heredó, sí, desbarajuste. Y no voy a insistir en ello, pero el nudo de Vara de Rey estaba como estaba la estación de autobuses. Teníamos una estación de autobuses y otra estación por abrir, dos estaciones de autobuses. Esa era la sinrazón que heredábamos. Pero es que eso comportaba un sobrecoste económico en cada una de ellas. Las 100 tiendas, eso era el escaparate del descalabro urbanístico, el escaparate. Es que las 100 tiendas, eso sí que es lo que les tendría a ustedes que hacer reflexionar. Con ese antecedente, lo que nos dicen ahora es, vamos a hacer lo mismo en San Antón, que es el resumen de la cuestión. Pero no hemos aprendido, ni siquiera colectivamente podemos aceptar que si 100 tiendas salió tan rematadamente mal que tenemos ahora que arreglarlo, que hay 4 millones enterrados, que hemos ido al Ministerio a procurar salvar el 60% de los fondos, que nos han recibido bien y que el Ministerio nos ha dicho, hombre, pero es que la contratación es del Ayuntamiento. Claro, es que en esa contratación tenemos pleitos pendientes. Y con esos antecedentes usted me dice que, sin tiempo, vamos a por San Antón. Hombre. ¿Qué vamos a hacer? ¿Otro segundo 100 tiendas en San Antón, el segundo pulmón comercial? Vamos a ser serios, porque estamos hablando del dinero de todos. Estamos



hablando del dinero público y, sobre todo, estamos hablando de beneficiar a la ciudad. Y no está el comercio para esos experimentos, cuando ya hemos por fin recuperado una cierta ilusión de ciudad en 100 tiendas. Vuelvo al mensaje de que ustedes están en la burocracia, yo estoy con la calle, yo estoy con la gente. Sí, es así. Esa es la diferencia fundamental que nosotros manejamos.

Y, hablando de presupuestos, que estamos ya trabajando en los presupuestos. Lo que no tenemos son presupuestos nacionales. Eso es otro hecho. No los tenemos. ¿Cuántos años llevamos sin presupuestos? Ya, dará igual. Yo no sé si da igual, la estimación que a mí me hacen, 5 millones que pierde este Ayuntamiento. No sé si recibiremos más o menos, hacen la cuenta ustedes. No lo sé. 5 millones me dicen a mí, aquí, que se pierden por no tener los presupuestos aprobados. Es que yo ahí tengo que lanzar un mensaje de optimismo. Los logroñeses pueden estar tranquilos porque van a tener presupuestos, los presupuestos de Logroño. Los presupuestos nacionales ni están, ni se les espera. Esa es otra diferencia en la gestión. Esa es otra diferencia. Nosotros cumplimos, ustedes, pues le da igual. Con tal de que se quede alguno en Moncloa, pues tiramos para adelante. Y en ese tirar para adelante perdemos todos. Pierde Logroño, pierden todas las ciudades de España. Y así estamos. Y eso es lo que hacen ustedes, lo que hace el Partido Socialista.

Y los fondos europeos, al margen de que se gestionan con la gente, se gestionan con rigor, que es importante. Hemos obtenido 16 millones de euros de fondos europeos. Sí, hombre, sí, 16 millones. Si quiere se los leo. Pero ya sé que ustedes ya tienen puesta la etiqueta, y da igual lo que les diga, pero tengo aquí los datos. Lo hemos tratado de explicar. El señor Paco Iglesias lo ha explicado detenida y pormenorizadamente. La portavoz de gobierno también lo ha explicado. Es inútil, pero tenemos en digitalización, tenemos en el Camino de Santiago, tenemos movilidad, tenemos en agua. ¿Pero por qué tenemos todo ese dinero obtenido? Porque antes teníamos proyectos, y tenemos un modelo. Es que ustedes no lo tenían. Por eso cuando les he dicho, ¿cuál es la diferencia? Igual que la principal diferencia es que nosotros lo hacemos con la gente. La segunda diferencia entre ustedes y nosotros es que nosotros aplicamos el rigor técnico, el proyecto. Ustedes presentaban, se presentaban, el de San Antón es un ejemplo, con una memoria, pero que es que luego hay que licitar, hay que hacer un proyecto, hay que acabar la obra, hay que cumplir un calendario. ¿Ustedes podían asegurar que se iba a hacer eso? ¿No estoy, no estamos ahorrando dinero y problemas a la ciudad si hemos tomado esa decisión a la vista de lo que ha pasado en 100 tiendas? Claro, para mí hubiera sido mucho más cómodo decir, vamos a ver, y que el que venga atrás que arree. No, hombre, no, no, hombre, no, que para mí Logroño importa mucho, que los logroñeses importan y que la zona de San Antón es absolutamente fundamental. Y lo más importante, volvemos al origen. Es que no querían los vecinos y los comerciantes de San Antón ese proyecto. Es que no querían el suyo y ha habido que rehacerlo. ¿Y qué voy a hacer yo? ¿Imponer un proyecto porque había que llegar a Bruselas a todo correr o había que tramitar el expediente? Yo creo que lo importante en política es gestionar con la gente. Y yo creo que ahí es donde nosotros hemos hecho un especial hincapié.

Esta segunda fase a la que me he referido, que es desatascar y ordenar, nos lleva también a haber desatascado, ya lo he dicho, 22 PERIs. Algunos de ellos llevaban 25 años en el cajón, 25 años, y ya funcionan, ya están.



Y la tercera fase, y con ello concluyo, es activar el futuro de la ciudad. Y ahí es donde yo reivindico una visión a medio y largo plazo. Ahí es yo donde reivindico que el político no solamente está para solucionar el problema de hoy, sino que tenemos que asegurar la visión del mañana, y por eso está el 2050. Y por eso un ejercicio de responsabilidad nos lleva a que proyectos que estaban en marcha, que ustedes habían impulsado, lo hemos tratado de aprovechar y reconducir para que sea una satisfacción de los logroñeses. El ejemplo, Duquesa de la Victoria, Sagasta, la estación de autobuses yo creo que va a quedar un proyecto transformador, y viene de la etapa anterior. Yo no tengo ningún reparo en aprovechar eso, al contrario, pero siempre incorporando la visión de la ciudad, la visión de los logroñeses.

Y en 100 tiendas yo creo que no estamos haciendo ninguna estridencia, ningún ruido. Estamos resolviendo el asunto, lo estamos resolviendo. Me han oído a mí a ustedes criticar lo que..., en lo puramente inevitable, en lo puramente inevitable.

Y, dentro de ese futuro, yo puse claramente, lo dije antes y lo digo ahora, el acento en lo que para mí es una emergencia social, en el que felizmente ahora coincidimos. Me estoy refiriendo a la vivienda. No me voy a extender más, 400 nuevas viviendas, 224 ya están en marcha, 200 nuevas vamos a impulsar ahora mismo. La parcela de Bosonit se va a modificar para vivienda, y lo vamos a verificar en este mismo pleno en noviembre, y vamos a trabajar también con las viviendas de alquiler, del suelo industrial que a usted tanto le gusta y a mí también. La actividad económica, hombre, si vamos a sacar nuevas parcelas y la calle Serón ya está adjudicada para trabajar. Si vamos a incorporar cámaras de seguridad para satisfacer una demanda unánime en todo el sector, algo estamos haciendo bien. Si a eso le sumamos que nuestra política es de ir reduciendo la fiscalidad, como la estamos haciendo... Por cierto, ahí también tenemos otra diferencia. Lo único que sube aquí es el basurazo de Pedro Sánchez, que nos lo tenemos que comer con patatas. ¿No es verdad? ¿Sí o no? Luego sale y me lo explica porque eso sí que sube. Pero eso no es culpa nuestra. Eso es culpa de quien es.

Y, por último, voy a acabar con ese proyecto que felizmente también nos une al Partido Socialista y al Partido Popular, que es el del 1521. Se lo agradezco, se lo agradezco de corazón, que, de verdad, espero que no me cambie de opinión después, pero le agradezco de verdad que apoye ese proyecto, porque, entre otras cosas, el señor López-Araquistáin mañana irá a Coruña a hablar de este proyecto y del 2050. Y lo hará porque el Ministerio de Vivienda nos ha llamado, y si nos ha llamado es porque algo se está haciendo bien aquí. Y vamos a explicar esas políticas urbanísticas y vamos a explicar, entre otras cosas, ese 1521, que es un proyecto de ciudad. Un proyecto que trascenderá, desde luego, esta legislatura. No sé dónde estaremos usted y yo, dónde estaré yo, pero me cabe la inmensa satisfacción de que si ese proyecto cuenta con el respaldo del Partido Popular y del Partido Socialista, ese proyecto, como el soterramiento del ferrocarril, será un proyecto de alcance. Muchísimas gracias y espero su réplica.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señor Alcalde. Para la réplica tiene la palabra, señor Alonso. Dispone máximo 18 minutos.

D. Luis Alonso Fernández (PSOE): La verdad es que llevamos mucho tiempo hablando, y no lo esperaba, de fondos europeos, de prioridades, etcétera, etcétera. Gran parte de su discurso, señor Escobar, o de su réplica, ha girado en torno a eso.



Permítame empezar con una reflexión personal. Yo creo que esta ciudad no puede permitirse el lujo de no hacer nada. Hay otras ciudades que se lo pueden permitir, pero Logroño no puede permitirse el lujo de no hacer nada o de no aprovechar las oportunidades. Yo no sé si los que estamos aquí somos conscientes de que Logroño se encuentra, geográficamente hablando incluso, cerca de una red de ciudades intermedias, una red de ciudades intermedias que juegan fuerte, que son competitivos. Y esto no va del Partido Popular o Podemos, el Partido Socialista o tal. Estamos hablando en términos de ciudad. Zaragoza con una población mayor, que está atrayendo un montón de inversiones. Pamplona, capital de una comunidad foral. Vitoria, capital de la Comunidad Autónoma del País Vasco. Incluso Burgos, incluso Soria, en su línea, con menos población. Tenemos que competir. Y hay otras ciudades que están compitiendo y están evolucionando. Con lo cual, cualquier fondo extraordinario, cualquier oportunidad que tengamos, tenemos que estar ahí y tenemos que darle la prioridad que merece, señor Escobar. Como reflexión en general.

Los fondos europeos para nosotros fueron una gran oportunidad, para ustedes parece que fue un problema. Lo dijeron los primeros días, lo dijeron las primeras semanas. En eso tengo que reconocerlo, se ha pedido toda la carta del restaurante. Se ha perdido sin ton ni son.

Y vuelvo a preguntarle a usted lo mismo. ¿Quién fijó las prioridades nada más entrar? Porque le voy a decir una cosa, señor Escobar, usted es Alcalde desde junio del 2023. Pero es que ya estaba como jefe de la oposición. Es que cuando se están trabajando proyectos, y yo soy jefe de la oposición, hombre, yo me puedo hacer una idea de si comarto o no comarto ese proyecto, si comarto o no comarto ese planteamiento y qué es lo que haría yo si estuviese como Alcalde. En eso consiste también ser jefe de la oposición. Y algunas veces yo me pregunto, no solo en materia de fondos europeos, sino también en materia presupuestaria, y también en promesas que tienen que ver con los impuestos y con las tasas ¿dónde estaba usted la legislatura pasada? Si alguien se leía los informes, si alguien se revisaba la normativa, si alguien se revisaba, aunque fuese ese plano que se presentaba, y alguien tenía una idea de cómo se podían hacer las cosas. Porque lo que no puede ser, señor Escobar, es que ustedes lleguen a la alcaldía en junio del 2023, con un equipo nuevo, 14 concejales, creo que con ganas, y tengan que empezar de cero, como si ustedes hubiesen aterrizado del planeta Marte y dijesen, bueno, vamos a ver qué se puede hacer en esta ciudad llamada Logroño. Hombre, alguna idea tendrían. Cuando alguien habla con la gente, que es muy importante hablar con la gente, no lo he mencionado, pero claro que es importante hablar con la gente. Pero se supone que uno tiene una idea. Se supone que uno ha estado de jefe de la oposición para plantear ideas, para tener una idea de rumbo de ciudad, aunque luego haya que hablar con la gente. Pero no se puede utilizar a la gente y las reuniones con la gente como excusa para dejar pasar los plazos, para dejar pasar los tiempos y no hacer absolutamente nada. Porque entonces, lo que le digo, de un elemento fundamental como es hablar de la gente, se termina haciendo una excusa para no hacer absolutamente nada.

Y esto lo digo también con nombres y con palabras concretas. Es decir, es que había un proyecto de modernización tecnológica para el casco antiguo de 1,9 millones de euros que, entre otras actuaciones, tenía la puesta en marcha de cámaras de seguridad, y no se aprovecha absolutamente nada de ese proyecto. Y luego, van y anuncian ustedes la instalación de cámaras de seguridad. ¿De verdad es que no se podía haber aprovechado nada, nada, nada de ese



proyecto? Los proyectos se pueden ejecutar total, parcialmente, por fases o como sea, pero no intentar absolutamente nada...

Y capítulo aparte merece, ya no solo, ya no solo los fondos que hemos perdido, sino a los que no nos presentamos, que usted no ha dicho absolutamente nada. ¿Saben los fondos que han conseguido esa red de ciudades intermedias que yo les decía? Zaragoza en torno a 7 millones de euros. Pero es que Vitoria 6 millones de euros. Pero es que Pamplona 2 millones y pico de euros. Es que nosotros no nos hemos ni presentado. Es que usted, señor Escobar, ha decidido que no merece la pena. Tampoco ha terminado de explicar por qué no merece la pena esa candidatura. Y vuelvo a decir lo mismo, porque es que esto es importante, ¿cómo es posible que mil ciudades medianas y grandes de este país se presenten a una convocatoria, luchen por esa convocatoria, presenten proyectos a esa convocatoria y nosotros decidimos no presentarnos? Repito, y vuelvo a comenzar otra vez, Logroño, por lo menos Logroño no puede permitirse el lujo de perder oportunidades. Y en eso hay que dedicar todos los recursos. Y en eso hay que dedicar todas las prioridades. Cuando uno entra tiene que decidir prioridades y la fijación de las prioridades. Con todo el cariño se lo digo, señor Escobar, creo que no han sido las adecuadas, y los 7,6 millones de euros lo ponen en evidencia, piense usted lo que piense.

Y luego también, ya no solo es no hacer nada, sino que el problema viene cuando uno entra e intenta cambiar lo que han hecho otros. ¿Por qué? Porque son otros. Me da la sensación de porque son otros. Y ponemos nombres y apellidos también. ¿Qué ha pasado en la calle Sagasta? Es decir, ocho meses revisando y revisando el proyecto para, en lugar de hacer una plataforma única, hacer un poco de asfalto, un poco de plataforma única y un poco de puente con asfalto. ¿Pero tan importante era cambiar ese proyecto cuando además se permitía el paso de vehículos sí o sí en ambos proyectos? ¿Tan importante era cambiar también el proyecto de Duquesa de la Victoria, que ni tan siquiera se comunicó previamente al Ministerio? ¿Es que nadie se leyó la normativa de fondos europeos que decía que una actuación como avenida de Portugal debía permanecer cinco años, precisamente para ver cómo funcionaba? ¿Quién estaba en la legislatura anterior? Porque, aunque se adopten las medidas en la legislatura anterior alguien tiene que estar en la oposición revisando y viendo qué se puede hacer y qué no se puede hacer. Es que me parece, me parece algo fundamental, fundamental. Por lo tanto, creo que hay que fijar prioridades. Y creo, y repito otra vez más, que Logroño no puede perder oportunidades porque competimos con ciudades muy competitivas que están avanzando y Logroño se está quedando atrás.

En materia también de movilidad, muchos de los fondos se han perdido, se han perdido en movilidad sostenible. Es que les voy a decir una cosa, les voy a dar un secreto ahora, en este Ayuntamiento de Logroño no se habla de movilidad, ni en los plenos, ni en las comisiones, ni fuera de los plenos, ni fuera de las comisiones. Es que no se habla. Sí, señor Andrés. Un elemento fundamental para una ciudad, para toda ciudad del siglo 21., y no se habla absolutamente nada de movilidad. Luego se compartirá o no se compartirá, se enmendará o no se enmendará, a favor, en contra o abstención, lo que sea. Pero es que no sabemos absolutamente de la movilidad que ustedes quieren implantar. O sí, porque ustedes han sido incapaces en 28 meses de reunirse con aquellas asociaciones que promueven una movilidad sostenible. 28 meses ya, es que llevan 28 meses y algunas veces da la sensación de que acaban de llegar. Que ustedes son la oposición de la oposición, reprochando lo que se dejó, lo que no se dejó, lo que hicieron, no hicieron. Es que han



pasado 28 meses ya, dos años y pico desde que usted empezó, señor Escobar. Es que esto yo lo hubiese entendido seis meses después, pero 28 meses después, mayoría absoluta, 14 concejales, cero dependencias, lo repito una vez más, con un presupuesto, etcétera, etcétera. A ver, no sé, no sé.

En todo caso, hablando de presupuestos también, ya que nos ponemos a hablar de presupuestos. Oiga, es que ahí atrás está el salón de retratos. Es que ustedes presentaron como el día 10 de noviembre del 2024 un presupuesto de 190 millones de euros, se lo he dicho muchas veces, pero es que diez días después, ¿saben lo que ocurrió? Que presentaron otro anteproyecto de presupuestos con 200 millones de euros. El día 10 de noviembre, 190. El 20 de noviembre, 200 millones de euros. Y ahora usted me está hablando de rigor. ¿Qué rigor es ese?

Pero es que además le voy a decir otra cosa, en la línea de lo que le decía antes, señor Escobar, es que si yo soy el principal jefe de la oposición y veo cómo están las arcas municipales y veo cuál es la situación y veo que tal vez una ordenanza de basuras haya que adaptarla, porque así lo dice una trasposición europea o una directiva europea, hombre, a mí no se me ocurre luego prometer en su campaña electoral una rebaja de la factura fiscal del 10% a todos y para todos, en todas las modalidades, incluso algunas con carácter retroactivo. Luego han intentado dar media vuelta y decir que no, que tal, que los impuestos no sé qué, no sé cuántos. Pero hombre, es que no se me ocurre. Es que no sé cómo es posible que el anterior Alcalde de esta ciudad, Pablo Hermoso de Mendoza, subiese ya la tasa de basuras para actualizar, en previsión de lo que iba a llegar, y ustedes también en la legislatura pasada votasen en contra. O sea, ¿en qué quedamos? Y ustedes fijan unos criterios, además, donde tiene que ser responsable y tiene que pagar más el que más contamina, y otras ciudades están introduciendo elementos para personalizar esa tasa. Pero otras ciudades, adivinen qué ciudades, Vitoria y Pamplona. ¿Y adivinan qué empresas de servicios informáticos han puesto en marcha esas personalizaciones? Empresas de Logroño, y ustedes no han hecho absolutamente nada en dos años. Es que no han hecho absolutamente nada. Podíamos haber hecho también una prueba piloto y no hemos hecho absolutamente nada. Podíamos haber definido unas bonificaciones y no han hecho ustedes absolutamente nada. Y ustedes me vienen aquí a bajar el IBI ligeramente cuando el resto de tasas y el resto de impuestos también está aumentando. Y la rebaja que me está planteando también en las plusvalías es una rebaja que afecta a muy pocas personas. Es que es apenas el 2% del presupuesto. Es que encima para ejecutar, digamos, o realizar el hecho imponible de las plusvalías hay que tener un patrimonio, hay que tener una vivienda para vender. Y usted me lo vende como un loro. Cosas que no se han metido absolutamente para nada en este debate. Pero repito, ¿cómo es posible prometer cosas en mayo del 2023 que ya se sabía que no se podían cumplir? Es que me parece tremendo.

Y lo mismo con el tema de las 100 tiendas. Yo reconozco que hay cosas que se han hecho bien. Le he reconocido en mi primera intervención que ustedes han hecho cosas bien. Le he dado un documento de vivienda. Le he dicho que era consciente de lo que había pasado en las 100 tiendas. Pero, oiga, volvemos otra vez al tema de las promesas electorales. Es que vino con la varita mágica, dicho en campaña, dicho después de que usted, cuatro años como jefe de la oposición, y hace una campaña y dice una serie de cosas, y entonces ahora se le vuelve en contra e intenta decir lo que solucionó o no solucionó. Pero si usted mismo dijo las cosas. Pero si es que usted algunas veces es su peor enemigo.



Hay unos incumplimientos totales. Lo he dicho en mi primera parte. Incumplimientos absolutos de todos los planes, de todos los programas que ustedes mismos se han puesto encima de la mesa, se han puesto como objetivo. Es que luego no saben que derivan. Es como si uno saliese por esta puerta, hubiese un laberinto y se perdiessen las cosas por el laberinto, de verdad. Pero lo que ustedes mismos promueven, lo que ustedes mismos traen aquí.

En cuanto al Plan General, yo lo que le he dicho es que, efectivamente, a raíz de la entrega de los bienes a proteger, el catálogo de bienes a proteger, ya se veía que había que rescindir el contrato. Y yo mismo, como primer partido, salí en el mes de abril, creo recordar, diciendo que había que rescindir el contrato. A partir de ahí, a partir de una nueva licitación, podremos hablar si esa nueva licitación sigue adelante, que espero que sí, pues podremos hablar. Pero yo lo que me he remitido es abril de este mismo año cuando ya se veía a dónde iba a derivar ese contrato. O sea, no sé lo que usted está diciendo.

En cuanto al comercio. Usted ha nombrado algunas veces, aunque tampoco mucho, esa capital europea del comercio de proximidad, porque nos vamos a presentar en el año 2028. Oiga, de verdad, yo estoy contento, voy a apoyar al comercio porque creo que es un sector que hay que apoyar y creo que es un sector fundamental para la ciudad. Pero de verdad no podemos, de nuevo, perder acciones o perder fondos extraordinarios.

Y le voy a decir una cosa también, esa rotonda de Vara de Rey que usted dice, usted anuncia como primera medida para la calle San Antón, pues yo no la termino de ver como una opción o como una política que derive en una potenciación del comercio, realmente. Y creo que es perjudicial porque la calle Vara de Rey es un eje fundamental norte-sur y, por lo tanto, colocar ahí una rotonda puede perjudicar a lo que es el transporte público y puede perjudicar incluso el paso de peatones en una zona que va a ganar mucho peso, efectivamente, como la antigua estación de autobuses. Es una rotonda que ya prometió Cuca Gamarra y que luego no hemos vuelto a saber nada, y que la primera acción para regenerar San Antón sea la rotonda de Vara de Rey, pues me lo tendrá que explicar una, dos, tres o cuatro veces, pero la verdad no termino de entender. Y todo el apoyo al comercio de Logroño y, ojalá, que esos datos optimistas o datos positivos sean de verdad un cambio de tendencia. Y, ojalá, que sepamos a ese comercio apoyarlo para que opte a la candidatura.

Y luego algunas cuestiones en el tema de vivienda. Me parecen importantes las viviendas de uso turístico. Se lo hemos dicho varios grupos. Es que no sabemos absolutamente nada de ese estudio. Es que usted nombra ese estudio, pero no sabemos absolutamente nada. Es que es imposible que pase este debate y no tengamos ninguna información de ese macro estudio. Hasta la señora Jiménez se lo dijo. Hasta la señora Jiménez lo presentó. Es que creo que es algo que se extiende más allá de los partidos políticos y creo que es una necesidad de ciudad. Y hay estudios, hay medidas, se lo hemos entregado del Ayuntamiento de Alicante. ¿Por qué no se está haciendo nada? Es que alguien debería salir y decir por qué no se está haciendo nada 22 meses después. Al principio podía haber una cierta justificación a través de la ley de la COTUR, señor López-Araquistáin, pero a partir de ahí es que no hay ninguna justificación, sinceramente. ¿Por qué no se está haciendo nada? Nadie termina de decir, nadie termina de aclarar por qué no se está haciendo nada. Y, efectivamente, yo creo que ya llegan a mil viviendas de uso turístico, incluso más, porque



puede haber algunas legales y un porcentaje que no estén registradas en el registro de la Comunidad Autónoma. Entonces algo tenemos que hacer, y no dice usted absolutamente nada.

También les voy a recordar la medida que les he dicho, la declaración de zonas tensionadas. Sé que es una ley de vivienda del Partido Socialista, pero de verdad, fíjense si se cumplen o no cumplen las condiciones porque, efectivamente, ya se están viendo algunos efectos positivos, sobre todo en el área de Barcelona. Así que, por favor, que por lo menos se haga el estudio.

Y en materia de vivienda también un par de tirón de orejas, señor Escobar. Cuando dice la plaza de los Cuentos y las viviendas de la plaza de los Cuentos, pues siempre nombra al gobierno de La Rioja. Pero usted ya sabe que se firmó un convenio y que fue el Ministerio el que le dio los fondos al gobierno de La Rioja y que si uno pasa por allí también es una actuación del Ministerio. Un día pensé que se lo había dejado o que tal, pero, pero no se lo deja, yo veo que se lo deja todos los días y que no lo nombra.

Y una cosa que también me llamó la atención, porque ayer dijo que habían desbloqueado Ramblasque. Hombre, ustedes han desbloqueado Ramblasque después de haberlo bloqueado. Porque, la señora Cuca Gamarra pues igual pudo iniciar ya en la segunda parte de su legislatura un desbloqueo. El Alcalde Pablo Hermoso de Mendoza intentó desbloquearlo en la misma línea que se ha hecho ahora. Y ustedes el apoyo no se lo dieron. Y ustedes han llevado dos años de gobierno y podían haberlo desbloqueado también, pero tampoco lo han hecho. Es decir, coincidimos en ese desbloqueo. Pero, yo creo que hay que ver toda la trayectoria de cada uno de los partidos. El Partido Socialista en el sector Ramblasque, y vuelvo a decirlo, lo dije ya en pleno, es el único partido que lleva 27 años, 27 años, diciendo exactamente lo mismo. Algo, señor Antoñanzas, que igual el Partido Riojano no puede decir, ya se lo he dicho más de una vez.

No me quiero pasar por alto algo que también nombraba ayer y que considero que es importante, porque afecta a los ciudadanos y ciudadanas de Logroño. El tema de la sanidad. Hablaba usted, y estaba ayer el presidente del gobierno de La Rioja, y le decía lo bien que estaba funcionando el centro de salud de la Villanueva, el centro de salud de Villanueva que lleva el sello socialista por todas partes. Pero también le voy a poner de ejemplo otra cuestión, el consultorio médico de los Lirios. Un consultorio médico de los Lirios, que era competencia municipal, por lo menos ponerlo en marcha, o por lo menos el local, luego ponerlo en marcha tiene que ser la Comunidad Autónoma. Se iba a abrir en diciembre del 23, luego más adelante en el 24 y ta, ta, ta, al final hemos llegado al 25. Y lo peor de todo no es que se haya abierto, lo peor de todo es que ahora mismo es un consultorio fake, es decir, es un consultorio donde no está funcionando como consultorio. Y ayer no dijo absolutamente nada.

Hablando de lo que son los barrios, le vuelvo a decir lo mismo que le he dicho en mi primera parte de la intervención, es que venimos a las juntas de distrito y los propios vecinos están diciendo que ustedes prometieron una serie de cosas porque hicieron un programa muy, muy amplio, y a todo el mundo le propusieron y le prometieron cosas, a la Cava Fardachón, a Cascajos, a Varea, a tal, a la zona oeste, en lo que es un centro deportivo o una dotación deportiva, y no tenemos absolutamente nada. Es que esos vecinos no tienen absolutamente nada, y vienen a las juntas de distrito a repetirlo una y otra vez. Y ustedes ya van quitando cosas. Lo del centro deportivo ya que



no aparezca, lo de tal que no aparezca lo de Cascajos que a ver si se olvidan. Y sus promesas están ahí. Y usted de eso tampoco ha hablado nada.

Y en cuanto a los servicios sociales le voy a decir una cosa.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Le ruego vaya finalizando, señor Alonso.

D. Luis Alonso Fernández (PSOE): Creo que hay un plan estratégico de servicios sociales del año 2022 que indicaba unos ratios de personal que tenía que trabajar en los servicios sociales, y que ahora mismo ya se está produciendo un embudo en los servicios sociales. Por lo tanto, sí que le pediría que ahí se ponga todo el foco para que esa desigualdad social se ataje. Esa desigualdad social que cada vez es más clara, se ataje.

Por lo tanto, y termino, creo que el futuro de Logroño es bueno, muy bueno, pero hay que trabajar, hay que tener prioridades, hay que tener ilusión, ganas, capacidad y visión. Eso le pido, señor Escobar, que Logroño esté en el lugar que merece. Gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señor Alonso. A continuación, tiene la palabra el señor Alcalde para la contestación.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Muchísimas gracias, querida Presidenta, y muchísimas gracias, señor Alonso, por la intervención. No puedo estar más de acuerdo, Logroño tiene que estar y tiene que aspirar a mejorar y tiene que estar en el puesto que le corresponde. Ahí estamos rabiosamente de acuerdo. Yo creo que estaremos todos los que estamos aquí, todos los presentes de acuerdo en que Logroño tiene que aspirar a más. Por eso, precisamente por eso es por lo que yo vengo insistiendo en el argumento de que Logroño tiene que volar. Cuando hablo de volar, es de poner perspectiva en las cosas. Cuando hablo de volar es de poner en situación el momento en el que estamos y exigirnos un poco más entre todos. Y eso es lo que nos lleva a que Logroño, entre todos, que esto no es patrimonio de un partido, esté en el lugar que, efectivamente, le corresponda. Y, a partir de ahí, aprovechar todas las oportunidades. Pero ahí es cuando ya empezamos a diferir usted y yo, en qué entendemos por oportunidades o qué entiende usted por oportunidades y qué puedo entender yo por oportunidades.

Verá, usted ha hecho un discurso, ahora en esta segunda intervención, fundamentalmente técnico, no político, técnico, que está muy bien. Pero aquí tenemos grandes técnicos en la casa, y en el Ministerio grandes técnicos, y en el gobierno hay grandes técnicos. Usted se ha ceñido a ese papel. De hecho, yo no sé si usted ha reparado en cómo ha formulado sus argumentos.

Verá, usted ha insistido, hablando de fondos europeos, en que perdemos oportunidades porque no nos hemos presentado. ¿Pero usted ha dicho para qué? No lo ha dicho, no lo ha dicho, porque para usted eso no es importante. Para mí sí. Igual que para mí es importante la gente. Para mí es importante que un proyecto sirva para mejorar. Y cuando se tiene claro el modelo de ciudad es cuando puedes presentarte a aquellas oportunidades que de verdad ayuden a mejorar una ciudad. Ahí es donde difiere el enfoque suyo y el mío. Usted ha dicho, y ha insistido, y perdemos X millones. ¿Pero para qué? ¿A cuánta gente va a ayudar? ¿A cuántos comercios vamos a beneficiar? Es que eso es capital en las variables, en los indicadores que usted maneja. Por favor, en lo sucesivo incorpore la vertiente, o política o de las personas. Porque si no tendremos un



magnífico técnico como jefe de la oposición. Pero ¿cuál es el valor suyo? Con todo el rap, con todo el respeto y todo el cariño se lo digo eso. Porque, a partir de ahí, y en otro orden de cuestiones, pues de vivienda, y creo que es fallo mío claramente no haber mencionado al Ministerio de vivienda en la colaboración en torno a las viviendas de la plaza de los Cuentos. Es verdad. El IRBI colabora, el Ayuntamiento colabora y también el Ministerio de la vivienda. Yo no tengo ningún reparo. Igual que he dicho, ayer insistí, en que estamos reconocidos al Ministerio de vivienda por esa gran apuesta que ha hecho con el teatro Bretón, que es un esfuerzo, que es una inversión muy considerable, y que creo que hay que reconocer. Y que, bueno, recientemente hemos estado la delegada y yo dando cuenta de las novedades, de cómo va, cómo se va desarrollando esa importante infraestructura. Al contrario, de verdad que encantado.

Viviendas de uso turístico. Verá, mi voluntad política es suspender, es establecer una moratoria, mi voluntad. Pero ahí sí que necesitamos el respaldo, la cobertura técnico administrativa para que eso sea posible, porque de lo contrario sería un ejercicio de arbitrariedad y, desde luego, inviable jurídicamente. Pero mi voluntad es esa, y por eso he manifestado algo muy prudente, que está en estudio. Y ya le he dicho que, en el siguiente pleno, vamos a tener novedades en la antigua parcela de Bosonit, y también vamos a tener novedades con aquello que afecta a las terrazas, la ordenanza. Vale.

Y acabo con un apunte, no sé si farragoso, pero por lo menos sí detallado, de las prioridades que nosotros tenemos. Vuelvo a la misma lógica con la que arrancaba. Nuestras prioridades están a la luz, están expuestas, nuestras prioridades las dijimos al principio de la legislatura y las hemos hecho fuertes y más visibles con ese proyecto 2050. Nuestras prioridades siguen siendo hacer una ciudad cada vez más sostenible y con criterios de movilidad sostenible. En materia de movilidad simplemente le recuerdo un dato, usted estuvo presente en un acto en el que presentamos estas cuestiones. Estaba usted. Lo hicimos en la Cava. Tuvimos como protagonistas a diferentes actores de la movilidad. Sheila, una ciclista, vinieron de la Federación Española para hablar de movilidad y ejercicios saludables. Es decir, una ciudad saludable. Ahí expusimos claramente cuáles eran nuestros proyectos, nuestra programación. Como lo hicimos con ocasión del 2050, que también lo presentamos públicamente.

Y cuando están esas ideas claras, cuando tenemos una aspiración colectiva, es lo que nos permite aspirar a fondos europeos. ¿A qué fondos europeos nos hemos presentado? ¿Qué fondos europeos hemos obtenido? Pues 16 millones de euros que se traducen en mejora en el Camino de Santiago. Infraestructuras inteligentes, digitalización del enoturismo, eficiencia energética, gestión del ciclo del agua. Gemelos digitales moviliza 6,8 millones de euros, en colaboración con el gobierno de La Rioja. Proyecto EDINT, en Logroño, ha sido seleccionado como una de las 12 localidades para que eso luego capilarice al resto de España. Son 12,96. A nosotros nos corresponde 1. Lo vamos a presentar aquí el 17 de noviembre. Eso significa ponernos a la vanguardia de la gestión en la administración pública, porque nos va a permitir gestionar el dato, que es lo más valioso que hay ahora mismo, el dato que tienen, que suministran los vecinos.

Tenemos el PERTE para la digitalización del ciclo del agua. Estará de acuerdo conmigo, estarán de acuerdo en que Logroño tiene que afrontar los fenómenos tormentosos extremos de las inundaciones. Para eso hemos pedido dinero. Parece razonable. Y nos han concedido dinero para



un PERTE que completa todo el ciclo, para la digitalización del ciclo del agua por 4,1 millones de euros. Además, lo hacemos en colaboración con Lardero y con Villamediana.

Si estamos convencidos de que el enoturismo es una apuesta valiosa de ciudad, evidentemente tendremos que mejorarlo. ¿Y cómo lo hacemos? Pues ahí sí, cuando hay un proyecto claro, pues se ha concedido una subvención de casi 3 millones de euros, que la estamos aplicando. En el Camino de Santiago, 1 millón de euros, en temas concretos. 1 millón de euros. Más allá que si llegamos, vamos a llegar. Se va a hacer, se está haciendo. Se está haciendo, como ya se ha hecho, por ejemplo, el albergue de peregrinos, que ya se ha arreglado. Y ya están en licitación las otras intervenciones, la Grajera y el otro fielato, está en marcha. A eso hemos aspirado.

Pero hay otros proyectos. Eficiencia energética en Lobete. Mejora del alumbrado público. Instalaciones fotovoltaicas en colegios, 520.000 euros. Modernización de infraestructuras turísticas. El proyecto Ebro Resilience, que nos va a permitir avanzar en esa gran apuesta de ciudad que es el Ebro. Y otro menor para movilidad de estudiantes, a lo que habría que sumar las ayudas que recibimos del gobierno de La Rioja. Estas son nuestras prioridades, señores socialistas. Estas son nuestras prioridades y estas prioridades se articulan sobre la base de un modelo previo de ciudad. Cuando las ideas están claras, se puede elegir a que se opta. Cuando no está claro, se opta a todo, todo vale. Y el que venga atrás que arree. Si la lógica de ciudad, si el modelo lo tenemos claro, es más fácil elegir y seguir construyendo. Cuando no está claro y el todo vale, pues pasa lo que pasa. Así que, pese a todo, con ello concluyo, tiendo la mano a los grandes temas que usted me ha planteado, que lo resumo en el Plan General Municipal, en la política de vivienda y en esa gran apuesta de ciudad que es la integración del ferrocarril. Muchas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Gracias, señor Alcalde. A continuación, es la intervención del Grupo Popular. Señor Sainz, tiene la palabra.

D. Miguel Ángel Sainz García (PP): Muchas gracias, Presidenta. Bien, en principio, como no, un cordial saludo para todos aquellos que nos están siguiendo online, por Internet y, por supuesto, a todos los aquí presentes, autoridades, miembros del tejido social y asociativo de la ciudad de Logroño. Gracias por su asistencia. Quiero comenzar también felicitando al Alcalde y al resto de portavoces por lo que ha sido un debate que creo que es serio, responsable y con un tono moderado y constructivo. No sin diferencias, no sin discrepancias, pero que, desde luego, me dispongo a respetar.

Bien, han pasado ya dos años desde que este equipo de gobierno, el equipo de gobierno del Partido Popular obtuvo una mayoría absoluta, una holgada mayoría absoluta en las urnas. Han sido dos años de mayoría absoluta ejercida desde la responsabilidad y el permanente diálogo y escucha. Una diferencia notable con la anterior Corporación, tengo que decirlo, donde quizás faltó precisamente diálogo, escucha y complicidad. Un gobierno que ha sido capaz de dinamizar, de plantear medidas en todos los diferentes y múltiples ámbitos de la ciudad, y no solo en uno, como el del anterior equipo de gobierno, que prácticamente se dedicó solo a la movilidad.

Lo cierto y verdad es que heredamos una ciudad abandonada a su suerte, con cero medidas en ámbitos sustantivos, importantes, trascendentales como el urbanismo, la vivienda, parques y jardines, asfaltado, suelo industrial, bus, Bicilog, recogida de residuos, casco urbano, pacificación



del casco urbano. De todos hemos hablado aquí hoy. Y en solo dos años hemos hablado de todo eso. Cuando los últimos cuatro, con este anterior equipo de gobierno, aquí a mi izquierda, aquello estaba parado, varado.

Heredamos además una ciudad tensionada, una ciudad crispada por una movilidad impuesta. Hoy esa tensión no existe y ha mutado en debate, en diálogo constructivo en el día a día y en escucha. Y sí, somos previsibles y responsables, cumplimos nuestro programa, lo vamos cumpliendo. No han sido ustedes capaces esta mañana de encontrar un solo área en la que no haya habido avances, planteamientos en marcha, en estudio. Ninguna, ninguna. Y, como acabo de hacer mi primera intervención, he relatado 14, 15 ámbitos en los que ustedes no hicieron prácticamente nada.

Y todo ello sin dejar ni un solo día de escuchar, de contestar y de contrastar el impacto de nuestras medidas antes de ser ejecutadas. Esto es muy importante, antes de ser ejecutadas. Creo que ustedes han descubierto en los últimos dos años la magia de un cartel puesto en un portal, invitando a todos los vecinos a acercarse a una asamblea con sus concejales. Y no es magia, es fácil, es sencillo, es capacidad y ganas de escuchar para saber cómo lo que vamos a hacer aquí en esta casa afecta a los vecinos y en su rutina diaria. Repito, no es magia, y lo hemos puesto en marcha en todos y cada uno de los proyectos que este equipo de gobierno está abanderando. Me refiero a la calle Sagasta, señor Alonso, que hablaba usted recientemente de ella. Ahí hubo debate. A la que es Duquesa de la Victoria. Hubo debate. Por cierto, el señor Foncea estuvo allí presente y los vecinos, después de quejarse, también le dejaron hablar, y le agradecieron que estuviera después de cuatro años de ausencia. Lo hicimos también en el entorno de Rafael Azcona. Lo hacemos también en avenida Portugal y en 100 tiendas, donde tuvimos que escuchar mucho, mucho.

Y hoy quiero, además, felicitar a mis compañeros, a toda el área de participación ciudadana, a todos los concejales de distrito, una figura, por cierto, recuperada por este equipo de gobierno, la de concejales de distrito. Yo tengo un gran respeto por la labor que en la anterior legislatura hizo el señor Kilian Cruz en solitario, se encargaba él de todos los distritos. Y quiero decir que ahora hay cinco concejales de distrito, uno por distrito, atentos al día a día de la ciudad. Y tenemos un sábado del vecino por el que han pasado 260 vecinos, dejando claro al propio Alcalde y a sus concejales cuál es su perspectiva de la ciudad.

Esto es hacer política con mayúsculas, en el día a día, política no de titulares, no de planos, no de memorias, sino de la de verdad, de la que se pone al lado de la gente. Y eso, de verdad, creo que es un valor que no vamos a abandonar en lo que nos queda de legislatura, bajo ningún concepto.

Hoy Logroño es una ciudad en calma, en la que se puede discutir, se puede debatir, se puede discrepar, no hay ruptura alguna de la convivencia vecinal, ni hay polarización ninguna. Y con ustedes la hubo. La diversidad enriquece, nos enriquece a todos nosotros.

No todo va sobre ruedas, como el Alcalde reconocía en su intervención. No todo va sobre ruedas. Hay retos por afrontar, dificultades y avances. Pero todo transcurre en un clima de respeto y de convivencia, muy lejos de aquellos cambios impuestos que alborotaron la rutina y el día a día de todos los logroñeses. Porque ahora hay un gobierno que responde y no impone.



Quiero agradecer hoy aquí, desde el Grupo Popular, muy especialmente el trabajo de los funcionarios de la casa, con los que ustedes apenas contaron, concretamente en la materia que para ustedes monopoliza toda la ciudad de Logroño, que son los fondos europeos, contaron cuando quedaba apenas un año para la legislatura, tres años pidiendo fondos al margen de los funcionarios. Del primero al último funcionario de la casa está haciendo un trabajo ímprobo, ejemplar y muy profesional.

También quiero poner en valor su esfuerzo, el de los grupos municipales, porque tanto en el pleno como en las comisiones informativas o en la Junta de Portavoces, en general, salvo contadas excepciones, su actitud siempre ha sido constructiva.

Y quiero también aprovechar la ocasión, desde el Grupo Popular, para felicitar a todo el tejido social de esta ciudad de Logroño, a las asociaciones de vecinos, de comerciantes, a los clubes deportivos, colegios profesionales, a la Universidad de La Rioja, la UNIR, estudiantes, docentes, educativas, sindicatos y a todos aquellos que, en el día a día mantienen contacto con este equipo de gobierno para seguir construyendo Logroño.

Este segundo año de legislatura, durante este año hemos, prácticamente, puesto en marcha todos los compromisos que el debate de la anterior ciudad, del año 2024, puso el Alcalde sobre la mesa, todos. Tranquilos porque no voy a desglosarlos de nuevo, pero, sin embargo, sí me voy a detener en algunos que considero que, por su trascendencia, por su relevancia, ustedes, algunos de ustedes se han permitido hoy ningunear o frivolarizar con ellos, y que son muy importantes, porque son muestras de la altura de miras con las que este Alcalde y este equipo de gobierno está gestionando la ciudad de Logroño. Nos trascienden, se refieren a proyectos más allá de esta legislatura que, quizás, quizás, yo espero que no, ustedes hereden. Quizás sí, quizás no. Pero ponen de manifiesto que este equipo de gobierno del Partido Popular, a diferencia de ustedes, sí tiene una visión de Logroño y proyectos a largo plazo. Se les han planteado para su conocimiento y para algo más, para que ustedes los enriquezcan, todos ellos. Y seguimos esperando sus aportaciones constructivas. Me refiero a la Estrategia 2050, un proyecto de ciudad de futuro. Al proyecto 1521, con esa revitalización del casco histórico, urbanística y cultural. A Ciudad Circular. Y a ese verdear Logroño del que el Alcalde hablaba ayer. Hoy y ayer pudimos ver la valía de estos proyectos. Y hemos tenido que ver cómo algunos de ustedes frivolizaban con ellos. Bueno, son grandes apuestas de Logroño y de ciudad. Y les esperamos para, juntos, construir un Logroño de futuro. No tengan miedo a colaborar, aunque sean oposición. Sean leales a su ciudad y no solo a intereses políticos, siglas o cuitas internas. Hasta ahora han estado ustedes de perfil.

Yo agradezco que hoy el Grupo Socialista sí ha mostrado abiertamente su predisposición a participar en 1521 y también en el PGM, aunque desde luego discrepo sobre los tiempos que..., y todo lo transcurrido este año, porque ustedes saben muy bien, especialmente usted señor Reinares, que se mantuvo en su día una reunión en el despacho de alcaldía en la que usted y su Grupo Socialista también fue partícipe y estaba a favor de intentar por todos los medios seguir adelante con el PGM, con el anterior equipo redactor del mismo. Usted lo sabe muy bien y hoy lo han dejado pasar.

Y quiero decirles que, como el Alcalde decía hoy, estamos predicando con el ejemplo, con una actitud constructiva. Voy a poner dos claros ejemplos de continuidad. Enópolis, un plan turístico,



que ahora mismo supera el 80% de cumplimiento, y que eso sí, les anticipó, nos disponemos a revisar y enriquecer introduciendo como variable a potenciar junto a la enología, a nuestro enorme valor vitivinícola, nuestras bodegas. También hay que potenciar la gastronomía con el mercado San Blas. Y también hay que potenciar el comercio, porque fuimos y podemos volver a ser una ciudad con una experiencia de compra y turísticamente interesante para comprar y descubrir. Y lo vamos a hacer. Y también la agenda urbana del 2022, la agenda urbana que este equipo de gobierno propuso revisar y fue aprobada en pleno, julio del 25, con cuatro grupos de trabajo hoy en funcionamiento. Son ejemplos de altura de miras y de cómo heredamos proyectos con los que seguimos. Otros no. Y me van a permitir que subraye que el resto de grupos, no solo los socialistas, están también invitados a formar parte de esa capital europea del comercio y del Plan General municipal. Esperamos consenso, nos hace más fuertes.

Pero también el debate del estado de la ciudad sirve para medir y valorar la capacidad y la actitud de los grupos en la oposición. Porque ellos, desde la oposición también aportan, también construyen, no solo controlando la labor del equipo de gobierno, sino proponiendo medidas y políticas novedosas o alternativas que mejoren nuestra labor. Su tarea se mide, por ejemplo, en el contenido de sus ruegos, sus preguntas y mociones en pleno. Pero, señor Alonso, hoy ha dejado escapar su segundo debate del estado de la ciudad sin plantear su propuesta para Logroño, su modelo de ciudad para Logroño. Es verdad que nos ha entregado un documento con un ramillete de medidas en vivienda, que, parte de su grupo, con seis años de retraso. Seis años de retraso, porque ustedes estuvieron cuatro años sin hacer nada en vivienda, salvo, hoy solo hemos reconocido, esa aportación, mínima aportación del Ministerio que permite que las 24 viviendas en la plaza de los Cuentos puedan ser una realidad. Salvo eso, seis años de sequía en vivienda. Y hoy, señor Alonso, más allá de datos enrevesados y de acusarnos de malgastar fondos europeos traídos en exceso, no ha sido capaz de plantear un modelo de ciudad.

Y hoy voy a recordarle que tiene usted un plus de responsabilidad frente a los demás portavoces de los grupos en la oposición. Un plus de responsabilidad que usted no viene cumpliendo, que viene eludiendo. Usted es el portavoz del Grupo Socialista, que ejerce labores de gobierno en la nación. Desde el gobierno de La Rioja y desde la nación también se hace Logroño. Y esta responsabilidad le viene grande, le supera. ¿Cómo es posible que en este en pleno su grupo y usted haya votado en contra de acelerar el final de la Ronda Sur que lleva dos años de retraso? ¿Cómo es posible? ¿Cómo se abstiene en la moción para mejorar las conexiones ferroviarias de Logroño a Madrid? ¿Qué irresponsabilidad es esta? Es una cuestión de ciudad, imprescindible para nuestro crecimiento económico y turístico. ¿Cómo asiste silente y sumiso a retrocesos, como los ferrocarriles que iban, según el señor Puente, a llegar prontito a Logroño y que se retrasan una y otra vez? Señor Alonso, los logroñeses no quieren contar, mejor dicho, no quieren cantar ni más bingos en Logroño, ni más bingos en Logroño, subrayo esto, ni más corruptelas en la Ronda Sur. Quieren que acabe en plazo, que suma ya más de dos años de retraso, y solo quieren cantar, cantar unas líneas, las de tren, las que el señor Puente debe a esta ciudad y a esta Comunidad Autónoma. Solo queremos cantar esto, estas líneas de tren, porque esto ya no es un bingo y aquí no se rifa ni se juega nada. A los logroñeses se les respeta y se les valora y merecen, sin más dilación ni corruptelas, ya la Ronda Sur y ya las mejoras en los trenes. ¿Cómo puede usted votar en contra de exigir al gobierno de la nación que cumpla con sus obligaciones fiscales y



presupuestarias? Con mucho retraso nos han entregado lo que nos corresponde. Las entregas a cuenta en la participación de tributos del Estado, con mucho retraso. Y usted vino aquí a vanagloriarse de ello. No, no, se nos han dado, y con retraso y sin intereses, lo que nos deben. ¿Cómo pasa por alto que su gobierno lleva años sin aprobar presupuestos? Cada año nos cuestan 5 millones de euros menos de ingreso en nuestro presupuesto municipal. ¿Cómo puede usted votar en contra de una revisión de la financiación autonómica? Aquí hubo una ocasión de votar en contra del cupo catalán. Si ese cupo catalán sigue adelante, algún día serán 4 millones menos. Y usted también votó en contra. ¿Qué opinión le merecen las 97 subidas de impuestos del gobierno del señor Sánchez desde que llegó a La Moncloa? He dicho 97. ¿Qué opinión le merece? Usted titubea al hablar de bajada de impuestos. ¿Cómo no va a hacerlo? Con usted el IBI, por ejemplo, subió tres puntos del 0,57 a 0,60, luego lo bajó un puntito, pero lo subieron tres puntos. Eso lo ha ocultado estos días cuando criticaba nuestra reducción de dos puntos. ¿Qué opina sobre las subidas de impuestos del señor Sánchez? ¿Qué opinión tiene, que habla mucho de comercio? De 100 tiendas hablaremos después. ¿Qué opinión tiene cuando están a punto de sufrir un auténtico sablazo todos los autónomos de la ciudad de Logroño y de los comerciantes? ¿Qué opinión tiene sobre eso? No le he oído decir absolutamente nada. ¿Y qué opinión tiene del basurazo? Que hoy ha intentado culpar a la Unión Europea, obviando que había mecanismos para eludirlo y que el señor Sánchez cambió una ley que pasó por el Congreso de los Diputados, y usted lo sabe. ¿Cuándo va a pedir verdaderamente disculpas a los vecinos de las 100 tiendas y a los de Duquesa de la Victoria, por el daño que causó en su vida diaria y en todos los comercios? ¿Cuándo lo va a hacer? Todavía aquí, en esta legislatura, su anterior equipo de gobierno, algunos de ellos, han sacado pecho con las 100 tiendas. ¿Cómo es posible? Dese una vuelta por allí, entre los comercios. También en Duquesa de la Victoria. La gente no quería lo que ustedes hicieron, y por eso están ahí. ¿Va usted a reclamar al gobierno de la nación que ejecute una sola de las 183.000 viviendas que el señor Sánchez prometió que se construirían en España? Que se construyera alguna en Logroño, más allá de las 24 de la plaza del cuento, que no son solo obra del Ministerio, son especialmente obra del gobierno de La Rioja y de este Ayuntamiento. ¿Va usted a reclamar alguna de las 43.000 viviendas que el señor Sánchez hace menos de un año ha prometido también con esa nueva sociedad que aún no se ha construido? ¿Va usted a reclamar los 6 mil millones de euros en materia de vivienda que el señor Sánchez ha puesto sobre la mesa para construir vivienda social y en alquiler en su segunda versión del plan, de la que nunca más se supo? ¿Impulsará usted la reclamación al gobierno de la nación del reajuste de las tasas aeroportuarias para hacer un aeropuerto más competitivo?

Usted no solamente es el portavoz de la oposición. Dice usted que es el jefe de la oposición, hoy se lo he oído decir en varias ocasiones. Un jefe de la oposición tiene que dar ejemplo y no solamente criticar, destruir, sino también construir, sobre todo donde puede, que es de aquí hacia Madrid. Y no hace absolutamente nada, salvo votar en contra o abstenerse cuando este equipo de gobierno y este Grupo Popular trae aquí mociones en interés de la ciudad.

Creo que usted no se cree realmente Logroño. No se lo cree. Empiece a pensar en su futuro. Y créame, votar a favor de mociones como ésta le concedería la imagen y la altura política a la talla política que quizás usted necesite y que, de todas formas, he de reconocerle que vislumbra. Porque ha habido detalles en los que usted ha sacado ese carácter positivo. Por ejemplo, el



acuerdo de Bosonit, unanimidad. La mesa regional del casco histórico o antiguo, también se ha adherido a ella. O la parcela musical, en la que ha tenido la perspectiva suficiente para apoyar a este equipo de gobierno. Nosotros estamos votando en conciencia, y desde nuestra posición ideológica de centro, desde un principio, desde un principio. Y le podría poner muchos ejemplos. Parque de los Enamorados, PMUS, etcétera, etcétera, etcétera.

Sobre 100 tiendas, pues le voy a ser sincero. Mejor dicho, sobre todo en general. Usted ha hablado de fondos europeos perdidos y demás. Mire, hemos entrado aquí con 20,3 millones de euros de mochila heredados de su anterior gestión en el Ayuntamiento de Logroño. 100 tiendas, 4 millones que va a costar desmontar todo lo que hicieron mal. No hay varitas mágicas, señor Alonso. Lo que hay es, simple y llanamente, que nadie podía imaginar que todo lo que estaba por debajo estaba también mal hecho y, por lo tanto, no se podía acometer 100 tiendas. Hay que desmontar todo lo hecho. 4 millones de pérdidas, 1,3 de reintegro de subvención por el 40%. Nudo de Vara del Rey, ruptura del consenso, 2 millones de euros de sobrecoste. Préstamo anual de 3 millones de euros más, que pidieron hasta 12 millones de euros. Sobreendeudamiento. Hemos bajado la deuda, por cierto. Déficit de financiación por el Estado de 5 millones de euros por cada presupuesto nacional no aprobado. Y liquidación del presupuesto con 5 millones de déficit, según el propio Interventor.

Sobre modelo de movilidad, le voy a decir que el lustre es el del equilibrio, el del equilibrio entre todos aquellos modos de moverse por la ciudad, a pie, en coche, en patín, en bicicleta. El del equilibrio, el de la no imposición.

Y, por último y en positivo, voy a acabar agradeciéndole ese tono constructivo que ha empleado al final de su intervención y esa creencia en el Logroño del futuro, porque también nosotros creemos en Logroño.

En cuanto a Vox, su proyecto es una involución política en toda regla. Permítame que se lo diga así. Supone desmantelamiento del Estado autonómico, que tanto ha aportado a las entidades locales. Un retroceso en derechos y conquistas sociales en el cuidado de nuestro medio ambiente. Plantean incluso derogar leyes como la ley LGTBI o el cambio climático. Planteamientos de máximos impositivos que no vamos a aprobar nunca. Estamos en las antípodas de todo esto. Les pesa mucho su falta de experiencia de gobierno, pero que mucho. Aquí en Logroño usted no la ha suplido ni con humildad ni con dedicación. Y, efectivamente, está usted verde, más que su propio logotipo. Se les pasa la legislatura sin aportar nada de modelo de ciudad.

Mire usted, ha comenzado su segunda intervención diciendo, voy a descender. Usted ha descendido tres minutos con tres mociones presentadas, tres minutos y tres mociones presentadas. No ha sido capaz de descender más en ese modelo. Nada más. Pisos turísticos, rampa del embarcadero y la habitación intergeneracional de viviendas. Nada más. Ahí se ha acabado toda su idea de Logroño, toda.

Decirle simplemente que no vamos a permitir, no vamos a habilitarle ningún retroceso en materia social, de ninguna clase. Donde usted ve riesgos, donde usted ve peligros en la inmigración, un 13,5% de los eventos de la ciudad de Logroño son ahora mismo inmigrantes, otras nacionalidades. Habla usted de un riesgo, no estamos a favor de deportaciones, sino de que se cumpla la ley y de una inmigración ordenada. Estamos a favor de la diversidad. Y creemos firmemente en que hay



que luchar contra el cambio climático. Usted está en otra línea. No es posible, no podemos entendernos. Nosotros estamos en el centro, usted está en la extrema derecha y perdida.

Partido Riojano. Más de lo mismo. Algunos tiros al aire, dispersos, desdibujados. Y, además, acaba usted a la defensiva. Me ha sorprendido algo. Dice usted que votaba, que hizo votos particulares. ¿Por qué no se fue del gobierno? Si usted cree que realmente se hacía poco o lo que se hacía estaba mal, en vez de hacer votos particulares haber retirado su apoyo a aquel gobierno. Usted es cómplice de cuatro años, cómplice de cuatro años de inactividad total, total.

Y, Podemos. Bueno, pues la verdad es que más de lo mismo. Señora Castro, ¿es justicia social no hacer nada en cuatro años con la vivienda y venir a dar lecciones hoy? Absolutamente para nada.

Finalizo con un mensaje positivo. Quiero agradecer la confianza del Alcalde y de todos mis compañeros en este portavoz y felicitarles por un trabajo serio y ambicioso. Sobra ilusión, la tenemos toda, ambición y capacidad de escucha y de diálogo. La ciudad ha mejorado sensiblemente Y la verdad es que este debate sirve para comprender, para interiorizar que Logroño tiene un brillante futuro por delante gracias al Partido Popular. Muchas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias. Gracias, señor Sainz. A continuación, para la clausura de este debate, tiene la palabra el señor Alcalde.

El Alcalde (D. Conrado Escobar PP): Bueno, pues muchísimas gracias, querido portavoz. Muchísimas gracias, Miguel. Y me van a permitir, ya a modo de cierre, de conclusión, no soy quién para facilitar conclusiones, porque cada uno tendrá la suya seguramente. Y, a lo mejor, o es previsible que no coincidan. Pero sí me van a permitir que en nombre de todos, agradezca a quienes han hecho posible este debate y a los funcionarios que hoy nos han ido acompañando, a las personas que han traducido también a lengua de signos este debate, haciendo más accesible, más interesante y más compatible lo que aquí se haya podido argumentar. Y, por supuesto, también a los medios de comunicación que han asistido pacientemente y que van a reflejar, seguramente a la hora de reflejar cada uno tendremos una versión, pues no me ha sacado, me ha dejado de sacar, permítanme la broma, pero eso forma parte de ese amable circuito que tenemos con los medios de comunicación. Y, en todo caso, se lo agradezco por estar aquí, porque creo que esto es muy importante para la ciudad de Logroño, que, en sí, merece la pena, desde luego.

Quiero también agradecer al, por decirlo así, movimiento vecinal, a las asociaciones de vecinos, a la federación de vecinos que ha estado, o bien presencialmente o bien virtualmente, porque, de alguna manera, son ellos quienes representan la razón de ser de toda nuestra actividad política.

Y, por último, al público en general que nos ha acompañado aquí también presencialmente. Y al Secretario que lo veo aquí impávido, aguantando todos nuestros argumentos. Pues también. Ángel, muchísimas gracias por acompañarnos.

Pues bien, concluye ya este debate. Yo, lógicamente, como, si se lo he agradecido a todos ustedes de manera especial, le tengo que agradecer la intervención al portavoz popular, que es el que representa a mi formación política, por supuesto. Pero creo que hemos, entre todos, protagonizado un debate de altura y de convivencia. Cada uno ha aportado el particular balance que pueda



interpretarse del desarrollo de la ciudad. Y creo que podemos dar por bueno ese mensaje de que hay un derecho a la ciudad. Lo decía ayer. A mí eso me parece fundamental. Hay un derecho a la ciudad que tiene que llegar a todos los rincones, que tiene que llegar a todas las calles, que tiene que llegar a todos los barrios y que se traduce en facilitar el acceso a la vivienda, a la limpieza, a la seguridad y, por supuesto, a no dejar a nadie atrás. A poner el foco siempre en las personas. Y ese es el Logroño por el que todos trabajamos. Cada uno en su papel, cada uno con su función. Pero, desde luego, creo que a nosotros, a todos, nos une esa misma pasión colectiva.

Tras escuchar, lo dije al principio, tras escucharles a todos, tras agradecerles también las aportaciones, incluso documentalmente, que han presentado.... Esto que voy a decir no es retórica. Mi compromiso es que no caiga en saco roto. Otra cosa es cómo se concreta lo que aquí se ha dicho, las quejas, porque creo que en política hay que tener también la capacidad de encaje, y creo que la tengo también, porque ya me las he llevado de todos los colores, y creo que es importante, que es bueno. Y hay muchos argumentos que aquí se han expuesto y que me parecen muy interesantes.

Yo resumía mi visión en tres conceptos, que los comparto una vez más. El de identidad, el de valor y el de perspectiva. Identidad, es todo lo que nos une. Y en esa identidad yo siempre subrayo esa creciente aportación, esa diversidad cultural y personal y demográfica que rejuvenece anualmente esta hermosa ciudad que es Logroño. La que nos hace un poco mejores, porque esas nacionalidades incorporan nuevas visiones y esa diversidad es un bien en sí mismo. Eso nos identifica.

El valor, porque es poner a la ciudad en el centro, es decir, ser capaces de apartar los intereses, incluso de partido, para poner la ciudad en el centro.

Y, por último, perspectiva. La perspectiva a algunos les resulta una ilusión, a otros una utopía. Yo lo resumo en ese dígito del 2050, Logroño 2050, que, ahora mismo, reivindico. Y es el que nos permite que avancemos hacia un Logroño más verde, que cuida ese modelo energético y que devuelve a la naturaleza lo que, a lo mejor, hemos inconscientemente arrebatado. Avanzamos hacia un Logroño más dinámico que protege al comercio de proximidad, pero que también impulsa el talento y que abraza a las industrias del futuro. Y, finalmente, avanzamos hacia un Logroño más inclusivo, que acoge y cuida a todas las edades y condiciones, sin dejar a nadie atrás.

Y acabo con una cita. Ayer me refería a uno de los logroñeses más universales, Rafael Azcona. Y hoy hago una aportación, si me lo permiten, a modo de cierre, un poco más personal. Lo hago con el Papa Francisco. El Papa Francisco en diferentes encuentros mundiales se refirió a tres derechos sagrados, a tres derechos universales, que lo resumía en tres palabras, tierra, techo, trabajo. La tierra es la conexión con el medio ambiente, con nuestro entorno, algo que hay que respetar y valorar. El techo es la vivienda, es el hogar y es la justicia social. Y el trabajo es la dignidad del empleo y de una economía que tiene que mirar necesariamente a las personas. Estas palabras a mí me inspiran y las comparto hoy con ustedes a modo de cierre. Muchas gracias.

Sra. Presidenta (Dª María Leonor González Menorca PP): Muchas gracias, señor Alcalde. Damos por finalizada esta sesión. Gracias por estar con nosotros.





De todo lo que antecede doy fe y extiendo como Secretario la presente acta en 70 folios mecanografiados y numerados.

Presidenta del Pleno

María Leonor González Menorca

Handwritten signature of María Leonor González Menorca.

Secretario General del Pleno

Angel Medina Martínez

Handwritten signature of Angel Medina Martínez.